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Consejo de Ministros

Aprobado el proyecto de ley 
del Patrimonio Histórico

Nuevo modelo de Documento Nacional de Identidad
(Información en pág. 9)
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SEGOVIA Atraco en la sucursal
del Banco Central de la calle de José Zorrilla
Dos o tres individuos, en un vehículo similar en el que han 
huido los atracadores, han sido detenidos por la Guardia Civil

Dos individuos han perpetrado un atraco sobre las 12,45 de la tarde en la su
cursal en la calle de José Zorrilla del Banco Central, apoderándose de una cantidad 
mínima de dinero, aún no concretada, ya que, al parecer, han funcionado los siste
mas de seguridad de apertura retardada de las cajas fuertes.

Posteriormente, según ha podido saber nuestra Redacción, dos o tres individuos, 
en un coche de similares características en el que han emprendido la huida los atra
cadores, han sido detenidos en un control instalado por la Guardia Civil junto a 
las cabinas de entrada a la autopista de San Rafael. Por el momento, a la hora de 
cerrar la edición, se estaba procediendo a la identificación de éstos y ver si los tes
tigos presenciales del hecho les reconocían, por lo que no se puede asegurar aún que 
hayan sido los mismos, aunque existen ciertos indicios.

Como hemos señalado, el atraco se produjo a primera hora de esta tarde por dos 
individuos que han entrado a cara descubierta portando sendas pistolas. Según el 
cajero del establecimiento, uno de ellos ya había entrado con anterioridad al Banco 
a efectuar algún cambio de dinero, posiblemente para ver la situación de la caja y el 
número de empleados que tiene la sucursal.

Los atracadores, una vez que recogieron el dinero (insistimos, según fuentes del 
Banco, poca cantidad), encerraron a los cuatro empleados en el despacho del direc
tor emprendiendo posterior huida en el vehículo, similar, repetimos, al detenido por 
la Guardia Civil en San Rafael.

Santander

Nuevo edificio para tres 
facultades en la Universidad

Santander.—La Universidad 
de Santander cuenta con una 
asignación del Ministerio de 
Educación y Ciencia de 100 mi
llones de pesetas para dar co-

Próxima reunión 
González - Fraga

Vitoria.—El presidente del 
Gobierno, Felipe González, y el 
^der de la oposición, Manuel 
Fraga, se entrevistarán próxi- 
o^amente para tratar de llegar a 
Un pacto escolar. Asi lo ha ase
gurado hoy Manuel Fraga en 
Una rueda de prensa.—Efe.

mienzo a la construcción de un 
edificio que albergará tres facul
tades. Se trata de las facultades 
de Filosofía y Letras, Derecho y 
Escuela de EGB, cuyo presu
puesto total de obras, que po
drán dar comienzo este año, es 
de 450 millones de pesetas.

Este dato ha sido dado a cono
cer durante la junta de gobierno 
de la Universidad de Cantabria 
en la que se aprobaron los pre
supuestos para 1984. Dichos 
presupuestos ascienden a 1.327 
millones de pesetas, de los cua
les se destinarán 1.107 a retri
buciones de personal y el resto 
a gastos corrientes y da inver
sión . — Efe.

El Rey recibió ayer por la ma
ñana, en el Palacio Real de Ma
drid, entre otras audiencias mi
litares, al Consejo Superior del 
Ejército. En la imagen, Don 
Juan Carlos conversa con los 
tenientes generales Ascanio y 
Togores, Lacalle Leloup. Gabei- 
ras Montero y Sáenz de Tejada.

(Foto EFE)
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Este es el nuevo modelo de Documento Nacional de Identidad que 
ayer fue aprobado por el Consejo de Ministros, a propuesta del 
titular del Interior, José Barrionuevo. El nuevo DNI, cuya fecha de 
entrada en vigor se anunciará próximamente, es, según el Gobier

no, totalmente infalsificabie.

Pleno del Senado

Continúa en ambiente 
tenso y de enfrentamiento 
el debate sobre la LODE

Madrid.—Con ambiente ten
so y de enfrentamiento dialécti
co reanudó esta mañana la Co
misión de Educación del Senado 
el debate de las enmiendas del 
articulado de la LODE.

La sesión se abrió con un cris
pado incidente entre el presi
dente de la Comisión, el socia
lista Carlos Barral y el primer 
senador del Grupo Popular a 
quien correspondió defender 
globalmente todas sus enmien
das, en cinco minutos.

García Royo fue este senador 
y se refirió al «espectáculo car
navalesco» a que había asistido 
ayer en la Comisión y aseguró 
que no había presenciado otro 
igual en sus siete años de expe
riencia parlamentaria.

Criticó con dureza al presi
dente de la Comisión y llegó a 
afirmar que su interpretación

del reglamento era «arbitraria».
Carlos Barral le instó a retirar 

estas palabras, a lo que respon
dió el senador popular diciendo? 
«No soporto estas humillaciones 
y abandono la Comisión». Sin 
mediar más palabras abandonó 
la sala entre los aplausos de sus 
compañeros.

Le respondió la senadora so
cialista Marta Mata señalando 
que el Grupo Popular vertía «lá
grimas de cocodrilo» al lamen
tarse del escaso tiempo para la 
defensa de las enmiendas, cuan
do, dijo, «han escogido lá vía 
del obstruccionismo al presentar 
4.160 enmiendas, en su mayo
ría de poca entidad».

A la vista de como discurre 
el debate, es muy probable que 
concluya esta misma tarde o a lo 
sumo mañana.—Efe.

Barcelona

Tres muertos y unos 20 heridos 
por explosión de gas 
en un edificio

(Información en pág. .9) •

Israel jamás volverá a Beirut
Bruselas. —El primer ministro israelí, Isaac Shamir, ha afirmado que su país jamás 

volverá a Beirut y se ha mostrado contrario a que una «fuerza importada» mantenga 
la seguridad en su frontera con Líbano.

En una conferencia de prensa celebrada al término de la reunión de cooperación 
con la «CEE», Shamir ha dicho que ninguna fuerza de la «ONU», Estados Unidos u 
otros países, excepto Líbano, podrá mantener la seguridad fronteriza.-Efe.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pifl. 2 OPINION JUEVES 23 DE FEBRERO DE 1984

íLOS TRES OLVIDOS 
DEL SEÑOR MARAVALL

Por el Colectivo «Albalia»

LA FILARMONICA
Ayer, la Sociedad Filarmónica de Segovia ofreció a sus 

socios y aficionados a la música en general, un nuevo con
cierto, precisamente de una modalidad que no es fácil 
escuchar por estas latitudes. Un quinteto de metal no deja de 
ser una novedad, y de ahi que sea justo resaltar el acierto de 
la veteranísima sociedad en su variada programación.

Durante muchos años, la Sociedad Filarmónica de Sego
via ha venido ofreciendo una actividad cultural que, seamos 
sinceros, aún no ha sido reconocida por Segovia y los 
segovianos como debiera. La Filarmónica, dentro de su gran 
modestia, desenvolviéndose con unos medios económicos 
muy escasos, tiene uno de los palmares más brillantes de las 
sociedades musicales españolas. A una ciudad como Sego
via, gracias a esta sociedad, han venido los músicos más so
bresalientes, tanto solistas como en formación orquestal. No 
es ocasión de dar nombres, porque no tratamos de hacer 
estadística ni resumen, pero en la memoria de todos deben 
estar esos artistas que un mes tras otro han ido llegando a 
nuestra ciudad para ofrecer, a través de la Sociedad Filarmó
nica, un gran concierto.

Ahora que tanto se habla de cultura, bueno es, repetimos, 
poner de relieve que la Sociedad Filarmónica la viene difun
diendo, en su especialidad, desde hace muchísimos años, 
por lo que no es fácil descubrir ahora nada nuevo en música 
aqui. Aunque todavía hay personas que, alegando que aquí no 
hay de nada, dicen que tienen que ir a Madrid para, por 
ejemplo, escuchar buena música. Cierto que tal habrá que 
hacer en algunas ocasiones, pero no lo es menos que en otras 
muchas sin moverse de la capital han podido asistir a excep
cionales conciertos. De todas formas, el «snobismo» es algo 
contra lo que no es fácil luchar, y contra el olvido o el no 
querer reconocer las cosas, tampoco. Asi, pues, repitámoslo: 
Nada hay nuevo bajo el sol, y cuantos aportes musicales 
valiosos nos vayan llegando por el conducto que fuere —y 
serán bienvenidos— deben tener presente que siempre han 
tenido aquí el precedente ejemplar de la veterana sociedad.

¿QUÉ NOS FALTA?
Envejecer es un lujo que difí

cilmente se puede permitir el 
hombre ocupado. Quizá la razón 
se esconda en que, pasado el ro
daje de los años primeros, años 
de aprendizaje, nuestro espíritu 
entra ya, para siempre, en una 
vorágine de acción, de pensa
mientos e ideas, incontenible.

Parecido ocurre en los lagos 
de tranquila superficie, carga
dos de hermosura en sus delicio
sos rincones. Todo en ellos es 
bonacible y sereno, con esa be
lleza peculiar e inmensa del es
píritu contemplativo, del espí
ritu virgen que se está inician
do. De repente, una hoja o una 
piedrecita minúscula caen sobre 
el apacible espejo de las aguas. 
Y éstas se alborotan. Cada gota, 
golpeada —aunque dulcemente 
—por la hoja del árbol'de la vi
da, se estremece. Y estreme
ce por contacto a su compañera, 
hasta provocar un mundo de 
círculos gigantescos que se 
abren mágicamente por todo 
el lago.

Asi en el hombre, unas ideas 
empujan a las otras, y todas 
pugnan por ocupar un lugar dig
no en la mente. Y contemplado 
el humano en su madurez, nos 
asombra cada día más.

Hay un abierto contraste en
tre estos asombros y estas ale
grías que nos proporciona el 
hombre espiritual, y las que re
cibimos de su contemplación fí
sica. Nos apena ver encanecer y 
ajarse a tantos amigos ilustres y 
queridos, porque a fin de cuen
tas son el espejo de nuestra pro
pia decadencia física y quizá de 
nuestra cercana destrucción.

Leíamos hace días al in
signe Madariaga que la sabidu

ría requiere una síntesis de inte
ligencia, sentimiento y acción.

Somos conscientes de la inte
ligencia de nuestros hombres, y 
también de la acción cotidiana 
de nuestros hombres. Sin em
bargo, año tras año, publicación 
tras publicación, debate tras de
bate, siempre escuchamos de 
comerciantes.obreros y dirigen
tes los mismos problemas..., sin 
radical solución.

Incluso, a menudo, nos sen
timos mediatizados y guiados 
por unos hilos fantasmales e in
visibles, venidos quién sabe de 
dónde, cuya electricidad hiere 
nuestra piel, aunque no los ve
mos, y cuya voz imperativa nos 
induce y obliga a un estatismo 
absurdo y ridiculo, como el de 
las figuras del guiñol.

¡Dios mío! ¿Qué nos falta? 
¿Rebelión o sentimiento? ¿Gue
rra abierta... o paz serena y res
ponsable?

JULIAN ANGEL PARAISO

AVISO
La Asociación de Re- 

prescntantes de Comercio 
de Segovia convoca a todos 
sus asociados a la asam
blea general extraordinaria 
(pie se celebrará mañana 
viernes, día 24 de los co
rrientes, a las 7,30 de la 
tarde, en los salones del 
Restaurante Solaire (Sta. 
Engracia), para tratar asun
tos relacionados con esta 
Asociación.

Se ruega la asistencia 
de todos.

El presidente

El Partido Socialista aplica 
en la LODE el'programa máxi
mo de su campaña electoral. 
Utiliza un nuevo resorte legal 
para cubrir sus objetivos. No 
mira de soslayo si los cauces 
son sólidos o no para mante
ner serenas las avenidas. En 
este caso son más las aguas 
que la capacidad de las exclu
sas. Consecuencia... la riada.

Lo más preocupante es la 
falta de memoria del Sr. minis
tro, subrayamoc tres olvidos 
graves que ha padecido en la 
LODE.
Nos explicamos.

El Sr. Savary, ministro fran
cés de Educación, quiso, an
tes que el Sr. Maravall, esta
blecer una escuela estatal y 
prácticamente única. Ideal de 
todo socialista qua se precie. 
Pero el Sr. Savary se encontró 
con una oposición de opinio
nes a su proyecto y, para sal
varse del diluvio, no tuvo más 
remedio que dar marcha atrás. 
Ha preparado un documento 
que sirva de estimulante para 
el diálogo con todas las fuer
zas educadoras y educativas 
de Francia. Con este docu
mento, de octubre del 83, lo 
que ha hecho ha sido próveer a 
su nación de las condiciones 
para llegar a un pacto escolar. 
Lo ha hecho más por pruden
cia que por generosidad. Vete
rano en la política, amante in
discutible de su país y, quizá, 
con la previsión de no iniciar 
una guerra escolar, que le po
dría arrastrar, humildemente 
reconsideró su postura, y en 
vez de buscar las prisas de la 
«falsa navideña», en que ha 
consistido la discusión de la

En política una plaga de ena
nos es la mayor desgracia para 
un pueblo. Y la política, en ge
neral, es como un avispero al 
que los enanos acuden en masa, 
pues ella es urf campo abonado 
para los mediocres. Cuando de
bería ser todo lo contrario, pues 
a ese campo sólo deberían tener 
acceso los capacitados, los se
lectos.

¿Y quién le pone puertas al 
campo, o sea, quién contiene o 
detiene a la caterva?

Tendrían que inventarse aca
demias o centros de selección de 
políticos, centros dotados de 
unos cuadros seleccionadores 
altamente expertos en la mate
ria. ¿Pero cómo podría compa
ginarse el ejercicio de la demo
cracia, en las democracias, con 
ese espíritu de élite? Todo el 
mundo tiene derecho a aspirar a 
un puesto o cargo político, sea 
cualquiera la altura del mismo. 
Eso es la igualdad de oportuni
dades.

En las democracias debería 
ser el pueblo el encargado de se- 
teccionar. Ahora bien, ¿tiene 
capacidad, el pueblo mejor pre
parado, mejor dotado, para ele
gir i los mejores? Esto, inde
pendientemente de la peliaguda

LODE en el Congreso, se dio 
un plazo de 2 años para los 
diálogos, la templanza y el po
sible pacto; al menos ese es el 
tiempo que quieren permane
cer los socialistas en el Elíseo. 
Este sentido político del Sr. 
Saravy es el primer olvido que 
apuntamos al Sr. Maravall.

La LOECE (Ley Orgánica del 
Estatuto de Centros Escolares) 
fue promulgada en junio de 
1980. Parece que el Partido So
cialista estaba bastante de 
acuerdo con ella, puesto que 
no recurrió más que de algu
nos artículos ante el Tribunal 
Constitucional, mediante el re
curso 189/80. Pues bien el Tri
bunal Constitucional en sen
tencia de 13 de febrero.de 1981 
(BQE del 24) corregía algunos 
artículos de la LOECE y confir
maba otros, sentando al mis
mo tiempo un cuerpo de doc
trina, en aspectos como la li
bertad de enseñanza, libertad 
de cátedra, derecho a los cen
tros privados a tener su propio 
ideario, libertad de los padres 
a elegir centro para sus hijos y 
algunos temas más. Es decir, 
que el Alto Tribunal estimaba 
parcialmente el recurso del 
PSOE y lo desestimaba tam
bién parcialmente.

Hay que suponer que en lo 
no recurrido estaría el PSOE de 
acuerdo. La jurisprudencia 
desarrollada en dicha senten
cia, con amplitud y precisión, 
no tiene vuelta de hoja. Pues 
bien en la LODE, todo ese 
cuerpo de doctrina es ignorado 
por el Sr. ministro. Segundo 
olvido que anotamos al Sr. Ma
ravall.

En esa misma sentencia ca

ENANOS Y MASAS
cuestión de la dirección y mani
pulación , a través de los medios 
de estupidización de masas, de 
esas masas que debieran, no ser 
dirigidas ni manipuladas, sino 
dirigir ellas con su voto y con 
sus exigencias y darse los man
datarios más capaces, más hon
rados, más dispuestos a la en- 
tregatotal a su misión.

Los enanos de la política, los 
que se arriman al avispero en 
enjambre a la busca de la miel, 
son lo más pernicioso para un 
país. Pero el político integro, 
transparente, que pone a contri
bución su esfuerzo, su saber y 
su entera voluntad para el bien

Ya puede jugar su

QUINIELA 
HIPICA 
los sábados.

Mañanas: de 10 a 2 
Tardes: de 4 a 8
Bajada del Carmen, 2

(Edificio 
Caja Ahorros)

pitulo II (fundamentos jurídi
cos), al final del párrafo 9 se 
dice: «La neutralidad ideológi
ca de la enseñanza en los Cen
tros Escolares públicos regu
lados en la LOECE impone a 
los docentes que en ellos des
empeñan su función una obli
gación de renuncia a cualquier 
fortuna de ordenamiento ideo
lógico, que es la única actitud 
compatible con el respeto a la 
libertad de las familias que, 
por decisión libre o forzadas 
por las circunstancias, no han 
elegido para sus hijos centros 
docentes con una orientación 
ideológica determinada y ex
plícita». Neutralidad ideológi
ca. Pues bien, los directores 
provinciales han remitido a los 
directores de todos los centros 
un escrito adjuntando una car
ta del Sr. ministro de E. y C. 
para que sea propalada entre 
los padres de los alumnos al 
menos exponiéndola en el ta
blón dé anuncios del centro. La 
carta defiende con los argu
mentos ya sabidos las «mara
villas» o «maravallasxde la LO
DE. De este modo, a través de 
los centros no solamente se 
adoctrinarás los hijos, sino 
también a los padres, pues la 
disciplina administrativa, obli
ga a los directores a cumplir lo 
mandado por la superioridad. 
El Sr. ministro olvida la «neu
tralidad ideológica de la ense
ñanza en los centros escolares 
públicos», como dice el Tribu
nal Constitucional. Es el tercer 
olvido del Sr. ministro. Son 
muchos olvidos para un solo 
tema. Creo que el país debe 
empezar a preocuparse por es
ta amnesia pertinaz, del Sr. 
Maravall. 

de su pueblo, no se fija otro ob
jetivo que ser útil a su nación, 
sin reparar en desvelos ni aun 
en sacrificios. El problema óue 
surge de inmediato es como un 
político integro, cabal, honrado 
a toda prueba, o unos políticos 
de tales calidades, podrán re®*s 
tir el cerco y la arremetida de 
enjambre de enanos que se lan 
za o arrima al poder.

¿Llegará un día en que e* 
pueblo disponga de un 
certero, en que la masa deje 
ser tal masa para recobrar o co 
brar su autonomía de pueblo y 
no se pueda manipularla ni en 
gañarla?

El pasado año de gracia 
1983 se cumplieron los cien a 
del nacimiento de ese plec arg 
hombre de pensamiento que s 
llamó Ortega y Gasset, óu'er\e_ 
equivocó, sin embargo, de 
dio a medio al profetizar en 
titulo de uno de sus libros m 
conocidos que advendría la 
belión de las masas.

Ha sucedido todo lo con1^'. 
al menos hasta el momen10. 
están, sumisas, manipulabies. 
inertes.dejando hacer y sirvi 
do de base y sostén para que 
dirijan impunemente.

JOSE RODRIGUEZ CHA VES

M.C.D. 2022
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Nueva manifestación 
de profesores y alumnos del 
Instituto «Mariano Quintanilla»

Proyectos inmediatos de la Federación 
de Asociaciones de Padres 
de Alumnos de la EGB (PAPAS)

Trata de captar en la provincia a la totalidad 
de agrupaciones que vienen funcionando

Esta mañana han protagoni
zado una nueva manifestación 
ante la Dirección Provincial de 
Educación los profesores y 
alumnos del Instituto de Bachi
llerato «Mariano Quintanilla». A 
la misma se han unido también 
algunos padres de alumnos.

El motivo de esta manifesta
ción es de sobra conocido^ el re
traso en el comienzo de las 
obras del aulario y el desconoci
miento sobre cuándo va a co
menzar a proyectarse la remo
delación del actual edificio. 
Fuentes cercanas al Instituto 
han confirmado a nuestra Re- 
daóción que los distintos esta
mentos del centro van a seguir 
convocando periódicamente este 
tipo de acciones en apoyo de sus 
reivindicaciones hasta que haya 
una respuesta concreta de las 
autoridades del Ministerio.

Al término de la manifesta
ción fue entregado un escrito en 
la Dirección Provincial que re
coge los motivos de la misma.

SE PREPARA UN HOMENAJE
A ANTONIO MACHADO

R)r otra parte, un grupo de 
profesores del instituto está pre
parando un homenaje a Antonio 
Machado que se pretende tenga 
una trasceden'cia nacional. Se
gún hemos podido saber, los or
ganizadores tienen previsto el 
comienzo de los actos para la 
próxima semana, por lo que des
de hace tiempo se viene ponien

PRIMER ANIVERSARIO 
EL SEÑOR

D. AGAPITO MARAZUELA 
ALBORNOS

Músico.
. Maestro del folklore castellano

Falleció en Segovia el 24 de febrero de 1983

D. E. P.
SUS FAMILIARES Y AMIGOS,

Participan al funeral que se celebra
rá por el finado el viernes, día 24 
de los corrientes, a las 8 de la tarde, 
en la iglesia del Santo Cristo del Mer
cado, de esta ciudad.
Y le invitan a asistir a este acto.

do en contacto con personalida-' 
des relevantes del mundo de la 
literatura con el fin de que par
ticipen de forma activa en los 
mismos.

Próximamente daremos más 
detalles de este proyecto que, 
como ya hemos dicho, pretende 
trascender los limites provincia
les en cuanto a su repercusión.

Mañana, 
manifestación 
de vecinos 
de San Lorenzo

Para mañana se ha convoca
do a una manifestación a los 
vecinos del barrio de San Loren
zo, según un acuerdo adoptado 
en asamblea celebrada el pasa
do lunes y a la que acudieron 
numerosos vecinos del barrio.

La mencionada manifesta
ción, partirá a las 7,30 de la 
tarde, de la plaza del barrio, 
siguiendo por las calles de San
ta Catalina, Vía Roma, plaza del 
Azoguejo, calle Real y Plaza 
Mayor. Se tiene previsto llegar a 
la Plaza Mayor a la vez que se 
celebra el pleno del Ayunta
miento y aprovechar para pre
sentar un escrito en el que se 
señala el desacuerdo en la ins
talación de viviendas prefabri
cadas. para su posterior uso por 
gitanos, en terrenos no urbani- 
zables.

La Federación Provincial de 
Asociaciones de Alumnos de 
Enseñanza General Básica (PA
PAS ) está comenzando a salir de 
los pasos previos que está dando 
para consolidarse. Hay ya una 
amplia programación," hay de
seos de trabajo, hay intención 
de ampliar el reducido número 
de asociaciones incorporadas 
hasta ahora a la federación. Por 
ello, para que nos hable am
pliamente de estas actividades y 
estos proyectos, acudimos a 
Leoncio García Rodríguez, pre
sidente de las PAPAS.

—¿Qué es la Federación de 
APAS de la provincia de Sego
via?

— Es una asociación que pre
tende unir el mayor número po
sible de asociaciones de padres 
de alumnos de E.G.B. Está 
abierta a todas las APAS, tanto 
pública como privada, si bien 
tenemos noticias de que la pri
vada hace la «guerra» por su 
cuenta.

— ¿Qué tiempo lleva funcio
nando la federación?

— Este curso 83/84 es el pri
mero, ya que se inscribió en el 
registro correspondiente del 
Gobierno Civil en mayo de 1983 
con cinco colegios de Segovia 
capital: Aneja, Domingo de So
to. Martín Chico, San José y Vi- 
llalpando.

— ¿No son pocas?
— Efectivamente, pero tam

poco pusimos interés de arran
car con muchas más a fin de 
simplificar el trámite. Para las 
asociaciones promotoras, lo im
portante y urgente era poner en 
marcha la federación con la con
vicción de que posteriormente 
—con mayor facilidad—, se 
podrían inscribir todas las APAS 
que lo deseasen. -

— ¿Tiene esta federación re
lación con otras provincias?

— Estamos aterrizando y aún 
no hemos tenido tiempo más 
que dé hacer un programa a cor
to plazo pero cuando esté poten
ciada y sea representativa, la in
tención es confederarnos, bien a 
nivel nacional o autonómico, 
única manera de hacer plantea
mientos serios ante la Adminis
tración.

— ¿Qué pretende la federa
ción?

— Entendemos que es un ca
nal válido para que los padres 
podamos aprovechar mejor los 
derechos que nos da la ley. Que
remos que se nos entienda como 
colaboradores de la escuela en 
aquello que sea útil a la educa
ción de nuestros hijos, que en 
definitiva es la meta fine!. Yo 
entiendo a las APAS como « Aso- 
ciacicnes de consumidores de la 
enseñanza» y como tales, el exi
gir que la normativa en vigor se 
cumpla, que la calidad de la en
señanza sea una realidad, do
tando a la escuela de los ele
mentos técnicos y humanos para 
ello. 1

— ¿No podrían utilizar los 
grupos políticos este tipo de aso
ciaciones? ,

— Podrían. si no tuviéramos el 
firme propósito de borrar todo 
indicio de politización para que 
quepamos el hetereogéneo co
lectivo que formamos las asocia
ciones de padres. Naturalmente 
que las personas que en cada 
momento rijan las FAPAS, pue
den. consciente o inconsciente

mente, inclinarse en uno u otro 
sentido, de aquí que tomemos 
como patrones base, la Consti
tución Española y el Estatuto de 
la Federación.

—¿Qué opina la Federación 
de la LODE?
- —Como tal Federación públi
ca de E.G.B., no opina. Nos pa
rece que tomando como base los 
patrones a que antes me refiero, 
es una ley válida. Seria ingenuo 
por nuestra parte que si los se
sudos varones de uno y otro lado 
no se ponen de acuerdo, nos
otros, los padres, ciudadanos de 
a pie, lo normal es que nos per
damos en tales elucubraciones. 
Como consumidores de educa
ción. comprobaremos más ade
lante su eficacia y entonces será 
cuando aplaudiremos o lucha
remos por salvar las lagunas 
que observemos.

— ¿Qué proyectos tienen de 
inmediato?

— Ampliar el número de 
APAS federadas, procurando 
que se asocien el mayor número 
posible a ellas. Tenemos prepa
rado un plan de visitas a distin
tas zunas de la provincia para 
charlar con las APAS que res
pondan a nuestra llamada para 
exponerles en vivo nuestras pre
tensiones, teniendo la confianza 
de que de unas 50 existentes en 
la provincia, estén antes de fina
lizar el presente curso la mayo
ría.

Tenemos también preparada 
una serie de cuestiones, para 
trasladar al delegado de Educa
ción y Ciencia, que estimamos 
de interés.

— ¿Algún problema actual 
que tenga la federación?

— Pues uno urgente como es 
' el de disponer de un local social 
donde archivar la documenta
ción y podernos reunir la junta 
rectora. De momento salvamos 
la carencia llevándonos a casa 
los papeles que tenemos y las 
reuniones aprovechando la gen-

Campeonato 
provincial 
de peluqueros 
y peluqueras 
de señoras

El próximo domingo, día 26, 
en la Discoteca Florida y a partir 
de las once de la mañana, se 
celebrará el Campeonato Pro
vincial de Peluqueros y Pelu
queras de Señoras correspon
diente al año 1984. Este certa
men provincial dará opción al 
ganador para participar en el 
posterior Campeonato Regio
nal, cuyo vencedor tomará parte 
en el Nacional y quien resulte 
triunfador de éste, en el Cam
peonato Mundial que tendrá lu
gar en Estados Unidos.

Este tipo de convocatorias 
competitivas tienen indudable 
interés para los profesionales, y 
al mismo tiempo sirven como 
medio vinculativo para cambiar 
impresiones sobre el sector y 
más acusadamente en el terreno 
do lo personal. La junta directi
va de la Asociación, invita a 
este campeonato a todos los 
profesionales de la capital y 
provincia.

tileza del director de Educación 
y Ciencia que nos cede la sala de 
juntas de la delegación y del di
rector del Colegio de Prácticas 
de la Aneja que aceptó fijar el 
domicilio social de la federación 
en el mismo, donde también te
nemos alguna reunión. Veremos 
si los medios económicos del fu
turo nos permiten no andar de 
prestado.

— ¿Como se financia la fede
ración?

— Por las aportaciones de las 
APAS federadas y este primer 
año tenemos la promesa firma 
de 200.000 ptas., por parte del 
Ministerio de Educación y Cien
cia y 50.000 por la Consejería 
correspondiente de la Junta de 
Castilla-León, éstas ya en nues
tro poder.

—¿Quiere añadir algo más?
— Quiero r aprovechar esta 

oportunidad para hacer una lla
mada a todos los padres, ma
dres y tutores para que se con
ciencien de que a través de las 
asociaciones de sus respectivos 
colegios y estas a través de la 
federación, es el arma que nos 
dan para luchar por esa ense
ñanza de calidad a la que tienen 
derecho nuestros hijos. El hueco 
que dejemos libre, alguien lo 
ocupará y no debemos desapro
vechar el protagonismo que la 
ley nos da a los padres en los ór
ganos de gobierno de los cole
gios. De no hacerlo asi, no ten
dremos derecho a soltar la fácil 
crítica destructiva cuando algo 
no va como quisiéramos. Antes 
hay que luchar y el arma está en 
las asociaciones, aunque ello 
conlleve unas molestias, pero 
el fin bien merece la pena luchar 
por él.

CURSOS 
PROGRAMACION 

DE 
ORDENADORES 
LENGUJE BASIC

(No se necesitan 
estudios especiales)

• Comienzo: 
5 de marzo

• Duración: 2 meses 
(6 horas semanales) 

• Grupos reducidos 

• Entrega de Diploma 
INFORMACION
Y MATRICULA: 

Centro de Estudios 
Informáticos 

gonzález & 
maseda. s.I.
Plaza de los Espejos, 3 
Teléfonos: 43 32 12 

43 31 01
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AGENDA rEL ADELANTADO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

HUELGA ESCOLAR EN SEGOVIA

PARA MAÑANA

Viernes 24 de febrero

Van 55dias, faltan 311. 
Sol* De 7,56 a 18,19.

EN EL TORREON DE LOZOYA

Santos: Modesto, Sergio, Lu
cio y Primitiva.

«De cada veinte personas que 
hablen de nosotros, diecinueve 
hablan mal. Y la única que habla 
bien, lo dice mal.» (Rivarol).

López Cuerdo, Corpus, 11.

Según datos del Instituto Na
cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En Segovia:
En la tarde de ayer

Presión . 680 m /m.
Viento del O.
Temperatura máxima. 5o.

En la mañana de hoy
Presión . 674,1 m lm .
Viento del NO.
Temperatura m inima. 1o.
Lluvia recogida. 4.2 litros por 

metro cuadrado.
Temperatura a las 10. 4o.

En España
Pronóstico para mañana. Mu

cha nubosidad por el tercio nor
te peninsular, con chubascos 
que pueden ser de tormenta en 
el área del mediterráneo. Preci
pitaciones de nieve en altitudes 
superiores a los 700 metros, y 
nubosidad variable con precipi
taciones débiles en ambas Me
setas. Soleado en el resto de la 
península, vientos flojos de 
componente norte y temperatu
ras bajas.

La Biblioteca Pública del Es
tado, situada en la llamada 
«Cárcel Vieja», tiene el siguien
te horario. De lunes a viernes, 
10,30 a 13,30 y de 17,30 a 
20,30. Sábados. 10,30 a 13,30. 
Domingos, no hay servicio.

(Nuevo teléfono, 430780).

-----------CINES-------------- 
CFR YANTES:

Hoy 7,30 y 10,30. ESTRENO 
Tolerada

BEARN 
o la sala de las muñecas 

De Jaime Chávarri. 
Con Fernando Rey, Angela 
Molina, Amparo Soler Leal 

e Imanol Arias

Clínica de Rehabilitación 
«LA PIEDAD»

Dr. MARCELINO DE ANDRES CUADRADO
ONDAS ELECTROMAGNETICAS 

Y RAYOS LASER 
CONSULTA DIARIA DE 4 A 7, EXCEPTO SABADOS

Ezequiel González, 27, bajo Teléfono 43.55.79

EXPOSICIONES
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Arnáez, pintura sobre papel 
hecho a mano y libros con dibu
jos originales. Hasta el 7 de 
marzo.

{Obra Cultural de •, 
la Caja de Ahorros)

1 'Exposición homenaje a Aga- 
pito Marazuela. Hasta el 27 de 
febrero.

Juán Pedro Sánchez Ruiz, 
acuarelas, óleos y grabados. 
Hasta el 27 de febrero.

CINE-CLUB 
«ANDRES LAGUNA»

Mañana, a partir de las 7,30 
de la tarde, en el salón de actos 
del Instituto «Andrés Laguna» 
proyección de la película «Las 
cuentas de un rosario» del direc
tor polaco Kazimierz Kutz.

8 nacimientos

Se han hecho las siguientes 
inscripciones.

Nacimientos. Estefan ia Arranz 
y Gómez, hija de Girino y de 
María Antonia. José Muñoz y 
Narros, de José María y de Ma
ría Mercedes. Raquel Pascual y 
Bermejo, de Andrés y de María 
de los Remedios. Ariadna Ol
mos y Otero, de Jesús y de Ma-

HERMANDAD
■L DE DONANTES

* DESANGRE
Donacexies Reservas
efeciuadas Banco de Sangre

en ei día de ayer en el día de hoy

Ufwtades Unidedes
de sangre de sangre

O + 2 O + 6
0- — O- 9
A + 1 A + 30
A- 2 A- 16
B + 1 B + 1
B — — B- 1
AB + — AB + 3
AB- — AB- 1

Total 6 Total 67
NECESIDADES PRIORITARIAS

O +

Horario de donaciones en la 
R. S. «Licinio de la Fuente»: 

de 9 a 14,30 horas 
' (de lunes a sáoado)

GUIA MEDICA Y SAMYARkK

ría Eugenia. Ana María Herrero 
y Gil, de Cruz Alberto y de Ma
ría Francisca. Patricia Vela y 
Zarzuela, de José Manuel y de 
Laura. Marta Carrero y Gras, de 
Pablo Ataúlfo y de María Ro
sario. Enrique Garrido y Ma
zarías, de Benigno y de María 
Teresa.

MAÑANA, CONCIERTO 
DE PIANO

Como ya se ha anunciado, 
dentro de la gira denominada 
«Españoles en París», que bajo 
organización de la Obra Cultural 
de las Cajas de Ahorros Con fe? 
deradas realiza por varias ciuda
des el pianista José Francisco 
Alonso, mañana ofrecerá en 
nuestra ciudad el primero de los 
dos recitales que ha de dar en la 
provincia, pues el segundo será 
el sábado en La Granja.

José Francisco Alonso inter
pretará obras de Granados, Tu- 
rina, Albéniz y Falla. Con ante
rioridad al concierto, habrá una 
presentación-conferencia a car
go de Luciano Reinoso, que di
sertará sobre «El nacionalismo 
musical en España».

El acto, que patrocina la Caja 
de Ahorros de Segovia, será en 
el salón del Colegio Universita
rio «Domingo de Soto», a las 8 
de la tarde.

CXINCURSOS
SE AMPLIA EL PLAZO 

DELA BIENAL EXTREMEÑA
DE PINTURA

Debido a la gran afluencia de 
artistas que desean presentar 
obras a la IX Bienal Extremeña 
de Pintura, la Institución Cultu
ral «El Brócense» ha decidido 
ampliar el plazo de admisión de 
obras para participar en esta 
bienal hasta las 20 horas del 
próximo día 29del presente mes 
de febrero.

Las obras deben presentarse 
en el Museo de Arte Contem
poráneo, «Casa de los Caba
llos», Callejón de Pereros, en 
Cáceres.

LA 
dei mar Meno/
RESID.'CLUB NAUTICO”

-Apart.3 dormit.- piscina - tenis
-PUERTO- Ubicado en una ISLA

¡UN PRIVILEGIO! '
Inform: tels-9i-47QO2 II -6l

Suscríbase a:

ELUEUnU&NmiA

La Federación de Estudiantes Católicos de Segovia ha 
dirigido un oficio al gobernador civil de la provincia declaran
do la huelga escolar por plazo indefinido.

Dicha entidad fundamenta su decisión, según el oficio, 
enviado a la primera autoridad civil, en las malas condiciones 
que reune el Instituto de Segunda Enseñanza de esta capital, 
y por haberse extendido a los alumnos de dicho centro, en 
alarmantes proporciones, la epidemia de gripe. Con tal moti
vo la F.E.C. declara la huelga escolar con plazo indefinido 
hasta que pase esta epidemia, o sea, mejora el estado 
sanitario de dicho centro.

■ Parece ser que el oficio fue enviado anoche al gobernador 
civil de la provincia.

* * *
Por haberse llegado a un acuerdo entre los profesores y 

escolares, prometiendo aquéllos que se tomarán inmediata
mente las medidas preventivas de desinfección y sanidad en 
el Instituto de Segunda Enseñanza, la Federación de Estu
diantes Católicos ha acordado, a partir de mañana, entrar en 
clase en dicho centro. Segovia, 23 de febrero de 1934. El 
presidente de la Asociación del Bachillerato, Ramón Maído- 
nado.

PARA MAÑANA
1468 Muere Johann Gutem- 

berg. impresor alemán, qué in
ventó la imprenta de tipos móvi
les.

1582 Se publica la reforma 
del calendario, debida al Papa 
Gregorio XIII, dando origen al 
calendario llamado «gregoria
no».

1885 Nace en Vallado!id el 
arquitecto Modesto López Ote
ro. bajo cuya dirección se llevó 
a cabo el proyecto de la Ciudad 
Universitaria de Madrid.

1932 Las Cortes de la Se
gunda República Española 
aprueban la Ley de Divorcio.

1981 El teniente coronel Te
jero. tras mantener secuestrado 
al Gobierno y a los congresistas 
durante cerca de 20 horas, se 
entrega. Es también detenido el 
capitán general de Valencia, te
niente general Jaime Miláns del 
Bosch y otros colaboradores en 
el intento del golpe de Estado.

1981 La peí icula española de 
Carlos Saura «Deprisa, depri
sa» obtiene el Oso de Oro del 
Festival de Cine de Berl ín.

1983 El Gobierno español 
aprueba el proyecto de incompa
tibilidades de altos cargos.

tve
PARA HOY

PRIMERA CADENA

15.00 Telediario.
15,35 Poder sin gloria.
1 6.25 La tarde.
17.00 De aquí para allá.
18.00 Barrio Sésamo.
18,25 El libro gordo de Petete. 
18.30 Micky y Donald.
19.00 De Olimpia a Los Angeles. 
20,00 De película.
20.30 Telediario.
21.000 Vuelta Ciclista a la Co

munidad Valenciana.
21.10 Buenas noches.
22.40 Cosas de dos. 
23,10 En portada. 
00.00 Td. cierre.
00.05 Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18.45 Carta de ajuste.
18.59 Apertura y presentación . 
19.00 Agenda.
19,10 Puesta a punto. 
19,25 Curso de inglés. 
19,40 Arco iris. 
20,00 Leo contra todos. 
21,00 Fila 7. 
21,55 Cine club. 
23.45 Telediarlos.
00,15 Teledeporte.
00.30 Despedida y cierre.

PARA MAÑANA

6 .00 El despertador. 
7 .00 Matinal SER. 
8 .30 Cosas de Segovia.
9.03 Onda media. Aquí la SER. 
9.25 De sociedad.
9.30 Onda media. Aquí la SER. 
9,55 El tiempo.

10.03 Onda media. Aquí la SER. 
10.25 Cita con Vd. '
10.30 Onda media. Aquí la SER. 
10.55 Cita con VD.
11.03 Onda media. Aquí la SER. 
11.30 La saga de los Porreta. 
11.45 Onda media. Aquí la SER. 
12.05 Cita con Vd.
12.10 Su programa."
12,55 Cita con Vd. '
13.05 Segoviaen directo.
14,30 Informativo de las 2.30. 
15,00 Segovia a las tres.
15.30 Suspiros de España.
1 6.05 Su programa.
17,03 Cita a las cinco.
18,05 Tardes sin fronteras.
19,30 Santo rosario.
20.00 Informativo de las ocho.
20.30 Música y noticias.
22,10 Información local.
22,15 Pentagrama español.
23.00 Hora 25.
0.30 El loco de la colina.
3.03 De la noche a la mañana.

Coincidiendo con las horas 
Informativos SER.

RADIO SEGOVIA F.M.

6,00 El despertador.
7,00 Matinal Cadena SER. 
8,30 Cosas de Segovia.

10,00 Encuentros en la radio.
13,00 Los 40 principales.
22,55 Ultimo informativo local.
23,00 Simultáneo O.M.

&]
antenas

F M 
94 8

PARA MAÑANA
- 6,00 El primero de la mañana- 
8,30 Segoviaciudad abierta- 
9,00 Informativo.
9,05 Viva la gente.

12,00 Informativo.
12,05 Antenade Segovia., 
14,30 Crónicatres.
15,05 Vd - pregunta.
1 6,00 Informativo.
1 6.03 Segovia paso a paso.
17,30 Gente simpática.
19,00 Informativo.
19.03 Los 33 de Antena 3
20.00 Informativo.
20,05 Informativo local de la 

tarde.
20,08 Deportes en Antena 3
21,00 Informativo.
21,05 La puerta abierta-
22.00 Informativo.
22,05 Musical -
23,00 La hora cero.
23,57 Deconexión local-
24.00 Supergarcia-

1.30 R)lvo de estrellas -

M.C.D. 2022
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José M. a Aznar, de la ejecutiva nacional de AP MUSICA

«Al PSOE no le queda por incumplir 
ni un solo punto de su programa» 
«Es imposible que un partido, por mucha mayoría 

que tenga, tenga siempre la razón»

DISCIPLINA Y PRECISION 
EN EL QUINTETO DE METAL 
DE BUDAPEST

José María Aznar, diputado 
por Avila del Grupo Popular y 
miembro del Comité Ejecutivo 
Nacional en Alianza Popular, 
presentó ayer en nuestra ciudad 
el folleto «365 dias de Go
bierno socialista. ¿Qué fue de 
tanto...?» en el que se hace un 
repaso de aquello prometido por 
el PSOE antes de llegar al poder 
y el nivel de realizaciones de ta
les promesas. Según el señor 
Aznar «con el análisis realizado 
no podemos decir que el progra
ma del PSOE se ha cumplido en 
un tanto por ciento más o menos 
elevado, sino que si nos da pie 
para afirmar que prácticamente 
al PSOE no le queda por incum
plir ni un solo punto de su pro
grama». Entre ellos destacó el 
liderazgo ético, los 800.000 
puestos de trabajo, contradiccio
nes en contratación laboral, pre
sión fiscal y Seguridad Social, 
déficit público aumentado en un 
20 por ciento, seguridad ciuda
dana, la enseñanza y, como no, 
la política internacional y la po
lítica informativa (TVE).

De entre todo este rosario de 
inceimplimientos y malas actua
ciones gubernamentales, con 
mucho esfuerzo, el diputado 
aliancista pudo salvar, la ac
tuación del Gobierno en dos te- 
mast contención de la inflación 
en torno a un 12 por ciento y al
guna en contra del terrorismo.

«Yesto —dijo más adelante— 
teniendo en cuenta que habla
mos de un programa que entra 
dentro del catálogo de los mode
rados, porque ya sabemos que 
el Partido Socialista tiene pro
gramas máximos, intermedios y 
mínimos y éste parece ser que 
entra en el capítulo de míni
mos».

DENTRO DE UN JUEGO 
DEMOCRATICO

A preguntas de los informa
dores, José María Aznar dijo 
que Alianza Popular está con
vencida de estar en un juego de
mocrático, «nosotros —aña
dió— no estamos convencidos 
de que la mayoría siempre tiene 
la razón». «Las acusaciones de 
rodillo socialista no son arbitra
rias, porque es imposible que un 
partido gobernante por mucha 
mayoría que tenga, tenga siem
pre la razón frente a las inicia
tivas de los otros. Es lógico que 
defienda sus posturas, es lógico 
que en muchas ocasiones apli
que su mayoría, pero es ¡lógico 
que las iniciativas de la oposi
ción sean sistemáticamente re
chazadas».

LAS ENMIENDAS A LA LODE

Sobre las más de 4.000, en
miendas a la Ley Orgánica* del 
Derecho a la Educación, LODE, 
dijo que entran dentro de lo nor
mal. «Hemos propuesto un pac
to escolar, hemos pedido al Go
bierno que se siente a hablar 
sobre el tema de la educación, 
hemos pedido llegar a acuerdos 
en temas capitales de la educa
ción y el Gobierno nc se aviene 
a ello porque aquí entramos en 
uno de los temas capitales de la 
dogmática socialista que es 
amoldar la sociedad al modelo 
dogmático que tienen ya previs
to de antemano ».

LAS ELECCIONES VASCA 
Y CATALANA

Sobre este asunto dijo que las 
previsiones les eran tan malas 
por algunas encuestas, aunque

luego siempre se equivocasen, 
que cualquier resultado les pa
recería bueno y que quien se 
juega verdaderamente algo es el 
Gobierno de la nación y quienes 
han sustentado los gobiernos

Mercadillo de la Plaza Mayor
Colección de calendarios

Va decreciendo, quizás por 
aquello de la profunda crisis 
económica que todos estamos 
padeciendo, la costumbre que 
antes estaba muy generalizada 
entre bancos, cajas de ahorros, 
empresas, comercios, bares, ho
teles y demas establecimientos, 
de distribuir poco antes de fina
lizar cada año, entre sus clientes 
y amigos, unos calendarios para 
el año nuevo, con la natural pro
paganda de la entidad comercial 
correspondiente.

Estos calendarios solían ser 
de dos tipos: de colgar en la pa
red o de bolsillo. Y a estos pe
queños, los de bolsillo, que ge
neralmente suelen llevar a sus 
lados dos escalas graduadas, 
una en milímetros y otra en pul
gadas, es a los que me voy a re
ferir en este escrito del Mercadi- 
llo de la Plaza Mayor.

Si, porque también se han vis
to y ven de vez en cuando en las 
mañanas domingueras y bajo los 
soportales de la Plaza Mayor, al
gunas operaciones de cambio de 
estos calendarios de bolsillo.

Pero si cierto es, como ya de
cía. que cada año se hacen y dis
tribuyen menos calendarios, no 
lo es menos cierto que sigue 
habiendo todavía entidades fi
nancieras y comerciales que 
mantienen esta costumbre, lue
go la colección de calénoartos de^' 
bolsillo no está cerrada y ai«ad-' 
gún día dejan de fabricarse, 
será un orgullo para los que 
tengamos esta clase de colec
ción, el poder mostrársela a 
nuestros hijos y nietos, como 
una de las buenas costumbres 
de este siglo, que poco a poco se 
nos va escurriendo.

Una de las caras de esta pe
queña y satinada cartulina suele 
ser igual en todos los modelos 
de una misma marca o firma 
comercial, ' consistente en un 
calendario de todo el año para el 
que se ha hecho y en algunos 
también el mensaje de la firma 
patrocinadora, pero por el otro 
lado suelen contener fotografías 
muy diversas, ya se; n flores, 

autonómicos. Sobre las eleccio
nes vascas manifestó que el ma
yor adversario de la Coalición 
Popular era el PSOE, negando 
simpatías afines por la simplista 
catalogación de españolistas. 
«No entramos en el juego dia
léctico de nacionalismo-españo
lismo y nos parece que quien lo 
haga comete un grave acto de 
irresponsabilidad».

Por último manifestó estar 
convencido de que el Gobierno 
socialista no llegaba al término 
de la legislatura y en cuanto a 
las manifestaciones del vicepre
sidente Alfonso Guerra afirman
do que la oposición estaba ha
ciendo el indio, negó sentir la 
sensación de esta haciendo ese 
papel en momento alguno. «Al 
vicepresidente del Gobierno úl
timamente se le ocurren dema
siadas genialidades como para 
tomárselas en serio. Y si usted 
me lo permite yo desde luego no 
pierdo ni quince segundos en 
ocuparme del señor vicepresi
dente del Gobierno». 

gastos, perros u otros animales 
o bien escenas navideñas, paisa
jes nevados, cuadros de pinto
res famosos, escudos de fútbol, 
cartas de la baraja, etc. o solo el 
mensaje de la firma que los 
patrocina, sin olvidarnos de los 
que contienen fotografías de 
guapas y bellas mujeres, ele
gantemente vestidas o de otras 
ni tan guapas ni tan vestidas.

Y asi, teniendo en cuenta es
tos detalles, se va haciendo uno 
poco a poco y año a año, con una 
buena y barata colección de ca
lendarios de bolsillo, pues los 
dan gratis. Pero.es preciso no 
olvidar que los calendarios pue
den ser distintos, aunque todo 
lo demás sea igual, cuando son 
de distintos años, cuando con
tienen distinto mensaje comer
cial,, proceden de distintas fir
mas emisoras, tienen distintas 
fotografías o tienen cualquier 
otra diferencia de color, tamaño, 
forma, etc.

Para coleccionar estos calen
darios de bolsillo podemos dis
tinguir dos etapas del año. Una, 
la primera, es la de finales de 
año y principio del siguiente, 
época en que generalmente se 
distribuyen estos pequeños ca
lendarios de propaganda o bien 
los amigos se desprenden del 
qye usaron durante todo el año 
que termina.

La segunda etapa es el resto 
del año durante la cual es preci
so y conveniente intercambiar 
con otros amigos los calendarios 
que recogimos repetidos, por 
aquelíos otros a los que no tuvi
mos acceso.

Como dicen que estamos en la 
era del plástico, también existen 
álbumes de dicho material don
de poder clasificar y guardar es
tos calendarios de bolsillo, colo
cados en la forma que a cada 
uno mas le plazca, ya sea po
niendo juntos todos los del mis
mo año, ya sea agrupando los 
emitidos por cada firma comer
cial o financiera a lo largo de 
varios años.

La primera forma nos muestra

Con innegable acierto la So
ciedad Filarmónica de Segovia 
auspició la «premiere» sego- 
viana de una agrupación no de 
cámara, que actuó con brillan
tez en la tarde de ayer y en el 
marco últimamente habitual, el 
teatro de Las Sirenas.

La agrupación húngara 
«Quinteno de metal de Buda
pest» está formada por dos 
trompeta.s Pal Petz e Istvan Pa- 
lotai, una trompa, Imre Magya- 
ry, una tuba, Laszllo Szabo, y el 
trombón de varas, Istvan Peter- 
ter Farkas. Conviene con confu- 
dir estos dos últimos instrumen
tos, error muy común entre los 
aficionados que suelen asimilar 
la tuba al trombón frecuente
mente, ambos forman dos fami
lias muy importantes dentro del 
met-al-viento; en el caso de la 
tuba, dejando a un lado versio
nes sofisticadas que buscan 
cierto exotismo, la familia tiene 
tres elementos fundamentales, 
todos ellos con tres a cinco pis
tones (los más comunes tres o 
a lo sumo cuatro) a los que hay 
que añadir un cuarto, el sousa- 
fón, en cuanto al trombón exis
ten dos vertientes, el de varas y

las diversas variaciones de cada 
año y la segunda nos indica la 
variación y gusto de cada firma 
patrocinadorá a la hora de en
cargar dichos calendarios.

No estará mal, si guardamos 
cuantos caen en nuestras ma
nos, que nos preparemos tam
bién unos papeles transparentes 
pero muy oscuros, para colocar
los sobre aquellos cuya fotogra-' 
fia sea calificada como S, que 
como haberlos también los hay, 
aunque sólo sea por aquello de 
que sus figuras no pasen frío en 
invierno.

M. BALLESTEROS

Llamamiento 
a la participación 
en las fiestas 
de Carnaval

Ayuntamiento de Segovia — 
Ante la proximidad de la cele
bración de las fiestas de Carna
val, ancestral tradición festiva y 
cultural que también entre no
sotros se pretende ir recuperan
do paulatinamente año tras año, 
la comisión organizadora cons
tituida al efecto en el Ayunta
miento de Segovia, realiza un 
llamamiento a todo tipo de aso
ciaciones vecinales, culturales, 
recreativas, juveniles, etc., y 
ciudadanos en general, animán
doles para que participen colec
tivamente de manera activa me
diante la constitución de mur
gas, charangas o cualquier otra 
modalidad de agrupación carna
valesca que contribuya a dar 
mayor vistosidad y animación a 
nuestras calles durante estos 
carnavales segovianos.

SUCESOS
Se ha presentado una denun

cia en la Comisaria de Policía 
por la sustracción del Citroen 
GS matricula SG-7818-B, que 
fue sustraído de la vía pública.

el de pistones, si bien en ambos 
casos se forman de la adición de 
tubos de baja sección y parale
los, y la familia permite distin
tas variantes de la que la más 
frecuente es la que se utilizó en 
el concierto. La trompeta tam
bién ha ¡do incrementando su 
gama, desde la soprano a la 
baja, pasando por variantes in
contables conforme el sonido 
que se pretenda conseguir.-El 
caso de la trompa es el inverso, 
su sonido es sumamente atracti
vo, profundo, misterioso... y las 
agrupaciones orquestales sólo 
emplean un único modelo que 
ha resultado de la evolución de 
la trompa natural o el cuerno de 
caza. Es importante señalar que 
a partir de R. Wagner el metal 
viento cobra un verdadero papel 
de protagonista en la orquesta, 
y el empleo a veces excesivo so
bre todo de la trompa le planteó 
importantes dificultades a la 
horade reunir la orquesta en al
gunas de sus obras. Esta impor
tancia la llevó al extremo de 
identificar los protagonistas de 
sus dramas musicales con algu
no de estos instrumentos.

No son habituales los concier
tos de agrupaciones de metal, y 
creo serán ilustrativas para 
nuestros lectores estas explica
ciones. El quinteto de referen
cia, que interpretó obras del in
glés Henry Purcell, Scheid, Hol- 
born, etc., hizo las delicias de 
los asistentes —que práctica
mente llenaban la sala—, con 
sus interpretaciones. El progra
ma fue ameno y variado, in
cluyendo pinceladas de humor 
que amenizaron el ambiente e 
hicieron la partitura más asequi
ble a la vez que atrae, como pu
dimos comprobar, la mayor 
atención del público. Carácteris- 
ticasT dos, a nuestro juicio. De 
un lado una gran disciplina de * 
grupo (según el programa de 
mano estos intérpretes actúan 
juntos desde 1975, año en que 
se creó el quinteto). De otro la 
precisión interpretativa (es fran
camente laborioso conseguir 
que un grupo o familia de clari
netes, madera-viento, o metal 
alcance cotas aceptables de ca
lidad, y los intérpretes húngaros 
sin duda la tienen), esta pre
cisión en el fraseo fue notable 
en las trompetas, máxime en la 
de Pal Petz, un verdadero vir
tuoso.

Bien, en definitiva, la velada, 
que en esta ocasión se adecuó 
perfectamente al marco, lo que 
no hubiera sido posible en un 
«auditorium» de gran acústica, 
donde el sonido en los «fortes» 
hubiera resultado incluso dolo
roso al oído, o en un recinto 
compartimentado donde la re
verberación y dispersión lo hu
bieran hecho inaudible. Esta vez 
nuestra Filarmónica acertó por 
partida doble.

L. Reinoso R.

ESTA NOCHE, 
FIESTA POLITICA

Esta noche en la discoteca 
«Elen-Disco» está programada 
una fiesta pol ¡tica con presencia 
de numerosos políticos segovia
nos. Durante el transcurso de la 
misma se celebrará un debate 
sobre el intento, de golpe de Es
tado del 23 de febrero de 1981, 
con motivo del tercer aniversa
rio de aquel hecho.

M.C.D. 2022
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CHATUN NAVA DE LA ASUNCION
Constituida la Agrupación 

de Defensa Sanitaria del ganado 
porcino «El Carracillo»

Subastados algunos prados de la Comunidad 
de Bienes Navarense

Con sede en Chatón ha que
dado constituida la Agrupación 
de Defensa Sanitaria de la co
marca de «El Carracillo». Com
prende los municipios de Pina- 
rejos, Chatón, Campo de Cué- 
Ilar y Arroyo de Cuéllar, con una 
cabaña próxima a los 2.200 re
productores.

Es fundamento de la A.D.S. 
el control, en base a vacunacio
nes sistemáticas y eliminación 
de portadores, de las enferme
dades infecto-contagiosas del 
cerdo, entre las que destacan la 
peste porcina, glosopeda y en-

CARBONERO EL MAYOR

Las mejoras en la ermita del Bustar, una tradición
(DIONISIO ESCUDERO, CO

RRESPONSAL).

Como se dice en los documen - 
tos antiguos, «es costumbre y 
estilo» desde hace muchos años 
que los mayordomos, comisarios 
y piostres, (hace siglos se decía 
mayordomo, prioste, patronos, 
diputados y comisarios) dejen 
una obra o actuación en la ermi
ta de Nuestra Señora del Bus- 
tar, que perpetúe su recuerdo 
en años posteriores, y que ade
más sea necesaria y útil a los de
votos o a la conservación del 
templo.

Esto, a las personas que ocu
pan los referidos cargos les 
cuesta dinero, tiempo y trabajo, 
pero lo que es realidad, es que 
nunca nadie se ha quejado de 
ello y que lo hacen con la mayor 
ilusión imaginable.

Los que ya fueron comisarios 
hace dos años y están sin poder 
decisivo en El Bustar, aunque si 
poseen entidad consultiva no 
vinculante, antes de pasar su 
trienio al servicio de la Virgen, 
están a punto de finalizar laobra

CUELLAR

UN SIMPATICO GRUPO 
DE TEATRO INFANTIL

U C.LL., CORRESPONSAL).

Los alumnos de primero de 
EGB del colegio Santa Clara han 
representado varias veces un 
cuento escenificado, incluso he
mos tenido la satisfacción de 
oírlo a través de las antenas de 
Radio Cuéllar en fechas muy 
recientes. •

Hemos contactado con el pro
fesor que está a cargo de este 
grupo infantil de teatro y nos ha 
dado cuenta de los componentes 
y actividades del mismo.

Los componentes-actores son 
Pedro Gordo, Roberto Gómez, 
Ignacio de las Meras, Roberto de 
la Flor y Félix Laguna, todos en 
torno a los siete años. El cuento 
representado es «El señor sor
do», adaptación de Andrés Pé
rez Asen jo.

Preguntamos al citado profe- 
dor, cuyo nombre p. efiere que 
quede en el anonimato, una se
rie de cuestiones relacionadas 
con el grupo y con la labor peda
gógica que cumplen estas esce
nificaciones.

—¿Consideras importante 

fermedad de Aujeszky, causan
tes de importantes pérdidas 
económicas en las explotacio
nes.

La junta rectora quedó cons
tituida por Francisco Alvarez 
Sancho, presidente; Jesús Gar
cía del Rio, vicepresidente; An
tonio García Gómez, secretario; 
y Jesús Gómez García, Eliseo 
García Luquero, Mariano Escri
bano Alvarez, Justo Muñoz Mar
tin y Florencio Tejedor Martin.

La dirección técnica correrá a 
cargo del veterinario Santiago 
Rodrigo Arevalillo, con domici
lio en Sanchonuño.

a que nos referíamos anterior
mente, y que será un recordato
rio en la fábrica de la ermita, y 
que consiste en remodelar el 
coro de la capilla, con renova
ción del solado, colocación de 
nuevas barandillas de madera 
tornadas, descubrimiento del 
paramento original de la salida 
del templo que da al pórtico, por 
donde se saca a la Virgen Pa- 
trona para la procedión del día 
de su fiesta, haciendo desapare
cer la capa de yeso pintada-de 
azul y blanco para dejar a la vis
ta su primera edificación. Tam
bién se renovarán las puertas 
adyacentes, y de itiomento se 
está reparando, como se decía 
hace siglos «adobando», la 
puerta de acceso a la parte pos
terior del templo. Ya está pró
xima la conclusión de la obra, 
falta barnizar la madera y lim
piar algunos lugares en los que 
se ha actuado.

Es una actuación importante 
respecto a la ermita que siempre 
gozó de las preferencias de los 
vecinos de Carbonero el Mayor, 

la dramatización en la escue
la?

—Aparte de ser un objetivo 
de la expresión dinámica, la es
cenificación de cuentos y las pe
queñas dramatizaciones son co
sas que gustan muchísimo a los 
niños, y esto debemos aprove
charlo en el desarrollo del len
guaje y en su formación inte
gral .

—¿Qué beneficios concre
tos proporciona a los niños la 
escenificación?

— Entre o|ros, quo ayuda a 
que el niño lea con agrado y en
tonación, se acostumbra a pre
sentarse en público perdiendo el 
miedo y la timidez y adquiriendo 
mayor dominio de si mismo, 
hace ejercicios de memoriza
ción, y otros tantos más tan im
portantes como estos.

— ¿Cuántas veces habéis 
representado esta obra?

— En el homenaje a doña To
masa, con motivo de su jubila
ción, en el cine La Muralla, en 
la fiesta que por Navidad orga
nizaron el Ayuntamiento y las 
ARAS y recientemente ante los 
micrófonos de Radio Cuéllar.

(AMARAURRI, CORRESPON
SAL).

La Comunidad de Bienes Na
varense está compuesta por pe
queños accionistas que poseen 
un patrimonio de unas 66,5 hec
táreas de terreno, distribuidas 
en los siguientes prados: prado 
de Navaverde, Arroyado, Fuen- 
temembrilla, el Valle, Requijada 
y prado de Matadero. De estos 
ya han sido subastados el Valle 
recayendo en Antonio Rodrí
guez; Matadero, asignado a Jo
sé Luis Segovia Segovia y la 
Requijada a Antonio Ajo. El 
próximo sábado se subastarán 
los pastos del prado de Nava- 

aún en los siglos pasados en 
que existían en su término mu
nicipal las ermitas de San Ro
que, Santiago y El Humilladero. 
El importe de las obras que co
mentamos tendrá un total que 
rondará el medio millón.

Tenemos noticia de que, si les 
es posible, entregarán el so
brante para beneficio de las im
portantes obras que se llevan a 
cabo en la iglesia parroquial San 
Juan Bautista, y cuya termina
ción se está alargando dema
siado para un pueblo de la vitali
dad de Carbonero el Mayor, en 
el que se avecinan importantes 
acontecimientos religiosos.

CABEZUELA

Renovación 
de las escuelas

El Ayuntamiento ha acordado 
renovar dos de las aulas, en las 
que se estudiaba 5.° y 6.° de 
EGB y, asimismo, trasladar otro 
aula, que estaba alejada de 
ellas, al recinto escolar.

Estas dos aulas que estaban 
juntas, fueron construidas en el 
año 1930 por Angel Gómez Vela. 
Aunque no son las más anti
guas, han sido éstas las elegi
das porque son las más am
plias, y porque cierta vez, una 
de ellas dio un gran susto: poco 
después de la salida de clase, el 
techo se vino abajo.

La otra escuela se encontraba 
en el edificio del Ayuntamiento, 
y bastante separada de las de
más. Ha tenido dos ubicaciones 
la primera se vio sustituida por 
el hogar de los pensionistas, y 
tuvo que trasladarse a la segun
da, que es donde se encuentra 
actualmente, y que fue el taller 
de corte y confección Los Ro
bles, situado actualmente cerca 
de las escuelas.

El número de estudiantes en 
las zonas rurales va disminu
yendo y es un problema que 
afecta mucho a los pueblos de 
la provincia y que siempre exis
tirá. Y en un pueblo como éste, 
que está cerca de un núcleo 
mayor, es posible, que al cabo 
de unos años, sean muy pocos 
los estudiantes y tengan que 
trasladarse a Cantalejo a estu
diar: pero no obstante, aún hay 
posibilidades de que ésto no 
ocurra. Florentino Descalzo 

verde y Arroyado, con una ex
tensión entre ambos de unas 50 
hectáreas y cuyo contrato ten
drá una duración de un año, 
expirando el mismo el día de las 
«candelas»; posteriormente a su 
caducidad saldrán a nueva su
basta que girará entorno a la 
roturación de estos prados.

Sobre esta subasta ha existi
do una cierta polémica debido a 
que algunos socios pretendían 
que la subasta saliera sólo por 
un año —los contratos que se 
hacen a las personas que se 
quedan con alguna subasta son 
de 6 años, prorrogadles por 
otros 6 años y con una última 
prórroga de 3 años— mientras 
se veía el desarrollo de la ¡dea 
que tenían de crear una coope
rativa con fines de explotar el 
terreno haciendo estudios sobre 
la productividad del mismo. En 
un principio estos supuestos 
cooperativistas pensaban que 
se podía hacer unas perforacio
nes y dedicar los terrenos a 
pastos, para crear una coopera
tiva ganadera.

Por otra parte un ingeniero 
agrónomo de la localidad ha 
efectuado varios estudios sobre 
dichos terrenos, analizando 
cuál sería el producto agrícola 
que mejor se adaptaría al terre
no y fuera más productivo, con 

EL CONSEJERO DE CULTURA ASISTIRA A UN PASE ESPECIAL 
DE LA PELICULA «EL FILANDON»

El consejero de Educación y Cultura, Justino Burgos, acom
pañado de varios miembros de su gabinete, asistirá mañana viernes 
a un pase especial de carácter técnico de la película «El Filandón», 
rodada en la provincia de León y basada en cuentos leoneses.

A la proyección, que tendrá lugar en los estudios donde se está 
montando, asistirán también el director, José María Sarmiento, los 
escritores José María Merino, Antonio Pereira, Julio Llamazares, 
Pedro Trapiello y Luis Mateo, —contertulios y autores de las his
torias—, los músicos Cristóbal Haffter y Amancio-Prada, que 
pusieron música al filme, así como productores y equipos de rea
lización.

Después del pase, los asistentes se reunirán en la Casa de León 
en Madrid para discutir los extremos técnicos, planteamiento de 
promoción y estreno de la obra.

VALLADOLID
COMPOSICION DEL JURADO PARA EL CONCURSO DE CARTELES 

ANUNCIADORES DEL «DIA DE LAS FUERZAS ARMADAS»

El jurado del concurso de carteles anunciadores del «Día de las 
Fuerzas Armadas-1984», que se celebrará en Valladolid el 27 de 
mayo, estará presidido por el gobernador militar de Valladolid. 
general José Tena-Dávila Morugán.

El general presidente de la Junta Regional de Recreo Educativo 
del Soldado, Antonio Berdugo, y la directora del Museo Nacional de 
Escultura, Eloísa García de Watemberg, formarán parte del jurado 
como vocales.

Otros vocales serán el comandante militar de Marina de Astu
rias, Fernando Dodero García; el director general de Promoción 
Cultural de la Junta de Castilla y León, Juan Fernández-Posada; el 
coronel jefe del Sector Aéreo de Valladolid, José Sánchez, y el cate
drático de Historia del Arte Moderno y Contemporáneo, Javier de la 
Plaza.

Como secretario del jurado de este concurso de carteles de 
ámbito nacional, que se fallará el próximo viernes, participará el 
coronel segundo jefe de Estado Mayor de Capitanía, Emigdio Vidal 
Alayo.

El concurso, dotado con un premio único de 250.000 pesetas, 
tiene por objeto seleccionar el cartel anunciador del «Día de las 
Fuerzas Armadas», que deberá contener elegías a la bandera 
nacional y a las FAS, asi como el escudo de las FAS y la leyenda 
«Dia de las Fuerzas Armadas. Valladolid 1984».

la intención de crear una coope
rativa de régimen capitalista, 
donde los accionistas no se de
dicarían a trabajar la tierra, sino 
que cada uno se dedicaría a 
tareas específicas administrati
vas o de estudios productivo^, 
dejando el cultivo para aquellos 
trabajadores que se contrata
ran, bien por contratos de tres 
meses o por temporadas, de
pendiendo de la faena agrícola 
que se hubiera de realizar. Al ver 
la polémica y problemas que 
suscitaba la subasta decidieron 
abandonar el proyecto y no pre
sentarse a la subasta.

Cuando la Sociedad Agrícola 
Navarense perdió su condición 
de tal y pasó a ser lo que es 
actualmente, una Comunidad 
de Bienes, quedaron nulos tan
to sus estatutos como la junta 
directiva, por ello en la actuali
dad dicha comunidad está regi
da por una junta rectora, cuyo 
presidente es Francisco Villa- 
corta; no posee estatutos, lo 
que ha motivado ciertas acusa
ciones infundadas a su presi
dente al desconocer quizás los 
socios esta situación. Como 
dato curioso hay que resaltar 
que algunas de las acciones to
davía figuran a nombre de per
sonas ya fallecidas.

M.C.D. 2022
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Posible vuelta de los «marines» 
a Beirut

Washington.— El presidente 
de Estados Unidos, Ronald Rea
gan. dijo hoy que su Gobierno 
puede ordenar el retorno de los 
infantes de Marina (marines) a 
Beirut.

Reagan aludió a un hipotético 
retorno de las tropas de Estados 
Unidos a la capital árabe, en el 
curso de la primera conferencia 
de prensa de 1984, la primera en 
los dos últimos meses.

Previamente, Reagan rechazó 
las sugerencias de que Estados 
Unidos perdió credibilidad en

Jordania rompe 
sus relaciones 
diplomáticas 
con Libia

Ammán. — Jordania 
rompió ayer sus relacio
nes diplomáticas con Li
bia. informó la televisión 
jordana.

Esta decisión fue adop
tada en una reunión del 
Consejo de Ministros con
vocada para discutir el in
cendio de la Embajada jor
dana en Trípoli el jueves 
de la semana pasada.- Efe

Venezuela

El cierre del Estrecho de Ormuz 
no crearía un colapso 
en el mercado petrolífero

Caracas.— El cierre del es
trecho de Ormuz por parte de 
Irán no provocaría una situación 
de anarquía en el mercado pe
trolífero, aunque por breve 
tiempo podría impulsar tenden
cias alcistas en los precios de los 
hidrocarburos, ha dicho en Ca
racas el ministro de Energía y 
Minas. Arturo Hernández.

En este sentido, un estudio 
elaborado por el citado Ministe
rio señala que » «la escalada en 
!a guerra entre Irán e Irak, que 
podría significar el cierre del 
estrecho de Ormuz, ha causado 
Pocos temores en el mercado pe
trolero mundial».

El informe dice que de los 
ocho millones de barriles diarios 
Que pasan a través de Ormuz, 
4.5 millones pueden ser susti
tuidos por otras fuentes, entre 
•as que cita a Nigeria y a Libia, 
"Que podrían teóricamente pro
ducir ly5 millones de barriles 
más».

Agrega que Venezuela podría 
aumentar su producción en 
500.000 barriles-día, Argelia en 
300.000, Indonesia en 400.000 y1 
Méjico en 100.000 de forma in
mediata. y en otros 100.000 en 
Pocos meses.

Aviso 
a nuestros 
anunciantes

Recordamos a nuestros 
anunciantes que los textos 
de publicidad, en lo sucesi
vo, deben obrar en nuestro 
Poder lo más tarde a ks 12 
horas del mediodía de la fe
cha anterior a la que los 
anuncios hayan de publi
carse.

Medio Oriente por haber orde
nado la evacuación de los solda
dos que integran la fuerza mul
tinacional de paz, junto con 
Francia. Gran Bretaña e Italia.

La retirada de las tropas fue 
obligada para protegerlas de los 
ataques terroristas perpetrados 

‘ en su contra, lo que en realidad 
demuestra el éxito que la fuerza 
multinacional estaba logrando 
en su propósito de estabilizar al 
Gobierno libanés», dijo Reagan.

Desde la llegada de los «ma
rines» a Beirut, el 29 de sep
tiembre de 1982 —tras las ma
sacres en los campos de refu
giados de Sabra y. Chatila—, 

" 260 de sus miembros murieron, 
la mayoría en el atentado de oc
tubre de 1983, cuando un ca
mión-bomba destruyó el cuartel 
general estadounidense en la 
capital libanesa.

Reagan descartó también las 
acusaciones de que el repliegue 
de los infantes de Marina sea un 
abandono de la responsabilidad 
adquirida con la creación de la 
furza multinacional.

Los infantes de Marina fueron 
trasladados a los 25 buques de 
la Sexta Flota de la Marina 
apostados frente a las costas II- 
banesas, donde esperan para 
desplegarse si fuera necesario, 
dijo Reagan .—Efe.

Indica igualmente que Esta
dos Unidos y los países del 
Mar del Norte podrían aumentar 
su producción en unos cuantos 
cientos de miles de barriles, 
aunque no por demasiado tiem
po.

En cuanto a la decisión de or
denar estos aumentos, el dipu
tado del Partido de Gobierno 
venezolano Celestino Armas 
manifestó que es competencia 
de la organización de países ex
de la Organización de Países 
Expo:tadores da Petróleo 
(OPEP) .-Efe.

Guatemala
20 secuestros 
desde el lunes
Guatemala. —Al menos 20 

personas fueron secuestradas 
desde el lunes en diferentes 
partes de Guatemala, informó 
ayer la Policía.

Con estas acciones, la cifra 
de personas secuestradas en lo 
que va de mes en todo el pais es 
de al menos 45, y la de asesina
das quince, según informacio
nes oficiales. —Efe

Los camioneros continúan 
bloqueando las carreteras 

francesas
París.—Los camioneros continuaban ayer con el bloqueo de las 

carreteras francesas, en una acción que podría llegar a paralizar la 
vida económica del pais.

Ayer por la mañana, los alrededores de París y las principales 
arterias del pais se despertaron en un estado de parálisis casi total.

A esto se sumó la huelga de aduaneros italianos en la frontera 
con Austria, que provocó ayer el bloqueo del tráfico en varias 
autopistas de Baviera y Austria por parte de camioneros que 
protestan por la obstaculización originada por esta postura del 
personal de aduanas. —Efe

Argentina , ■ -

El expresidente Galtieri, acusado 
de violar el Código Militar

Buenos Aires. —El general Leopoldo Galtieri, ex presidente y ex 
comandante dle Ejército argentino, afronta ahora —tras su deten
ción— la posibilidad de ser condenado a la pena de muerte o de 
cadena perpetua por sus responsabilidades en la derrota argentina 
en el conflicto de las Malvinas. Tras la capitulación argentina, 
después de setenta y cuatro dias de enfrentamientos bélicos en el 
Atlántico sur, una comisión integrada por los ex jefes de las tres 
Fuerzas*Armadas investigó las responsabilidades de los miembros 
de la Marina, el Ejército y las Fuerzas Aéreas. Según el informe de 
la Comisión, difundido quince meses después de finalizada la 
guerra, Galtieri está acusado de violar los reglamentos militares y 
los deberes de funcionario público, de acuerdo con las normas 
constitucionales.

La reciente detención del ex presidente es la primera efectiva 
dispuesta por el Consejo Supremo Militar, en la causa que investiga 
las responsabilidad políticas y estratégicas en la guerra de las 
Malvinas. El alto Tribunal castrense tiene también a su cargo 
juicios sumarios contra los integrantes de las tres primeras juntas 
militares, que gobernaron el pais desde marzo de 1976 hasta 
diciembre de 1983, ordenados por el presidente Raúl Alfonsin a raíz 
de los excesos cometidos en la represión contra la subversión.

El IRA prepara una huelga de 
hambre en las prisiones 
del Ulster

Londres.— El Ejército Repu
blicano Irlandés —IRA— está 
preparando una nueva huelga 
de hambre, como la que costo la 
vida a 10 de sus miembros en 
1981. La huelga, una de las ar
mas propagandísticas favoritas 
de esta organización, se iniciará 
a mediados del próximo mes de 
abril, casi al mismo tiempo que 
se abre la campaña para las 
elecciones al Parlamento Euro
peo. El anuncio ha coincidido 
con un grave incidente en el. 
condado de Antrim, al noroeste 
de Belfast, en el que resultaron 
muertos un soldado y dos pre
suntos terroristas, según infor
ma «El Pais».

El incidente ocurrió el martes, 
en zona con gran número de ca
tólicos y fuerte componente na
cionalista.

Sin embargo, la noticia que 
más preocupa en Londres es la 
convocatoria de una nueva huel
ga de, hambre, no sólo por los 
efectos que suelen tener 
como ésta en la opinión pública 
internacional, sino porque de
muestra que el IRA se siente 
fuerte. En la huelga de 1981, 
desarrollada en la cárcel de 
Maze, Bobby Sand resistió 66 
días de ayuno completo. El y sus 
compañeros lograron movilizar 
en su favor a buena parte de la 
opinión pública mundial. Pese a 
ello, la primera ministra británi
ca se negó a concederles el esta
tuto de preso político, y prefirió 
dejarles morir.

En esta ocasión el IRA pre
tende llamar la atención sobre la 
política de «supergrasses»o «te
rroristas arrepentidos» que si
gue Londres.

Los «supergrasses» han pro
vocado ya una agria polémica en 
medios jurídicos irlandeses y 
británicos, porque suponen una 
excepción a las normas jurídicas 
vigentes en el Reino Unido. En 
el caso de «terroristas arrepenti
dos», no hace falta un jurado, si
no "que bastan los jueces, y su 
testimonio es suficiente, sin 
otras pruebas, para detener, 
condenar y encarcelar a los an
tiguos compañeros del denun
ciante.

Según George Shultz

La ayuda militar española 
es crucial en caso de conflicto
europeo

Washington.— El secretario 
de Estado norteamericano, 
George Shultz, defendió ayer la 
ayuda militar a España porque 
proporcinaría a Estados Unidos 
facilidades aéreas y navales 
«que serán cruciales en caso de 
conflicto europeo».

PANORAMICA
ARGENTINA: El almirante Jor
ge Anaya, excomandante en je
fe de la Armada argentina y con
siderado como el «ideólogo» de 
la ocupación de las Malvinas el 
2 de abril de 1982, fue detenido 
ayer por orden del Consejo Su
premo Militar, para responder 
por sus responsabilidades en 
esa guerra contra Gran Bretaña.

NORUEGA: La Marina norue
ga arrojó en la noche del martes 
una bomba de profundidad, con
tra «algo que podría ser un sub
marino» extranjero, en el fiordo 
de Tys, al norte del pais. Por 
otro lado, la reciente expulsión 
de varios diplomáticos soviéti
cos acreditados en Noruega, a 
causa del descubrimiento de 
que el funcionario noruego Ame 
Treholt, trabajaba para la KGB, 
fue respondida por el Ministerio 
soviético de Relaciones Exterio
res. que entregó una protesta 
oficial al encargado de negocios 
noruego en Moscú.

EE. UU.
Murió el 
«niño burbuja»

Houston «EE.UU.».-EI «niño 
burbuja», David, que pasó sus 
doce años de vida encerrado en 
habitaciones esterilizadas, falle
ció anoche en el hospital infantil 
«Baylor».

El niño, había ido empeoran
do progresivamente. Primero 
fueron vómitos, fiebre y diarrea, 
posteriormente se le detectó una 
úlcera de estómago, siendo cali
ficado su estado, el pasado mar
tes. de crítico.

Sus padres y su hermana, de 
quince años, se encontraban en 
la habitación y otros familiares 
esperaban angustiados en una 
sala del hospital.

A pesar de la opinión genera
lizada de los médicos de que un 
fallo cardiaco provocó la muerte 
de David, Gayle McNutt, porta
voz del «Hospital Infantil de 
Texas», dijo que se le va a reali
zar la autopsia para conocer con 
exactitud la causa o causas defi
nitivas de su muerto.

McNutt reconoció ante los pe- 
riodisfas que es muy difícil sa
ber con exactitud la causa de la 
muerte de David, ocurrida a las 
08: 00 hora local —02;00 
gmt —, dado que éste estaba 
sometido a un tratamiento espe
cial de «anticuerpos monoclona- 
les».

El tratamiento aplicado al 
«niño burbuja» sólo se había ex
perimentado anteriormente con 
bebés, mientras que David ya 
tenía doce años.- Efe.

Shultz, que testificó ante el 
Comité de Relaciones Exterio
res del Senadc dijo que «con
tribuyendo a la modernización 
militar de España, nuestra ayu
da refuerza la defensa común 
europea y alienta un papel insti
tucional para su Ejército, simi
lar al de las restantes democra
cias occidentales».

Para el año fiscal de 1985, 
Estados Unidos destina a Espa
ña 415 millones de dólares, si
milar a lo de 1984 pero muy 
superior a los 149 millones de 
dólares de los años anteriores a 
la integración de España en la 
«OTAN». —Efe

Daniel Ortega:
«Continúa el peligro 
de invasión 
de Nicaragua 
por parte de USA»

Managua. —En estos momen
tos «se mantiene el peligro de 
intervención directa de los Esta
dos Unidos en Nicaragua», dijo 
ayer en Managua el coordinador 
de la Junta de Gobierno de este 
pais, Daniel Ortega.

El comandante Ortega, decla
ró que «Estados Unidos espera 
el momento propicio para inva
dir Nicaragua, a partir de una 
acción que se emprendería des
de Honduras». —Efe
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Congreso de los Diputados

Próximas intervenciones 
de Morán, Solchaga y Barón
En relación a la escala de Castro en Madrid, la recon
versión industrial y la seguridad en el espacio aéreo

CC OO., CONTRARIA 
A LA REPRIVATIZACION 
INDISCRIMINADA DE RUMASA

Madrid. —Fernando Morán, 
Carlos Solchaga y Enrique Ba
rón, ministros de Exteriores, In
dustria y Transportes, expon
drán ante el Congreso, en los 
próximos dias, las cuestiones 
más polémicas de sus respec
tivos departamentos.

La Mesa del Congreso acordó

Barcelona

Semana
de la Mujer

Barcelona.— Durante los dias 
5, 6 y 7 de marzo, tendrá lugar 
en Barcelona, la «Semana de la 
Mujer» organizada por el Club 
Vindicación Feminista, para 
conmemorar el 8 de marzo, Dia 
Internacional de la Mujer. Se 
abordarán cuestiones relativas a 
la violencia contra la mujer, vio
lación-aborto y salario al ama de 
casa.- Efe.

Hay pruebas 
Ruiz-Mateos 
evadió 23.000 
millones de pesetas

ayer la comparecencia de los 
tres ministros ante las comisio
nes correspondientes de la Cá
mara Baja, a petición propia de 
estos tres miembros del Gobier
no.

Las directrices de la política 
exterior española y la reciente 
visita de Fidel Castro a Madrid, 
son cuestiones que plantearán al 
jefe de la diplomacia española 
los diputados del Grupo Popu
lar, dijo a «Efe» Guillermo Kir- 
patrick portavoz de este grupo 
en la Comisión de Exteriores.

La reconversión industrial y 
sus «costos sociales» será el 
tema explicado por Carlos Sol
chaga ante la Comisión de In
dustria. José Antonio. Trillo, 
portavoz de la Coalición Popular 
en esta comisión dijo a «Efe»< 
que su grupo denunciará la re
conversión llevada a cabo hasta 
el momento por el Gobierno.'

La seguridad en el espacio 
aéreo español y el curso de las 

EN POCAS LINEAS

MADRID. —El ministro de Pesca de Senegal, Bocar Diado 
(derecha), conversa con el secretario de Estado para Pesca 
Marítima, Miguel Oliver (centro), durante la rueda de prensa 
ccajunta que celebraron para presentar las Jornadas de Estu
dios Pesqueros. A la izquierda, José Luis Chancho Neve, 
presidente del Crédito Social Pesquero.—(Foto Efe)

Los Reyes de España realizarán una visita de Estado al Canadá 
entre los próximos dias 12 y 18 de marzo, invitados oficialmente por 
el gobernador general, Edward R. Schreyer.

España participará en las ferias internacionales de Bogotá, 
Poznan (Polonia) y Sidney (Australia), según informó el Instituto 
Nacional de Fomento de la Exportación (INFE).

El secretariado de CC.OO. ha publicado un documento en el que 
señala que las recientes declaraciones del presidente del Gobierno 
encubren, al atacar a CC.OO., el fracaso de la política económico- 
social.

investigaciones sobre los últi
mos siniestros ocurridos en el 
aeropuerto de Barajas, serán las 
cuestiones que explicará el mi
nistro de Transportes ante la co
misión correspondiente del Con
greso.—Efe.

Enseñanza

Horas lectivas para profesores 
y funcionarios docentes

Madrid. —Los profesores no 
universitarios tendrán una jor
nada máxima de cinco horas lec
tivas. de lunes a viernes, con un 
total de 25 horas lectivas, 28 de 
permanencia y 37 horas y media 
laborales a la semana.

Según «Comunidad Escolar» 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia, el departamento nego
ciará con las centrales sindicales 
y asociaciones de profesorado el 
último borrador del proyecto de

Madrid.— El secretario de 
acción sindical de Comisiones 
Obreras (CC.OO.), Agustín Mo
reno, ha dicho en rueda de 
prensa que esta central-es con
traria a la reprivatizacíon indis
criminada de las empresas de 
Rumasa.

Moreno hizo hincapié en que 
la reprivatización, sobre todo en 
sectores como la banca, no se 
debe producir ya que su sanea
miento le ha costado al Gobierno 
más de 10.000 millones de pese
tas.

real decreto sobre horarios de 
funcionarios no universitarios.

Para los profesores de bachi
llerato y Formación Profesional, 
el número de horas lectivas dia
rias no podrá ser inferior a dos 
ni superior a cinco, con un mí
nimo de quince horas lectivas 
semanales. -

Los funcionarios docentes con 
tareas directivas tendrán una 
reducción de horario y, según el 
proyecto de decreto de horarios 
citado, será de seis horas lecti
vas menos para los directores de 
centros de Enseñanza General 
Básica de hasta 16 unidades.

Sí el centro tiene más de 16 
unidades o servicios de trans
porte y comedor la reducción de 
jornada para el director será de 
nueve horas

' La diferencia de horas entre 
las 25 lectivas y las 28 de per

Lo mismo ocurre, según Mo
reno, con la cadena hotelera 
«que funciona bien» y con la 
constructora «Hispano Alema
na», que podría unirse a algún 
grupo estatal.

En nombre de Comisiones 
Obreras, Moreno denunció la 
ausencia de garantías para el 
empleo en estas empresas en el 
momento en que se produzca la 
reprivatización, al no compro
meterse el Gobierno a incluir 
una cláusula que asegure el em
pleo a estos trabajadores.- Efe.

manencia obligatoria semanal 
en el centro la dedicarán los 
profesores a las actividades de 
equipos docentes, departamen
tos, seminarios, claustros, jun
tas de evaluación, tutorías y 
reuniones con padres, recupera
ción y extraescolares.- Efe.

La sucesión 
del presidente 
de Cantabria, 
cuestión de días

Santander.— «La sucesión 
del presidente del Gobierno au
tónomo de Cantabria, José An
tonio Rodríguez, es cuestión de 
días, una vez que se resuelvan 
diversos asuntos de la Diputa
ción. Pero será muy pronto, po
siblemente el fin de semana», 
afirmó el dirigente de Alianza 
Popular Mateo José Rodríguez.

Madrid.— El ex-presidente 
de Rumasa" José María Ruiz- 
Mateos. evadió más de 23.000 
millones de pesetas, según las 
pruebas documentales de que 
dispone el Gobierno.

La revista «Cambio 16» seña
la en su número de esta semana 
que los primeros indicios de esta 
masiva exportación decapítales 
se tuvieron el 23 de febrero de 
1983, a raíz de la expropiación 
del «holding».- Efe.

España - CEE

La batalla agrícola 
se planteará en mayo o junio

Madrid. —La batalla agrícola España-CEE no se planteará hasta 
los próximos meses de mayo o junio, afirmó el secretario de Estado 
para las Comunidades Europeás, Manuel Marín, ante la Comisión 
de Asuntos Exteriores del Senado.

El secretario de Estado anunció a los senadores que el Gobierno 
español realizará en los próximos meses un «despliegue diplomáti
co» para presentar en las distintas capitales europeas la alternativa 
de España al documento agrícola de los diez. —Efe

El sindicato UGT ha denunciado la existencia, desde 1977, de 
pólizas de seguro para la alta dirección de Telefónica, pagadas por 
la empresa hasta que el actual presidente, Luis Solana, ordenó no 
abonar más anualidades.

El Ministerio de Educación y Ciencia expedirá los títulos de 
Publicidad, Radio y Televisión, y Cinematografía, a aquéllos que lo 
soliciten y tengan convalidados totalmente los estudios cursados 
en las escuelas oficiales de las citadas especialidades.

La peseta registró ayer una fuerte apreciación de 1,73 pesetas 
frente al dólar estadounidense, cuyo cambio medio ha sido fijado 
por el Banco de España en 152,802 pesetas, informaron fuentes de 
la entidad emisora.

Prospecciones petrolíferas en la Costa Brava
Ocrona. Desde primeros de febrero se encuentra frente a la zona sur de la Costa 

Brava el buque de prospecciones petrolíferas «Polli Bristol». Contratado por la firma 
Chevron-Oil, tiene la concesión para estos sondeos a lo largo de la costa catalana y ya 
realizó otros similares en el tramo comprendido desde la frontera francesa, hasta llegar 
a f-sic punto.

Las prospecciones alcanzarán unos 3.00() metros de profundidad, a partir de cuyo 
nivel las condic iones geológic as dese ar ían la posibilidad de localización de hiclrocar- 
buros. Efe.

Infórmate en; Justicia y Paz^ o./oñ. 
Rivadeneyra, 6,10° • c»iie
Barcelona ■ 6 Tel. 3176177 z ciudad —

c.bS-^oP'^

colabora con 
esta nueva campaña 

de Justicia y Paz.
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DE CIUDAD Y TIERRA
DE SEGOVIA (y II)
El gran objetivo de la Junta de Sexmeros 

es revitalizar esta secular institución
Además de revisar y actualizar el inventario de bienes

Después de conocer algunos 
datos históricos de la Comuni
dad de Ciudad y Tierra de Sego- 
via. además déTu infraestructu
ra organizativa contemplamos 
en este segundo capitulo la rea
lidad de la Comunidad hoy. con 
sus objetivos y más inmediatas 
realizaciones, relatados por su 
presidente y alcalde de Segovia 
Miguel Angel Trapero García.

Quizá, de entre las realizacio
nes a más corto plazo por esta 
entidad, se encuentran la cele
bración del Día de la Comunica
ción. que este año se hará en 

La Casa de la Tierra, sede de la Comunidad

Segovia y posteriormente en la 
cabeza de cada uno de los sex
mos; la rehabilitación de la 
"Casa de la Tierra», una de las 
Propiedades de la Comunidad 
con problemas de ruina y la 
constitución de la Comisión Ase
guradora de Historiadores.

OBJETIVOS PRIMORDIALES

Según el Sr. Trapero,, desde 
Que se constituyó la Junta de 
Sexmeros, en junio de 1983 tras 

toma de posesión de ios nue
vos representantes de los res
pectivos ayuntamientos, se ha 
Pinteado-como prioridad la re
visión y actualización del inven- 
’ario de bienes. En este sentido, 
la Comisión Permanente, ha 
efectuado ya visitas de recono
cimiento a las diferentes propie
dades de la Comunidad y «en la 
Mayoría de los casos la realidad 
es muy diferente a lo que figura 
en el inventario». Además hay 
Qde.tener presente que la Co- 
^unidad, a lo largo de su histo- 
r'a ha tenido un buen número de 
Pieitos, consecuencias de diver
Sos avalares.

Una vez actualizado este in
ventario, se realizará un estudio 
económico con el fin de optimi
zar recursos. Como paso previo, 
en la sesión del 24 de enero se 
acordó celebrar una reunión de 
trabajo con los ingenieros del 
ICONA encargados de la admi
nistración de los montes de la 
Comunidad.

LA CASA DE LA TIERRA

Mención especial merece la 
-asa de la 1 ierra ubicada en la 

plaza del mismo nombre en el 
segoviano y antiguo barrio de

San Millán. i a actual Junta, re
cogiendo la iniciativa de la Junta 
anterior ha continuado con los 
trabajos encaminados a la reha
bilitación de la Casa de la Tie
rra. con el fin de establecer en la 
misma sede oficial de la Comu
nidad y, atendiendo a una solici
tud del Ayuntamiento, acceder a 
que en una parte de la misma se 
instale el Archivo Histórico Mu
nicipal, asunto sobre en el que 
se trabaja actualmente. Es más, 
se tiene intención de comenzar 
en el presente semestre las 
obras, salvo que surjan proble
mas no deseables, ya que la Ca
sa de la Tierra debe de ser uno 
de los elementos de indentifica- 
ción de la Comunidad de Ciudad 
y Tierra de Segovia.

Por otra parte, como ya se ha 
informado en este periódico, y 
se amplia en un articulo dentro 
de este reportaje, se desea po
tenciar la investigación sobre la 
historia de la Comunidad, inti
mamente ligada a la ciudad de 
Segovia, asi como sobre otras 
disciplinas (agricultura, veteri
naria. medicina) siempre dentro

Por AURELIO MARTIN

del ámbito territorial de la Co
munidad.

Sin embargo, aparte de estos 
importantes proyectos, señala el 
presidente de la Comunidad 
que «el gran objetivo es revitali
zar esta secular institución, pero 
teniendo en cuenta que estamos 
en el siglo XX y que debemos 
ser conscientes de que una insti
tución que durante bastantes 
años ha estado plenamente olvi
dada. tiene un interés de per

manencia en el tiempo, pero con 
contenidos diferentes a los que 
ha tenido a lo largo de la histo
ria. En este objetivo es donde se 
establece la actuación de la Co
munidad».

Se ha podido constatar que en 
alguno de los pueblos miembros 
de la Comunidad, el conoci
miento que se tenía de la misma 
era a través de los repartos 
anuales y. de ello, sólo lo cono
cían los secretarios a la hora de 
confeccionar los presupuestos 
anuales de estos ayuntamientos. 
«Esto no significa que en todos 
los pueblos ocurra lo mismo, pe
ro debemos ser conscientes de 
que en alguno se da esta cir
cunstancia. Esta situación es la 
que nos ha impulsado a fijarnos 
este gran objetivo».

LOS PRESUPUESTOS

No se puede dar una cifra 
exacta en cuanto a presupuestos 
ya que los ingresos proceden de 
los resultados de las subastas de 
los aprovechamientos de las 
propiedades, pero, aproxima
damente son unos catorce mi

llones de pesetas que se inten
tan aumentar una vez efectuado 
el estudio de optimización de re
cursos.

Los aprovechamientos anua
les de las propiedades de la Co
munidad son los ingresos únicos 
con los que se pagan los gastos 
de la institución. Con los rema
nentes, que reparte el 50 por 
ciento para la Ciudad y la otra 
mitad restante a la Tierra por 
sexmos y pueblos, según el nú
mero de habitantes. Este repar
to es fruto de la Concordia fir
mada en el año 1865 entre la 
Ciudad y Tierra.

«La anterior Junta de Sexme
ros —afirma el actual presiden
te— acordó y con buen criterio 
no efectuar dichos repartos y di
rigir los fondos a sufragar el cos

LA COMISION ASESORA 
DE HISTORIADORES

Entre las novedades introducidas por la actual Junta de 
Procuradores Sexmeros se encuentra la Comisión Asesora de 
Historiadores. Esta Comisión se constituyó este mes y sus 
primeros resultados no se han hecho esperar, tal como se 
anunció en su día.

¿Qué es la Comisión Asesora de Historiadores? Es el 
órgano de asesoramiento histórico de la Comunidad .de la 
Ciudad y Tierra de Segovia. La necesidad de dotar a la 
Comunidad de un órgano de asesoramiento fue apreciada por 
la Junta, ya que nos encontramos ante una institución secu
lar. que a pesar de los avalares históricos ha permanecido, 
con diferente vitalidad, según las épocas.

i a institucionalización de becas de investigación ya se en
contraba prevista en los presupuestos del año 1983; y el pri
mer informe de la Comisión ha sido la convocatoria para el 
presente año de dos becas, que se dirigirán al estudio de dos 
épocas muy definidas de la Historia de la Comunidad y que su 
convocatoria se realizará antes de finalizar el próximo mes de 
abril, cada beca ascenderá a 200.000 pesetas.

Esta labor de investigación del pasado no va a ser la faceta 
más importante, sino que la Comisión.asesorará a la Comu
nidad en cuanto al futuro de la misma, intentando mantener 
las raíces históricas, pero acomodándose a la realidad jurídi
ca y social del presente.

Sin embargo., hay una serie de cuestiones cuya resolu
ción es más inmediata, como es la reinstauración del «Día de 
la Comunidad», que como ya se ha anunciado se celebrará el 
próximo día 17 de junio, festividad de la Santísima Trinidad, 
fecha de gran arraigo en la Comunidad de la Ciudad y Tierra 
de Segovia. ,

La Junta de Procuradores Sexmeros tiene proyectado, con 
tal motivo, el montaje de una exposición, que recoja la 
historia de la Comunidad y sobre este particular se ha 
canalizado, preferentemente, los trabajos de la Comisión, ya 
que se pretende presentar de una forma sencilla y pedagógica 
la vida de esta vieja institución, que es, en definitiva, la vida 
dr nuestros antepasados.

La Comisión no sólo va a dirigir sus trabajos hacia los 
aspectos señalados anteriormente, sino que asesorará a la 
Comunidad en las propuestas de publicación de documentos 
históricos, asi como tesis doctorales y trabajos de investiga
ción. con el fin de conseguir el rigor científico exigible.

Esta 1 Comisión no supone un hecho novedoso, puesto 
que un gran número de corporaciones públicas cuenta con un 
órgano de asesoramiento.

En la Comisión se ha intentado que est.én instituciones 
culturales, así como personalidades académicas y especialis
tas en diferentes épocas y aspectos de la Historia.

Componen esta Comisión: D. Hilario Sanz Sanz, director 
de la Academia de Historia y Arte de San Quirce; D. Julio 
Valdeón, decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad de Valladolid y catedrático de Historia Medieval: 
D. Angel García Sanz. vicedecano de la Facultad de Ciencias 
Económicas de la Universidad de Valladolid. catedrático de 
Historia Económica; D.1* Manuela Villalpando Martínez, archi
vera provincial: D. Antonio Ruiz, representante del claustro de 
profesores del Colegio Universitario «Domingo de Soto», de 
nuestra ciudad; D. Luis Felipe Peñalosa y Contreras. corres
pondiente de la Academia de Historia y D. Mariano Grau 
Sanz. cronista oficial de la ciudad de Segovia.

Las reuniones de la Comisión no se celebrarán con perio
dicidad. pues su trabajo se le propondrán la Junta de Procu
radores Sexmeros

te de la rehabilitación de la Casa 
de la Tierra, esto es, que se di
rige hacia una inversión en el 
patrimonio de la Comunidad. 
Una vez satisfechos los gastos 
de estas obras, se volverán a 
realizar los repartos».

LOS PINARES DE VALSAIN

Iniciativas parlamentarias, 
que no han prosperado, han pre
tendido que los pinares de Val- 
saín. ahora administrados por el 
ICONA, pasarán a la Comuni
dad de Ciudad y Tierra de Sego
via. antigua propietaria. ¿Cuál 
es la postura de la Comunidad 
ante este tema?

— Ultimamente los pinares de

(Continúa en la pág siguiente)
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(Viene de la pág. anterior)

Valsain se han convertido en 
una especie de arma arrojadiza 
contra el Ayuntamiento de Se- 
govia. Vamos a tratarlo con un 
mínimo de rigor y, por ello, de
bemos clarificar varios aspectos 
del tema:

1 .° Los Reales Pinares de Val- 

Carppamento (comedor) de Llanos Blancos en «Pinares Llanos»
saín se vendieron a la Real Ha
cienda en el siglo XVIII, con el 
importe de la venta se compra
ron ।dos fincas «La Dehesa del 
Valle del Alcudia», en la provin
cia de Ciudad Real y «La Dehesa 
del Pizarral», en la provincia de 
Badajoz. Ambas fincas fueron 
desamortizadas en el año 1859, 
recibiendo cada una de las par
tes propietarias (Ciudad. Tierra 
y Junta de Linajes), según cons

Piscina y parque recreativo «La Panera», en el n.onte «Gotera de 
León», en El Espinar

ta en la documentación obrante 
en el archivo de esta Comuni
dad. En el año 1931 el diputado 
Gallegos planteó la reivindica
ción de los Reales Pinares, sien
do rechazada esta propuesta por 
las Cortes.

2 .° La Comunidad sigue man
teniendo los derechos de pastos 
y leñas muertas y secas, que en 
estos momentos, se está proce
diendo a su revisión y actualiza
ción.

3 ° La cuestión de los Reales 
Pinares se planteó, sin consultar 
para nada a la Junta oe Sexme
ros, y durante el mandato de la 
anterior Junta. •

4 ° Con el fin de aclarar de
terminadas afirmaciones gratui
tas. cuando menos, hoy los Pi
nares de Valsain son altamente 
deficitarios. Pero lo más impor
tante es que la experiencia pro
yectada para ICONA es de tal 
importancia que la apoyaremos 
de una manera incondicional, ya 
que se va a plantear el aprove
chamiento integral de la made

ra. que a su vez. puede ser útil 
para los municipios cuyos ingre
sos proceden de los aprovecha
mientos maderables, aparte de 
otra serie de aspectos que no 
nos corresponde a nosotros ex
plicar. sino a ICONA.

En definitiva, rogaríamos que 
antes de hablar sobre una cues
tión nos informáramos, ya que

lo único que se puede producir 
es confusionismo entre los ciu
dadanos y eso no es serio.

DIA DE LA COMUNIDAD

La Junta de Sexmeros en la 
sesión de noviembre pasado, 
constituyó entre sus miembros 
una comisión para el estudio y 
propuesta de restauración del 
Día de la Comunidad, dado que

esta fiesta ha sido una de las 
más importantes y populares 
que tenia Segovia. «En la línea 
que nos hemos fijado de revita- 
lización de la institución -señala 
el presidente de la Junta— se 
encuentra esta fiesta, que espe
ramos sea el primer paso visible

«Casa de la Cueva», en el monte «Pinares Llenos»

para la popularización de la Co
munidad. ya que las institucio
nes sólo tienen arraigo si hay un 
pueblo que las sostenga, si no se 
convertirán en entes fantasmas. 
Los segovianos debemos acoger 
como una institución muy anti
gua y con gran carga histórica el 
significado de la misma, pero 
sin dejarnos que la historia nos

aplaste, ya que la historia no es 
solo sentimientos».

Todavía faltan por concretar 
algunos de los aspectos del pro
grama del Día de Comunidad, 
aunque se puede adelantar que 
previamente a este dia, que este

La Casa de la 
Tierra será 
la sede oficial 
de la Comunidad 
y el archivo 
histórico 
municipal

El día 17 de junio 
se reinstaurará 
la fiesta del Día 
de la Comunidad

año será el 17 de junio, festivi
dad de la Santísima Trinidad, se 
van a mantener reuniones con 
los alcaldes de los ayuntamien
tos pertenecientes á la Comuni
dad. Asimismo. se pretende 
reunirles para un*acto simbólico 
de rememoración de las reunio
nes'que se celebraban el dia de 
la Trinidad. Coincidiendo con 
esta fiesta, se esta preparando 
una exposición que recogerá, 
por primera vez, documentos 
originales de enorme importan
cia en diferentes momentos his
tóricos de la Comunidad de la 
Ciudad y Tierra de Segovia. En 
los primeros días del próximo 
mes de marzo, se dará a conocer 
el programa de actos.

Segovianos en las Islas Canarias

JOSE MARIA A. LOPEZ
DE SANTOS

Administrador del nuevo Parador 
de Turismo de Fuerteventura

Nace en Mozoncillo, donde 
pasa toda su infancia, para lue
go desplazarse a Segovia, a es
tudiar en el colegio de los H.H. 
Maristas el Bachillerato; de 
aquí a la Escuela de Técnicos de 
Turismo que entonces funciona
ba en Segovia, en la calle de Jo
sé Zorrilla con el nombre de 
«INCA». Casado con una cordo
besa. tienen un hijo nacido en 
Segovia.

— ¿Por qué decidiste abando
nar Segovia?

— Terminados los estudios de 
Turismo en la Escuela Técnica, 
en Segovia es difícil encontrar 
puesto de trabajo, o mejor di
cho, casi imposible, por lo que 
decidí desplazarme a la Costa 
del Sol, donde las facilidades 
son mucho mayores.

—¿Cómo llegas a Canarias?
— En 1978, vuelvo al Parador 

Nacional de Segovia, pero pasa
dos unos años, se me plantea la 
necesidad de desplazarme si 
quiero ascender, cosa que acep
to y obtengo la plaza de admi
nistrador en el Parador Nacional 
de las Cañadas del Teide, donde 
permanezco hasta el 1 de agosto 
de 1983, en que tomo posesión 
como administrador en el Para
dor Nacional «Puerto del Rosa
rio», en Fuerteventura, donde 
en la actualidad me encuentro.

—¿Te costó adaptarte a la vi
da de las islas?

— Particularmente a mi no me 
ha costado adaptarme, ya que 
por mi profesión estoy acostum
brado a tratar con distintos pue
blos, y ésto de alguna manera lo 
facilita.

—¿Existe algo en especial 
que eches de menos de Segovia?

— En principio las variaciones 
de clima, pues en estas tierras 
son unas variaciones mínimas, 
ya que entre las temperaturas 
de verano e invierno hay muy 
poca oscilación, quizás cuatro o 
cinco grados. Evidentemente, 
no es igual que en Segovia.

También se suele decir que el 
trabajador canario está «aplata
nado», es decir, que se esfuerza 
poco; pero sobre ésto debo de
cir que es un buen trabajador y 
no encuentro diferencia entre 
segovianos y canarios.

— Como profesional y referen
te a la gastronomía ¿echas de 
menos la comida castellana?

— No, pues en 1os paradores 
nacionales tenemos autonomía 
gastronómica, aspecto que faci
lita la implantación de algunos 
platos. Así, durante el tiempo 
que estuve en el Parador Nacio
nal «Las Cañadas del Teide», 
en Tenerife, se podía comer co
chinillo a la segoviana, al igual 
que ahora en el Parador Nacio
nal de Fuerteventura se puede 
comer cordero asado a la sego
viana.

¿En qué consiste tu trabajo?
— Para que se entienda me

jor. diré que es similar al de di
rector de hotel, pero que depen
de de un organismo autónomo, 
relacionado con el Ministerio de 
Transportes, Turismo y Comu
nicaciones.

— ¿Vives relacionado, pese a 
la distancia, con Segovia?

— Por supuesto que si; se
manalmente al menos, me pon
go en contacto con familiares y 
amigos, pues en Segovia resi
den mis padres y también ami
gos de estudio.

—¿Cómo se la ve a Segovia 
desde las islas?

— En el aspecto turístico, que 
es el que más conozco, se la ve 
diferente, ya que el turismo en 
las islas es distinto. A Segovia 
llega un turismo más culto, sen
tado. preocupado por la historia 
y otros aspectos, mientras due 
aquí, es un turismo esencial
mente del Norte de Europa, Ale
mania, Dinamarca. Suecia, etc-, 
que quieren sol y playa.

— ¿Tienes intención de volver 
a Segovia algún dia?

— Por supuesto que si; siem
pre y cuando sea compatible con 
el ejercicio profesional, estaría 
siempre dispuesto a volver.

— ¿Qué te gustaría decir a los 
segovianos?

— Enviarles saludos a todos y 
decirles que cuando vengan por 
Fuerteventura. en el Parador 
Nacional tienen un amigo qu 
les recibirá con los brazos abier 
tos.
JA VIER ESCUDERO PASCUAL
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— ■ POEMAS EL ESCRITOR
A Jorge Guillén

Esta persona —hombre o mujer— que voy a 
presentarte, lector, ha ocupado mi atención du
rante muchos momentos de mi vida. Por él siento 
un gran afecto y admiración. Ha sabido mirarse 
a sí mismo, escudriñarse su interior y contemplar 
intensamente a los humanos unas veces objetiva
mente, como si dijéramos al exterior, y otras con 
cariño ahondando en el gran misterio de la psi- 
quis para presentarlos ya en sus miserias o en sus 
grandezas.

Se afirma que escribir es llorar ya que todo es
critor se responsabiliza de su producción literaria, 
se siente muchas veces cohibido, e intenta pre
sentarse a sus lectores con toda dignidad En él 
se impone una profunda reflexión, se somete a 
una férrea disciplina personal y a veces hasta le 
llega la congoja. Compara los gustos e intereses 
de su prójimo y se esfuerza en el encaje de sus 
escritos, ya que se la ha de exigir más: en su 
producción se ha de ver el alma, su imagen, lo 
que profundamente es.

Todos somos participes de ideas, vivencias, 
experiencias, imágenes que apariciamos, pensa
mientos v deseos de airearles, pero antes debe
mos sobrepesarlos. Hemo.s de tener en cuenta 
debemos ser jueces de nosotros mismos con riesgo 
de equivócame— Necesitamos de los demás para 
no errar Sólo cuando su obra se publicó, cuando 
la critica ha sido favorable y ha gustado a los 
lectores es cuando el escritor se encuentra con 
suficientes estímulos para continuar produciendo. 
Pero entiendo esta persona ha de poseer una 
sólida formación cultural y humanística para po
der ofrecer a los demás lo que éstos necesitan 
e interesan. Las narraciones deben ser sugestivas, 
sencillas con claridad suficiente de forma que el

lector sienta deleite en su lectura. Cuando se lee 
varias páginas con amenidad sin que cansen b 
un artículo con gusto de forma que resulte grato 
con lenguaje accesible a todo lector, se puede 
afirmar se trata de un buen escritor. N3Üa de 
rebuscamiento de vocablos ni demasiado denso el 
clausurado huyendo de palabras que desarticulen 
el sentido que se intenta dar como adolecer de 
tecnicismos ni chabacanismo. Hemos de pensar 
en lo informativo de todo escrito ya que si sabe
mos algunas cosas se deben a nuestras lecturas. 
De aquí que su contenido nos faciliten nuevas 
ideas Si el escritor se detiene a pensar en las 
necesidades psíquicas de cierta masa de entes 
humanos y con su producción literar'a la ha satis
fecho. se puede dar por contento.

El oficio de escritor o mejor la afición es tenta
dor para mucha gente. Nos creemos portadores 
de importantes contenidos mentales muy dignos 
de darles luz pero debemos pensar en los demás: 
no hacerles perder lamentablemente un tiempo 
que para muchos puede ser precioso. Son muy 
pocos los escritores que viven de su producción 
literaria Depende en gran parte de la aceptación 
en el mercado de su producción literaria Ha de 
ser de una gran calidad. Algo asi como si el 
autor poseyera un don especial que se adquiere 
con el nacimiento

Siempre sentí gran admiración por los grandes 
escritores Ellos son los que nos pueden enseñar 
a movernos en este complicado mundo en el que 
vivimos y seria muy conveniente orientar a los 
jóvenes lectores para que no pierdan un precioso 
tiempo muy difícil de recuperar

Anastasio Rico Muñoz

¡Qué vacio has dejado 
Poeta vivo, Poeta puro! 
Los que amamos, los que te queremos 
como tú amabas el presente, 
no te olvidaremos.
Porque sigues viviendo, a pesar de todo, . 
porque tu poesía queda entre nosotros.
Si un trozo de ti ha muerto \
únicamente puede ser la materia, 
tu rostro agradable y tu sonrisa gozosa 
que ha dejado un gran hueco en la vida. 
Pero tu espíritu, ese espíritu aventurero, 
ese espíritu libre y vital, reconciliador 
nunca morirá.
Poesía pura, poesía de la esencia 
que hiciste manar de tu fuente natal. 
¿Qué maravillas no has ensalzado? 
Sensibilidad desnuda, cálida; 
canción optimista y vitalidad terrena. 
Paraíso encantado.
Todo está bien, todo a punto.
¡Dichosos tus ojos, Poeta!
Esos ojos de tu alma 
que transformaron el tiempo, la vida. 
Poesía que será el sosiego de muchos.

-el emouje para seguir de otros.
A ti, gigante entre miniaturas 
te digo: gracias • 
en nombre de todos, gracias por haber vivido.

PURI LOBO

AVILA
Avila es una ciudad hecha pa

ra la contemplación. Desde las 
primeras horas del día está en 
un tranquilo recuerdo. En las 
horas vespertinas es añorante. 
Avila, en el gris de sus piedras, 
parece traspasarse de espiri
tualidad. El valle Amblés le da 
una serena estampa. La catedral 
le da un recuerdo de siempre.

Quien vive en Avila se im
pregna de pasado, pero Avila 
también es futuro, futuras aven
turas espirituales que se espe
ran de ella. En Avila se da una

actividad subconsciente y si no 
espigúense estos nombres: 
Sánchez Albornoz, Duperier, 
Aranguren, Santayana, son 
abulenses universales. Fibra y 
espíritu de lucha. Esto resume 
las características de sus gen
tes.

Hay algo de labriego en su 
mentalidad, pero su inquietud 
se traslada más allá del tiempo. 
Hay, quizá, una raza, una aven
turera forma de hacerse en el 
mundo.

Seguramente, la opinión de

Cántico (y III)
Quejido azul de la tristeza opaca, insulsa.
Querubín moreno caído a la Tierra sin saberlo.
Quid de la sempiterna pregunta noctivaga.
Rito eterno para saberte en las más intimas figuras.
Rosa que vuelas alto entre flores de alas transparentes.
Ruiseñor floreciente en los brazos de la dicha.
Sentimiento difuminado..., hecho jirones por la vida.
Senos creados para descansar el deseo puro sempiterno.
Sueño cautivador de suspiros entrecortados. .
Tantas cosas eres amada mía, tantos versos.
Talla de humanidau esculpida con el cariño del amor.
Trofeo elevado por tu hermosura pálida, trémula.
Ujier revestido de amapolas teñidas con cristales esmeraldas.
Unción, diadema, corona, toca de mi intelecto frió.
Uva glauca, plena, henchida de licores, de sonrisas.
Verso completo, verso largo, verso amante.
Valla que he de saltar para conocer tu ser.
Voluntad azabache en tus ojos diáfanos, suaves.
Yaga recoleta en mis imaginaciones infecundas.
Yermo páramo es la tristeza, vana en ti.
Yo diría tantas cosas de ti que me faltaría"' los suspiros.
Zodiaco esperalda recogido en vasos de esencia dulce.
Zona de la vida destinada al amor sin limites.
Zumo... Tantas cosas eres amada mía, tantos versos.

AMANDO CARABIAS MARIA

Flores sobre una tumba
(En memoria de Doña Pilar Alvarez de López, 
modelo de esposas, de madres, de abuelas, 
de ségovianas y de cristianas, forjadora de 
una dinastía de grandes hombres, con sumo 
cariño)

Te fuiste, Pilar Alvarez; la Dama 
del Corazón bendito de Maria, 
Misionera entre fieles, poesía 
de amor que gota a gota se derrama.

Nunca te olvidaremos. Fuiste llama 
de fe, de caridad y de alegría: 
tu supiste exprimirle a cada día 
su miel secreta, su florida rama. __

Fuiste la esposa fiel, la madre buena, 
la reina de tu casa, la alacena 
siempre abierta al dolor y a las desgracias. 
Lloraste y sonreiste cara al Cielo 
y hoy tu figura leve es luz y vuelo 
sobre Segovia entera. ¡Pilar..., gracias!.

MAXIMO GONZALEZ DEL VALLE

Pequeñeces
Algunas pequeñeces 
existen en las familias 
que más de cuatro veces 
nos cansan y desaniman. 
Hermano, pues, analiza 
el mal de que adolecen 
y, sosegado, medita 

los demás caldea el espíritu. 
Avila da un forma de vivir que es 
a la vez austera y viva, es a la 
vez encendida y acerada.

Avila es. en una palabra, un 
rescoldo de sueños universales.

Avila, tierra siempre nacida,. 
esposa mía,

Avila, encina, amorosa espi
na.

Avila, azules cielos.
Avila, azulada, hacia el cielo 
llama.

JOSE CORDOBA TRUJILLANO

En la vieja Castilla
(A mi pueblo, 

Riaguas de San Bartolomé)

En la vieja Castilla nací 
con la sierra de Ayllón en el fondo. 
Burgos, Soria y el Duero cercanos 
y unos hombres sin nombre que nombro.

Lo que llevan cargado en los hombros 
es un yugo, del que tiran fuerte. 
Entre arada y arada levantan 
a la tierra y se cavan valientes.

Son botijos de agua en la fuente 
y botijos vacíos en casa.
Pasan frío, sudores, penurias, 
mientras miran a ver lo que pasa.
Y no pasa que cambien las asas 
ni el objeto que a las asas porta; 
sóto pasa que la vida corre 
con sus ruedas marcando las horas.
En la vieja Castilla se llora 
a los muertos... y a los muertos vivos. 
Cuando muera... ¡que sea de muerte!, 
¡que no sea por haberme ido!

RAFAEL DE DIOS

el juicio que se merecen.
Piensa también que un día 
aumentan y se convierten , 
en congojas y desdichas. 
¡Terrible pequeñeces!

MANUEL GIMENO
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Discos Belter

CASI TRES DECADAS Discos en el mercado
DEDICADAS A LA MUSICA

La veterana empresa del disco continúa 
con su plan de expansión

Los señores Orfila , Rosés y Portabella.

Discos Belter, S.A. es prácti
camente en la actualidad la úni
ca empresa del disco que se 
mantiene en Cataluña y que ha 
remozado su «staff» en aras de 
una mayor agilidad y brillantez 
en su desarrollo empresarial.

S^gue asumiendo la dirección 
general D. Francisco Rosés Ja- 
ner. D. Gabriel Orfila, seguirá 
ostentando la subdirección ge
neral. D. Luis Portabella Jr. será 
director general adjunto. Al fren
te del departamento de promo-

Camilo Sesto no piensa 
en el matrimonio
. Hay una mujer en mi vida, ha 
dichr Camilo Sesto reciente- 
mpntp Pero no pienso en el ma
trimonio por ahora . El cantan
te. que lleva más de un año de 
mmance con Lissette Rodri- 
oupz ex Miss Puerto Rico, tam
bién ha dicho: «Desde luego 
oue el día que me case se ente
rará frdoel mundo: a mi no me 
mistan las bodas secretas .

Camilo Sesto, en su último ál
bum «Amanecer-84 incluye, 
crmn número fuerte, la canción 
«Amor dp mujer- . dedicada cla
ramente a su novia Lissette. 
Hay que recordar que al cantan
te le han concedido en Estados 
Unidrs el premio al «mejor show 
extranjero 1983 (cosa, entre

Paul McCartney, grande 
entre los grandes

A la reina Victoria posiblemente no le hubiese causado ninguna 
gracia, pero el retrato de Paul McCartney está ya, en préstamo, en 
la Galería Nacional de Retratos de Londres, en la que se encuentran 
todos los grandes de la historia británica.

McCartney aparece en el lienzo, pintado por Humphrey Ocean, 
sentado en una silla, con los brazos cruzados, contra un fondo de 
hojas.

El artista y su modelo son amigos desde los tiempos en que los 
Beatles decidieron invitar a Ocean para que hiciese los dibujos de 
su gira por los Estados Unidos en 1976.

Humphrey Ocean decidió retratar a su amigo después de ganar 
un premio de 7.000 libras (1.560.000 pesetas) para que pintase a 
una personalidad y el cuadro pasaría a formar parte de la colección 
del museo.

Desde ahora, Paul McCartney ocupará el mismo edificio que 
Ricardo II, Isabel I, Virginia Woolf, el general Gordon de Jartum, 
Lawrence de Arabia, el pirata Drake y otros grandes de la historia 
británica.

ción, D. Julio Cañas. D. Alberto 
Cardona, asume la dirección del 
departamento económico-finan
ciero. D. Manuel Cubedo se 
reincorpora como director artís
tico. D. Garlos Moese es el se
cretario general y director de 
personal. D. José Rosero conti
núa al frente del sello Olympo, y 
finalmente D. Eugenio Serch se 
hace cargo de la dirección co
mercial, completando el nuevo 
cuadro de responsables de esta 
veterana y prestigiosa empresa.

paréntesis, que aún no alcanzó 
Julir Iqlesias).

Richard 
Clayderman, 
18 millones 
de «elepés»

Richard Claydeman, a la chita 
callando._ha vendidr más de 18 
millones de elepés en cuarenta 
países. .

Este virtuoso del piano, con 
sus bellas melodías, ha conquis
tado a jóvenes y mayores y ha 
animado miles de ambientes.

que ha iniciado una nueva e ilu
sionada andadura por el mundo 
del disco, y con la experiencia 
de casi treinta años de perma
nencia en el sector discográ- 
fico.

LOQUE FUE 1983
Quedó atrás 1983 para esta 

veterana empresa discográfica, 
dejando una vez más constancia 
de su buen hacer al servicio de 
la música. 1983 fue un año ño 
exento de dificultades para este 
sector, pero que el equipo que 
conforma esta empresa logró 
superar.

Artistas de la talla de José 
Carreras, con su inédito álbum 
doble de canciones populares, y 
el respaldo de la English Cham- 
ber Orchestra, han logrado una 
producción envidiable. Jordi 
Sabatés, presentó su «The Rag- 
time Dance», brillante Premio 
Nacional del Disco, concedido 
por el Ministerio de Cultura.

Otras producciones excelen
tes del 1983 fueron Huapachá 
Combo, con su «Chocolate per 
tutti», el grupo Marfil, ocn sus 
dos Lp's, «A Roberto y a Julio», 
y «Los setenta». Silvia una nue
va figura revelación. El sonido 
tecno de Tecnofonia. Manolo 
Escobar, que editó su primer 
disco junto a su hija, asi como 

' inéditos temas para sus millo
narios seguidores. La brillante 
reaparición de Los Diablos, 
conjunto nacional que vuelve 
con mucha guerra.

Tampoco ha descuidado Bel
ter el apartado infantil, donde 
los chavales de Parchís, tras la 
presentación de su nuevo com
ponente, Chus, han conseguido 
grandes triunfos en sus exten
sas giras americanas, por no 
hablar de sus discos, siempre a 
la cabeza entre los preferidos 
por el público más joven, al 
igual que sus películas. Tam
bién el dúo Popitos, Diana, To- 
rrebruno, han sido protagonis
tas de nuevas producciones pa
ra los más pequeños.

Destacan las producciones de 
Olympo, que a través de Parrita 
ha conseguido su flamante Dis
co de Oro. Sin descuidar por 
ello el excelente éxito obtenido 
por la colección «Música mara
villosa para gente maravillosa»* 
ya con más de treinta volúme
nes. junto a otras figuras como 
Arévalo, con su «Antología del 
chiste». O la colección «La mú
sica es cultura», un ambicioso 
proyecto de música clásica al 
alcance de todos. O el descubri
miento del año.^con Eva Nasarre 
y su disco « Puesta a punto». con 
las clases diarias de Aerobio.

Todas éstas, y muchas otras 
producciones han ¡do confor- . 
mando él enriquecimiento de un 
catálogo, que ha merecido la 
más amplia aceptación por par
te del gran público, y que por lo 
que respecta a 1984, con nuevos 
y atractivos lanzamientos, que 
se presenta a Discos Belter co
mo un prometedor año.

SFVEN RAGGED TIGER» 
Ruran-Duran

Las críticas que cosecharon 
.inu s — «pusilánimes niños bien 
dd tpcnr*-prp — no han debido 
raer m ei casr de los olvidos, y 
recapacifandr han concluido en 
g u p habría que orientarse por 
rtre raminr. Aquí está el ejem- 
rir- pero lo que hace falta que 
sigan así y nn recurran nueva
mente dentro de poco, a lo faci- 
lón a Ir que no dice nada, va- 
mrS ■

-SOUL MINING» 
The The

Sp le atribuyen buenas cosas 
a este disco,pero los «entendi- 
d' s dicen que tiene algo de re- 
n, titív . pero únicamente por- 
r'"'' su protagonista se lo hace 
»rHr Nr sabemos hasta qué 
Punte tendrán razón: pero qui
zás cm ello gana algo importan
te- la publicidad que dá la con- 
tn-izprsia

«EVERYBODYS ROCKIN» 
Np II Vounq

También se acusa de reinci- 
rtpntp a PSte LP de Neil Young, 
que se ha acompañado de otros 
C' atrr personajes menos cono- 
rides La inspiración parece que 
pr «¡ene de lo que antes hicie- 
-rn Chuc Berry y Eddie Coch
ean pem toda la amalgama ha 
dado una producción que es 
paradable, con el sello caracte- 
risticn de como interpreta sus 
c.'-reposiciones. 

«WHATA FEELIN»
Irene Cara

Una producción que se vende
rá bien, porque no complica la

existencia. Música ambiental, 
para que el hombre se relaje 
después de su trabajo diario y 
como ayuda para que la mujer 
pueda descabezar un sueño tras 
preparar el concentrado de sopa 
que la familia tiene dispuesto 
para la cena.

«SWORDFISHTROMBONE» 
Tom Waits

En su primer Lp en España 
(éste) Tom Waits ha vuelto a 
evidenciar la calidad de que ha
bía dejado constancia. Lo que 
sucede ahora es que ¡<o hay oca
sión para el sosiego, porque to
da su música enerva. Lo que ex
presa en las letras y el ritmo que 
imprime ponen los pelos de pun
ta, por echar mano de una frase 
que describa bien el evento que 
tenemos frente a nosotros.

«THE PRESEN!

The Moody Blues

Les cuesta a estos «mucha
chos» — quince años en el mun
do musical— mantener la aten
ción de sus admiradores, que ya 
es decir. Porque las generacio
nes más jóvenes se inclinan por 
algo diferente al tipo de «pop» 
que ellos interpretan, donde lo 
romático intenta prevalecer so
bre valores más actuales. Pero, 
indudablemente, van a vender, 
dado que los chicos y chicas de 
su quinta les siguen siendo fie
les.

«MAMBERBER»
Soledad Bravo ■

Buenos augurios para este 
disco de la hispanovenezolana 
Soledad Bravo. Su voz y la cali
dad de la música que han com
puesto. entre otros, Chico Buar- 
que y Caetano Veloso, han lo
grado un conjunto donde todo es 
armonía. Los más duros de la 
crítica han dicho que es «une de 
esos discos que le descubren a 
uno lo que es la belleza, el calor, 
y el sentimiento de la voz huma
na». Para qué escribir más...

Coordina:

A. S.

M.C.D. 2022
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Desde la R. F. de Alemania
.................. ■■ni.........

En el país existen 3,5 
millones de filatelistas

A unos 10.000 millones de 
marcos asciende el valor de los 
ingresos ‘ anuales del Servicio 
Federal de Correos de Alemania 
en concepto de la venta de se
llos. de los cuales 285 millones 
proceden de los filatelistas que 
compran regularmente las nue
vas series, ya que la cifra de fila
telistas existentes en el país es 
de 3.5 millones, si bien sólo 
unos 800.000 están suscritos, a 
través de una cuenta corriente, 
al llamado «servicio filatélico» y 
reciben automáticamente las 
nuevas emisiones, ordinarias o 
especiales. Por. término medio, 
se ponen en circulación anual- 
mpnte 22 sellos con recargo 
especial del 50% de su valor a 
favor de organismo de benefi- 
ciencia.

La filatelia es junto al deporte 
uno de los pasatiempos favoritos 
de los alemanes, cuyo interés se 
ha centrado en los últimos años 
cada vez más en las cartas de la 
época anterior a la introducción 
de los sellos, así como en las 
cartas y tarjetas postales fran
queadas y con matasellos. '

Asi como la vieja generación 
de filatelistas alemanes daba 
prioridad a los sellos de la épo
ca llamada «clásica» y que 
arranca del 1 de noviembre de 
1849, fecha de emisión del pri
mer sello alemán (el famoso «se
llo con el guarismo uno» del Rei
no de Baviera), los jóvenes fila
telistas alemanes se concentran

en las emisiones puestas en cir
culación entre 1945 y 1949.

Un sello de la época «clásica», 
por ejemplo el «Crucero negro 
1» (Baviera, alrededor de 1850), 
cuesta hasta 10.000 marcos, 
mientras que determinadas car
tas y tarjetas postales estampi
lladas en Berlín (Oeste) en 1948 
o 1949 pueden costar entre 
5.000 y 8.000 marcos.

(DaD)

EXCAVACIONES EN EL 
ACANTONAMIENTO DE LAS

FLOTAS ROMANAS EN 
COLONIA-MARIENBURG

El Museo Romano-Germánico 
de la ciudad de Colonia, realiza 
actualmente excavaciones en el 
acantonamiento de las flotas ro
manas en Colonia-Marienburg. 
Son las primeras excavaciones 
de importancia desde hace cin
cuenta años. En los años 1927
1982, el profesor Fritz Framers- 
dorf desenterró partes impor
tantes — posiblemente cuarte
les—. La incalculable documen
tación de las excavaciones y 
gran parte del valioso material 
encontrado, fue destruido en 
la noche del 29 al 30 de junio de 
1943, en la «noche del terror» de 
Colonia, cuando se incendió el 
Museo Wallraf-Richartz. Por lo 
tanto, se tienen grandes espe
ranzas con las nuevas excava
ciones, como una contribución a 
la historia de tres siglos del 
principal regimiento de la flota 
romana del Rhin.

Lunes Musicales de RN
En la programación de los Lunes Musicales de Radio Nacional, 

conciertos que se transmiten en directo, desde el teatro del Circulo 
de Bellas Artes, por Radio 2, a las 7 de la tarde, figura la sesión del 
próximo día 27 dedicada a la guitarra contemporánea. Intervendrá el 
guitarrista Vladimir Mikulka, con obras de Villa-Lobos, Brouwer, 
Koshkin, Rak y Terzi, entre otros. El lunes 5 de marzo se dedicará a 
compositores italianos contemporáneos, con el Grupo Koan como 
intérprete bajo la dirección de José Ramón Encinar; ofrecerán obras 
de Petrassi, Donatoni, Gorli y Sciarrino.

GALERIA DE ARTE

«Damas con niño en la barca», un cuadro representativo de la pintura de Joaquín Sorolla

DISCOS
DE MUSICA 
CLASICA

Un disco muy bello de Marc- 
Antoine Charpentier (1636
1704), uno de los más sobresa
lientes compositores franceses 
del siglo XVII, lanzado por Erato 
y distribuido por Hispavox. En 
la primera cara ofrece el «Te 
Deum», con su sorprendente y 
tan popularizada por Eurovisión 
al tenerla como sintonía, «fanfa
rria de entrada». Es una partitu
ra de un enorme atractivo, den
tro de la linea clásica del Gran 
Motete francés, como señala 
Frank Deleu en la nota explica
tiva en portada, traducida por 
Salustio Alvarado. La segunda 
cara lleva otras dos bellas com
posiciones, «Laúdate Dominu», 
y el «Tercer Magnifica». Los 
tres textos, en latín se recogen 
asimismo en la portada del dis
co. La interpretación, muy cui
dada y bajo la dirección de Louis 
Devos, está a cargo de los coros 
Genis Madrigaalkor y Cantabile 
Geni, con unos buenos solis
tas: la parte instrumental se in
terpreta con piezas barrocas, 
con lo que se consigue un más 
brillante resultado.

ESCAPAR
GEOGRAF IA DE ESPAÑA»

Tomo cuarto de esta gran obra, que corresponde al segundo 
volumen dedicado a «Las comarcas». El profesor Emilio Arija 
Rivarés, destacado geógrafo español, donostiarra, ha realizado una 
obra de singular importancia, obra de enorme envergadura, cuyo 
trabajo han llevado de forma rigurosa y con todo género de detalles. 
Consta de cuatro tomos en cinco volúmenes, porque éste referido a 
■as comarcas, por la gran extensión del contenido, ha sido preciso 
dividirle en dos libros, cuyo segundo es el que ahora nos ocupa, 
con más de 500 páginas, en excelente,papel couché y a gran 
formato. El tomo lleva muchas fotografías, de gran calidad, a todo 
color, y precisamente en él se estudia la contarca en la que va 
incluida nuestra provincia, de la que también se insertan varias 
fotografías (Segovia, Pedraza, Sepúlveda, pinares...). Y es que este 
segundo volumen del cuato tomo comprende el estudio geográfico 
de las siguientes comarcas: Levante, Baleares, Andalucía, Cana
rias, Extremadura, Castilla la Vieja y León, Castilla la Nueva, con 
sendos índices de onomásticos y de topónimos. (Edita Espasa-Cal- 
pe).

«OTOÑO INDIO»

Once tomos 
del «Diccionario 
enciclopédico 
Salvat»

Fiel a los plazos que se habia 
marcado para ofrecer su nuevo 
«Diccionario enciclopédico», la 
editorial Salvat ha publicado ya 
un total de once tomos de esta 
obra, el último correspondiente 
la pasado día 21. Sigue así el 
ritmo previsto con objeto de que 
el último tomo de la colección, el 
número 26, aparezca el día 17 
de septiembre de este año, con 
lo que quedará completa !a 
obra.

Cada tomo, con una excelente 
encuadernación, consta de entre 
150 y 200 páginas, con gran nú
mero de acepciones y amplias 
explicaciones a cada una de 
ellas. Asimismo abunda el ma
terial gráfico, en magnificas re
producciones a todo color, que 
constituyen un importante com
plemento para la obra.

Nueva novela de Alfonso Grosso con una temática muy original 
y sugestiva; entra de lleno en el relato policiaco, con una aventura 
vivida en el estado americano de lowa a lo largo.de unos cursos a 
los que acuden personajes de varias nacionalidades y donde se 
cometen una serie de asesinatos. Es el protagonista del relato el 
que realmente se convierte en el descubridor de los culpables. 
Grosso escribe con gran soltura y conoce a fondo todos los 
resortes de la narrativa, lo que demuestra claramente en esta obra. 
(Edita Planeta. Col. Autores Españoles e Hispanoamericanos).

«JUANAMANUELA, MUCHA MUJER»

Martha Mercader, escritora argentina, ha realizado una obra en 
base a una gran investigación sobre el personaje de la protagonista, 
Juanamanuela Gorriti, figura histórica de la Argentina de principios 
del XIX, con una vida ajetreada e interesante bajo todos los 
aspectos. En el relato se describe la sociedad hispanoamericana 
del momento en que comenzaban a configurarse las nuevas nacio
nalidades. (Publica Planeta. Col. Contemporánea).

• CLASICOS UNIVERSALES PLANETA

Dos nuevos tomos de esta interesante y apreciada colección. 
«MANON LESCAUT», la famosa novela del Abate Prévost, en tra
ducción de Ricardo Permanyer y con una introducción a cargo de 
Francisco Lafarga, y «OBRAS POETICAS» de Lope de Vega, el 
«Monstruo» de la literatura española; es un libro de casi 1.600 
páginas, en edición, introducción y con notas de José Manuel 
Blecua.

COLECCION «LA SOMBRA DE CAIN»

Nueva colección de libros que tiene como centro el relato de 
crímenes que se llevaron a efecto en determinadas épocas y que 
constituyeron noticias relevantes. Esta nueva colección la dirige 
Juan Antonio Porto y tiene como asesor judicial a Jesús Vicente 
Chamorro, que en los tres títulos aparecidos hasta ahora publica 
sendos epílogos complementando los relatos. También es autor de 
un librito titulado «ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE DELITO 
Y PROPIEDAD», que se ha distribuido conjuntamente con el primer 
título de la colección, titulo del que es autor el mencionado director 
de la colección, Juan Antonio Porto: «LOS CRIMENES DEL CAPI
TAN SANCHEZ»: es la historia del crimen perpetrado en 1913 en 
una persona que fue encontrada descuartizada y se acusó al capitán 
Manuel Sánchez López. «EL CRIMEN DE LA CALLE DE LA JUSTA» 
es otro titulo, debido a la pluma de Bernardo Díaz Nosty, con el 
relato del asesinato de una mujer, del que se acusó a su marido, 
muy alejado del lugar en aquellos momentos. Finalmente, «EL 
CRIMEN DE DON BENITO», de José Manuel Vilabella, sobre el 
crimen cometido en las personas de dos mujeres, madre e hija, en 
1902, en la localidad de Don Benito. (Edita Albia).

«JUEGOS ELECTRONICOS PARA TV»

Libro eminentemente técnico, para expertos en la materia, 
porque el contenido escrito por H. Bernstein, contiene detalles 
sobre los fundamentos de los juegos televisivos, estructura y 
conexión del computador de televisión, programación de dicho 
computador, etc., con abundancia de esquemas y gráficos. (Edita 
CEAC. Col. Circuitos Prácticos de Electrónica).

«LAS RAPACES»

Un libro con amplitud de información sobre características, 
vida, etc. de las aves rapaces, escrito oor Antonio Manzanares, al 
que también se debe la maqueta, que lleva rotúlauiun a cargo de 
Encarnita Royo Costa y dibujos realizados por Fernando López 
Herencia. El libio sigue la misma linea y estilo de otros anteriores 
de la misma colección «Ei buho viajero». (Publica Penthalon).

• P.M.C.

M.C.D. 2022
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ATENCION A LOS FARMACOS 
EN LA CONDUCCION 

Algunos pueden ser tan peligrosos 
como el alcohol

Presentación de nuevas versiones 
de automóviles Ford

Estarán en el mercado la primavera próxima
Es norma general y sabida que cualquier conductor está 

obligado a ser dueño en todo momento del movimiento del vehícu
lo. Es decir, debe estar en disposición de controlar su marcha ante 
cualquier contingencia previsible. Para ello, no sólo ha de prestar 
atención constante a todas las circunstancias del tráfico, sino que 
necesita estar en perfectas condiciones psicofisicas que le permi
tan mantener esa atención y ejercer dicho control. Si esas condicio
nes no existen de modo permanente, o disminuyen o desaparecen 
de modo ocasional, ya sea por cansancio o por la influencia del 
alcohol o de un fármaco, el conductor está obligado a no conducir. 
El peligro es evidente.

Existe, al menos, una sentencia del Tribunal Supremo, del 27 
de noviembre de 1982, que viene a cuento de lo que decimos. Un 
conductor, bajo la influencia de fármacos que le produjeron somno
lencia, perdió el control de su vehículo e invadió la izquierda de la 
calzada. Hubo un choque frontal con otro vehículo que circulaba en 
dirección contraria, y resultaron muertas varias personas.

El conductor fue condenado por la^udencia como autor de un 
delito de imprudencia temeraria. En el recurso de casación inter

puesto, el Tribunal Supremo desestimó la sentencia impugnada y 
desestimó el recurso.

El Alto Tribunal, en su sentencia, declara que toda persona, 
más aún enferma, que ha de conducir un vehículo, debe leer las 
instrucciones que aparecen en el medicamento en las que se 
incluyen los efectos especiales, las incompatibilidades y los efec
tos secundarios; precaución que no consta adoptara el conductor. 
Pero dice más: aclara que la somnolencia no se presenta súbita
mente, de forma que no deba ser prevista por el sujeto, sino que 
siempre aparecen unos signos premonitorios del sueño, que provo
can desinterés por cuanto hay entorno, y apatía general. Esto 
provoca un riesgo gravísimo —creado, mantenido y no evitado por 
el conductor— que llevó al accidente. Todo ello, según el Tribunal 
Supremo, entraña una imprudencia grave, ya que la torpeza, la 
pesadez de los sentidos, la falta de reacción oportuna ante el sopor 
que se siente, han dependido de su voluntad.

El caso viene muy a cuento e incluso puede ser oportuno 
recordarlo, porque mucho nos tememos que el peligro de ciertos 
fármacos en la conducción puede ser más grave, más corriente, que 
el del alcohol. De todos es sabido el consumo elevado de tranquili
zantes en nuestro mundo; tampoco hay que olvidar los estimulan
tes, con consecuencias similares. Si tenemos especial cuidado de 
no beber alcohol antes de conducir, convendría adoptar también 
una medida pareja cuando hay que tomar medicamentos.

Con esos medicamentos que el propio laboratorio advierte que 
son incompatibles con la conducción, hay que ser prudentes. La 
imprudencia se hace pariicularmente grave en el conductor, que 
debiera ser consciente de que con su comportamiento puede crear 
un peligro cierto, no sólo para él, sino para otros usuarios de las 
vías públicas. Es mucho lo que nos jugamos.*.AEPD

FIAT UNO, 
«COCHE FEMENINO DEL AÑO»

El Fiat Uno, «Coche del Año 
1984» en Europa, ha sido elegi
do «Coche del Año Femenino» 
en Europa por Radio España de 
Barceloha-Cadena Catalana..

Han colaborado con Radio 
España de Barcelona-Cadena 
Catalana, el Excmo. Ayunta
miento de Barcelona y la Fede
ración Catalana de Automovilis
mo.

El jurado estaba compuesto 
por 17 de los más prestigiosos 
informadores del motor de Bar
celona y por 7 representantes 
femeninas de Radio España de 
Barcelona-Cadena Catalana, 
que puntuaban en los apartados 
de «Estética», «Comodidad» y 
«Acabados», como complemen

to a las calificaciones emitidas 
por los profesionales del motor.

Este nuevo galardón, obteni
do en España, junto a la elec
ción del Fiat Uno como «Coche 
del Año» en otros muchos paí
ses, acompaña perfectamente 
al más prestigioso de todos: 
«Coche del Año 1984» en Euro
pa.

Todos estos premios corro
boran el gran éxito alcanzado 
por el Fiat Uno en todos los 
mercados, alcanzando en su 
primer añu de vida un nivel de 
ventas superior a las 325.000 
unidades. En España, en poco 
más de cuatro meses de comer
cialización, ya se han superado 
las 1.250 unidades.

Ford España, S.A. ha puesto 
a disposición de los periodis
tas, para su presentación y 
prueba, una flota de 35 vehícu
los de distintos modelos, a fin 
de que se pudiera compiobar 
con ellos las ventajas que ofre
cen nuevas versiones de mode
los que ya llevan tiempo en el 
mercado y que están «pisando» 

,fuerte. Ford se ha esforzado en 
mejorar en todos sus aspectos y 
características estos modelos, 
pero con mucha preferencia lo 
ha hecho de cara a la reducción 
de consumos, que es uno de los 
factores que más preocupa hoy 
al conductor.

Los modelos presentados co
rresponden a las gamas Fiesta, 
Orión, y Escort en su versión 
diesel; también el Sierra 1.6 E- 
Max, el Fiesta XR2 y el Escort 
Cabriolet. No era posible, natu
ralmente, utilizar todos los mo
delos, y nos inclinamos por el 
Escort Cabriolet, un coche con 
aire deportivo con el que hici
mos cerca de 30.0 kilómetros por 
carreteras malagueñas, inclu
yendo la subida y bajada a la 
bellísima Ronda, camino que 
ofrece un excelente estado en el 
firme pero que consta de enor
me cantidad de curvas a través 
de la Serranía de Ronda. El 
comportamiento del vehículo 
fue excelente en todo momento; 
se le puede mantener perfecta
mente, en subida, con veloci
dad entre 80 y 100 kilómetros en 
los tramos que lo permitían, y 
en cuarta velocidad, en la que 
marchaba con gran soltura. No 
digamos, pues, en carretera lla
na, como puede ser el trayecto 
entre Marbella y Algeciras, don
de se pudo comprobar su facili
dad de aceleración con los ade
lantamientos.

Este Escort Cabriolet de 
Ford; cuya producción acaba de 
comenzar, ofrece dos versio
nes, una con posibilidad de ele
gir motor de 1.3 litros o de 1.6 
litros, y el modelo de inyección 
basado en el Escort XR3¡ con 
motor de 1.6 litros. Las tres 
versiones con cajas de cinco 
velocidades. Lleva un grueso ar
co de protección con capota de 
vinilo plegable, con lo que ofre
ce un claro aire deportivo, como 

. anteriormente deciamos. Las 
velocidades máximas se marcan 
en 157 kms/h el 1.3, 169 el 1.6 y 
186 el 1.6 Injection. En cuanto a 
consumos, se dan, respectiva
mente, éstos: A 90 kms/h, 5.6, 
5.5 y 6.0. A 120, 7.6, 7.5 y 7.6. 
En casco urbano, 8.5, 8.5 y 9.8.

Este modelo y los que segui
damente detallamos, estarán en 
el mercado a primeros de mar
zo; los precios no se darán has
ta entonces.

NUEVO DEPORTIVO 
FORD FIESTA XR2

Además de incorporar todas 
las mejoras que se han hecho 
en el resto de la gama Fiesta 84, 
entre las que se incluye una 
nueva estructura de la suspen
sión delantera y de la dirección, 
el Fiesta XR2 ha sido objeto de 
revisiones adicionales exclusi
vas en su mecánica, chasis y

carrocería, gracias a un progra
ma de desarrollo de ingeniería 
específico para su papel como 
berlina de altas prestaciones. 
La velocidad punta del Fiesta 
XR2 es de 180 km/h, acelera a 
0 a 100 km/ en 9,9 segundos y, 
a pesar de ello, tiene un consu
mo de combustible de tan sólo 
5.7 litros a los 100 kms., a velo
cidad constante de 90 km/h.

NUEVO MOTOR 1.6 
PARA EL FORD SIERRA

Como consecuencia de una 
amplia revisión efectuada por 
Ford en el motor OHC de 1.6 
litros del modelo Sierra, se ha 
logrado una mejora del diez por 
ciento en la economía de com
bustible conservando las mis
mas prestaciones y manejabili- 

,dad. El resultado es una mejora 
en la economía de consumo del 
5,9 al 11,9 por ciento en la ver
sión de cinco velocidades; a 90 
km/h el consumo es de 5,51 / 
100 km., mientras que en ci
clo urbano es de 8,9 1 /100 kms. 
lo que supone un extraordinario 
ahorro de combustible. La velo
cidad máxima no ha sufrido 
cambios y es de 165 km/h.

FORD ORION 1.6 D

El objetivo del Orión, última 
gama Ford de turismos, es el 
segmento central del mercado 
europeo de vehículos de tres 
volúmenes con maletero inde
pendiente, y ofrece un espacio 
interior excepcional con un 
asiento trasero que tiene el ma
yor espacio en su categoría para 
cabeza y piernas.

Con el Orion 1.6 D estas ca
racterísticas se completan con 
una extraordinaria economía de 
consumo. Este modelo va equi
pado con el nuevo motor Ford 
Diesel 1600, que también se usa 
en el Fiesta 1.6 D y en el Escort 
1.6 D.

El Orión 1.6 D está disponible 
con la versión GL. La caja de 
cambios es de cinco velocida
des.

Las cifras de prestaciones y 

economía son las siguientes: 
Velocidad máxima, km/h, 150; 
aceleración, 0 a 100 km/h, seg,, 
18,8; consumo de combustible, 
a90 km/h, 3.9: a 120 km/h, 5.4; 
ciclo urbano, 5.5.

FORD FIESTA DIESEL

Con un consumo homologa
do de combustible de 3.8 litros 
a los 100 kms., a velocidad de 
90 km/h, el Ford Fiesta 1.6 D es 
el coche más económico que se 
fabrica en Europa. Otras cifras 
de consumo del Fiesta 1.6 D 
son igualmente excepcionales 
(5.6 litros a los 100 kms. a velo
cidad constante de 120 km/h y 
5.0 litros a los 100 kms. en ciclo 
urbano), y sin embargo, el Fies
ta también ofrece unas presta
ciones excelentes, con veloci
dad punta de 148 km/h y un 
tiempo de aceleración de 0 a 100 
km/h, de 17.3 segundos.

FORD ESCORT 1.6 D
El Ford Escort 1.6 D es uno 

de los tres modelos de la amplia 
gama europea Ford que utiliza 
el nuevo y muy eficiente motor 
Ford Diesel 1600 de 54 PS con 
árbol de levas en cabeza tiene 
una bomba de inyección condu- 
cidaporengranajesy ha sido 
diseñado para conseguir la me
jor economía y fiabilidad posi
bles, dos características muy 
importantes para los usuarios 
de diesel. Va equipado con una 
caja de cambios de cinco velo
cidades. .

El motor diesel se fabrica pa
ra las siguientes versiones de la 
gama Escort: Berlina 3 puertas. 
Excort, Escort i Escort GL. 
berlina 5 puertas. Escort. Escort 
L. Fscort GL, Escort Ghia: ran
cheras puertas, Escort; ranche
ra 5 puertas, Escort L, ES^ort 
GL.

Las cifras de prestaciones Y 
economía son las siguientes. 
Velocidad máxima 147. Consu
mo, a 90 km/h, 4.0; a 120. 5.8. 
en casco urbano, 5.5.— P-

COORDINA:

AURELIO MARTIN

M.C.D. 2022
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La entrevista biográfica

JUAN BUQUERIN
Nació en Ayllón (Segovia) el 9 

de septiembre de 1959. Reside 
en Madrid. Soltero.

Vistió su primer traje de luces 
■como sobresaliente en Las Ma
tas (Madrid), el 5 de mayo de 
1975.

Debut con picadores: Villa- 
muelas (Toledo), el 27 de abril 
de 1980. alternando con Julieta 
Maestro.

Su mejor temporada: La del 
80. con 27 festejos, perdiendo 

■ siete por cogida.

Exitos más destacados: El 
debut con picadores y su actua
ción en el festival APADEFIM de 
1980 .

Percances Varios de menor 
consideración y una cornada 
grave sufrida en Hontalbilla que 
le afectó al muslo derecho.

Sus artistas preferidos: «An- 
toñete-, Paco Camino y Julio 
Robles.

* ♦ ♦

- Juan, ¿sabes que eres la 
única esperanza de los aficio
nados segovianos?

- Lo sé. tengo conciencia de 
ello y estoy dispuesto a no de
fraudar a nadie. Tengo veinti
cuatro años de edad, llevo dos 
•oreando con picadores y quiero 
dar el paso definitivo esta mis
ma temporada. A ver si entre 
todos lo conseguimos.

— ¿Cuál pueden ser esas ayu
das que necesitas?

-Empezando por el festival 
APADEFIM. ya que se trata de 
un festejo de mucha importan
cia y tradición, donde sólo ac
túan figuras. Me puede servir de 
trampolín para comenzar con 
buen pie la temporada. Además, 
alguien importante se puede fi

Tauronoticias
— Los carteles para la próxima feria taurina valenciana, están

ultimados. Son los siguientes: Día 14 de marzo, novillos de Arauz 
de Robles para Luis Miguel Campano, Migue! Moreno y «El Bote». 
Día 15, novillos de Cebada Gago para Soro II, Victorino Martín y 
Gallito de Alfaro. Dia 16, con televisión en directo, toros de Antonio 
Arribas para «Niño de la Capea», José A. Campuzano y Julio 
Robles. Dia 17, toros de Salvador Domecq para Paquirri, Luis F. 
Esplá y El Soro. El 18, toros de Los Guateles para Manzanares, Luis 
F. Esplá y Emilio Muñoz. El 19, toros de Torreestrella para «Niño de 
ia Capea». Paco Ojeda y El Soro.

* * * .

ustó muchísimo Juan Rivera en su actuación en la pasada 
feria de Valdemorillo. Este joven novillero que puede ser una autén
tica revelación en 1984, es sordo de nacimtento. Tras el éxito de 
Valdemorillo, Juan Rivera tiene ya contratadas seis novilladas para 
principios de temporada.

4 * *

— Nueve de los toros lidiados durante la pasada feria de 
Salamanca salieron al coso con las astas afeitadas, según dictamen 
de la Escuela Nacional de Sanidad Veterinaria. Pertenecen a las 
siguientes ganaderías: uno de Juan Mari Pérez Tabernero, Fermín 
Bohorquez, Benitez Cubero y marqués de Domecq; dos de Benja- 
H^in Vicente y tres de José Luis Marca, el apoderado de Paco Ojeda.

— Los primeros festejos taurinos a televisa", ya están práctica- 
taente ultimados. El dia 3, desde Calahorra, corrida de toros con 
Tomás Campuzano, «El Bayas» y otro. Desde Valencia, otra corrida 
con José Antonio Campuzano, «El Capea» y Julio Robles. Pero- 
an,es quizá desde L Ida, este cartel Curro Vázquez, «Yiyo» y Curro 
&urán.

jar en mi. Creo que cuando to
reé el de 1980. lo hice de manera 
triunfal. Yo estoy dispuesto a 
torear en Segovia. cuándo y có
mo sea y si es a beneficio de 
algo segoviano, con mayor mo
tivo aún.

- ¿Tienes proyectada la tem
porada9

- Digamos que perfilada. 
Tengo dos o tres festivales para 
comenzar y apalabradas cuatro 
novilladas con picadores. Espe
ro que estos primeros festejos 
me sitúen en el preciso lugar de 
arranque para cumplir una bue
na temporada.

- ¿Pensando en la alternati
va9

- ¿Por qué no? Si las cosas 
me ruedan bien, y espero que 
asi sea. si cumplo un determi
nado número de festejos y me 

Ramón de Cea fue critico taurino y apoderado duránte muchos 
años de Josechu Pérez de Mendoza. Lo que desconocíamos era su 
faceta de torero aficionado. Ahí le tenemos muleteando con estilo a 
una becerra en la finca «La Colina». Expectante y en pose poco aca
démica Mois López.

encuentro perfecto de forma, 
tanto en lo físico como en lo 
anímico, soy capaz de dar el 
paso decisivo y lomar la alter
nativa. Quisiera que ésta tuviera 
lugar en la plaza de toros de 
Segovia ante mis paisanos. Es
toy convencido que de ser asi. 
yo vendría a ocupar la vacante 
dejada por Andrés Hernando

- ¿Estás plenamente menta- 
lizado para conseguir tus pro 
pósitos9

- Llevo unos meses dedicado 
en cuerpo y alma al toreo. Vivo 
solamente para ser torero y no 
ñau' na -'Sa que enlr^nai a 
diario. Me encuentro como nun
ca. Tengo más vocación e ilu
sión que cuando comenzaba. 
En esos conceptos no me gana 
nadie. Sólo me queda triunfar 
cada tarde y naturalmente poder 
contar con el apoyo del publico 

BUZON DEL
AFICIONADO

e ta pena taurina «El Espon
táneo». Te mando en no'mbre de 
la peña, el siguiente cartel para 
el festival APADEFIM: Ganade
rías, Domingo Ortega, Conde de 
Mayalde o Rodríguez de Arce. 
Rejoneador, uno segoviano; «El 
Rubio», Aquilino Pascual o Pe
dro Luis Llórente. Matadores, 
Victoriano de la Serna, And.és 
Hernando. Roberto Domínguez, 
Paco Ojeda y Juan Buquerin, 
socio de nuestra peña y máximo 
exponente de la novilleria sego- 
viana.

Por su parte, el presidente de 
la peña, Alejandro Garzón, a ti
tulo personal, nos envia el si
guiente cartel: Ganaderías, a 
elegir de entre Domingo Ortega, 
Conde de Mayalde o Rodríguez 
de Arce. Rejoneador, Aquilino 
Pascual, Pedro Luis Llórente. 
Matadores. Victoriano de la Ser
na, Julio Robles. Roberto Do
mínguez, Paco Ojeda y Juan 
Buquerin.

♦ 4 ¥

y de las empresas, por eso ne- 
v-esito que mi nombre figure en 
el cartel del festival APADEFIM 
del presente año.

¿llenes enemigos ocultos 
o menos ocultos en Segovia?

• caso si. pero yo desde 
aquí quiero decir que. por mi 
parte todo está olvidado. Ex- 
Hendo mi mano para estrecharla 
a toda persona que quiera acep
tarla.
" uuan buquerin, el torero se
goviano de Ayllón ha manifes
tado sus deseos de querer ser el 
torero de Segovia. Puede y debe 
constituirse en el sucesor direc
to de Andrés Hernando. Ilusión, 
vocación y buenas maneras le 
avalan

ESCRIBE:
PABLO PASTOR

Desde Valdemorillo. Novillos 
de «El Campillo». Antoñete, Pa
co Camino. Roberto Domín
guez, Curro Vázquez, «Yiyo» y 
Juan Buquerin, J. L. Muñoz.

* * *
Sr. Pastor: Ha llegado a mi 

poder un ejemplar del suple
mento que editan ustedes los 
jueves de cada semana. Enhora
buena. Como aficionado a los 
toros, me gusta que un diario de 
provincias saque una sección 
taurina fija. Soy segoviano resi
dente en Barcelona. ¿Por qué 
no se monta el festival a favor 
de los niños subnormales con 
rejoneadores segovianos? Es 
una sugerencia. Un saludo. 
Juan del Rio Ortiz. Barcelona.

¥ ¥ ¥
Me gusto el articulo de Alfon

so Navalón, al primero me refie
ro. Si este critico se dedicara 
a escribir de esos temas en vez 
de meterse con los toreros, so
bre todo con Manzanares, Ojeda 
y Emilio Muñoz, mejor irían las 
cosas para todos. Un día le van 
a romper la cara, pero de ver-

Columna 
crítica

Parece ser, y eso es 
bueno, que la decimose- 
gunda edición del tradi
cional festival taurino a 
beneficio de los niños del 
doble amor segovianos 
(APADEFIM), va a contar 
en esta ocasión con tore
ros residentes en la zona 
centro; es decir, no se van 
a tener en cuenta a los 
artistas que para torear el 
festival tengan que reali
zar un largo desplaza, 
miento con los consi
guientes gastos, que sue
len ser elevados y a veces 
desoroporcionados Por 
otro lado, no hacen dema
siada falta, teniendo en 
cuenta que solamente en 
Madrid están afincados 
más de quince toreros con 
suficiente caché como pa
ra confeccionar un cartel 
plenc de interés y garra. 
Antoñete, Paco Camino, 
Palomo Linares, Angel 
Teruel, Curro Vázquez, 
«Yiyo», Paco Alcalde, Jo
sé Fuentes, Juan Buque
rin. Lucio Sandin, Julián 
Maestro... Y en Salaman
ca «El Viti» y Julio Robles 
y en Soria, José Luis Pa
lomar, y en Valladolid, 
Roberto Domínguez. Y 
también se puede contar 
con Victoriano de la Serna 
y Ortega Cano, estén don
de estén. Y de ganaderías 
otro tanto. A tiro de pie
dra está la de Domingo 
Ortega y a tiro de honda la 
de Rodríguez de Arce y 
Enrique García de la Ser
na, incluso algunas sal
mantinas y madrileñas.

Es decir, Andrés Her
nando lo tiene mucho más 
claro este año, sin las mo
lestias de largos despla
zamientos o conferencias 
caras y molestas. Casi sin 
moverse de la capital de 
España puede montar el 
cartel para 1984. Bueno, 
bonito y barato, apelando 
al slogan publicitario. Yo, 
estoy seguro que el cartel 
para el presente año, va a 
constituir un hito en el 
popular, tradicional y hu
manitario festival APADE- 
FIM, con todo lo que us
tedes quieran, Andrés 
Hernando es el alma crea
dora de este festival, y ahi 
está a las puertas de la 
decimosegunda edición, 
con todos los pronuncia
mientos favorables. 

dad. y se lo tendrá bien ganado. 
A mi. particularmente me gusta 
cómo escribe Navalón, pero lo 
que me indigna es la forma de 
ver las cosas que tiene este 
buen profesional. Arturo Sán
chez. Madrid.

¥ ¥ ¥
Sugiero el siguiente cartel pa

ra el festival APADEFIM: Palo
mo Linares. Angel Teruel. Curro 
Vázquez. Roberto Domínguez. 
Julio Robles y Luis Miguel Cam
pano. Francisco Rosa. Pedrajas 
de San Esteban (Valladolid).

M.C.D. 2022
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ROLDAN EL TEMERARIO por Dan Barry

HORIZONTALES. — 1.Mu
nicipio de Jaén. 2. Originaria, 
que procede de un lugar. 3. 
Pieza gruesa y curva que forma 
la proa de la nave. Movimiento 
convulsivo habitual, en especial 
el de los músculos del rostro. 
Exclamación^. 4. Consonantes. 
Labráis. Al revés, símbolo quí
mico del tantalio. 5. Alabo a uno 
con exceso. Afónica. 6. Irlanda. 
Adverbio de modo. 7. Conso
nante repetida. Emperador ro
mano que tomó el titulo de Cé
sar a la muerte de Nerón. Le
tra del alfabeto griego. 8. Ex
traer. Metéis prisa. 9. Capa sóli
da exterior de la Tierra. 10. 
Apócope de tono. Nom bre de le
tra. 11. Nombre de mujer (Pl). 
Animal plant ¡grado (Pl).

VERTICALES. — 1. Pintor 
flamenco, nacido en Amberes 
en 1593. Símbolo químico del 
bario. 2. Atinente al orden. 3.

' Cierta serpiente. Antigua ciu
dad sumerja. Señalamiento de 
día, hora y lugar, hecho por dos 
o más personas. 4. Terminación 
de infinitivo. Escrito en el cual 
expone el abogado las razones 
que sirven de fundamento al 
derecho de su cliente e impugna 
las del adversario (Pl). 5. Medi
da de capacidad . Rio de la ver
tiente Cantábrica. 6- Exclama
ción. Contracción. 7. Atar al 
yugo bueyes, muías, etc. Reso
ple con ira y furor el toro, el ca
ballo y otros animales. 8. Acu
did, Manoseárelo. 9. Embarca
ción. Conjunción copulativa. 10. 
Pasta formada por lo común de 
arcilla figulina y arena cuarzosa 
que se emplea en alfarería. i0. 
Conjunto de lazos, especialmen
te en labores de adorno. 10. 
Naturales de cierta región de . 
la España Tarraconense, que 
ocupaba la provincia de Ciudad 
Real y parte de la de Toledo. 
Existe.

SOLUCION
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PROBLEMA DE AJEDREZ
NEGRAS

BLANCAS Por HARRY SMITH

SOLUCION: ---L‘J.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pág 9 NACIONAL JUEVES 23 DE FEBRERO DE 1984

Pleno del Congreso

Toda la oposición pidió 
el cese de Calviño en RTVE

Madrid. —La denuncia de la «caótica situación de Televisión 
Española» y la petición al Gobierno del cese de José María Calviño, 
director general de Radio Televisión Española, protagonizaron el 
pleno del Congreso.

Una interpelación del Grupo Popular en la que solicitaba al 
Gobierno el cese de Calviño provocó un vivo debate en el que todos 
los grupos parlamentarios, a excepción del socialista, urgieron al 

' Gobierno para que aplique el articulo 12 del Estatuto de RTVE que 
faculta al Gobierno para cesar al director general una vez oido el 
Consejo de Administración del Ente. —Efe

CONSEJO DE MINISTROS

Pleno del Senado

Rechazadas las enmiendas 
de veto y a la totalidad 
de la L O D E

Madrid. —La polémica sobre las atribuciones que el reglamento 
otorga a los presidentes para ordenar los debates en comisión, 
centró el primer día de debate de la Ley Orgánica Reguladora del 
Derecho a la Educación (LODE), en la Comisión de Educación del 
Senado.

Fueron rechazadas las enmiendas de veto y de totalidad presen
tadas por los senadores Senen Bernárdez (Grupo Mixto) y Vicente 
Bosque Hita y Carlos Blesa (Popular), asi como las de los grupos 
parlamentarios Popular y Nacionalista Vasco. —Efe

Comunicado de Ruiz-Mateos
Madrid. —«El Alcázar» y «Diario 16» publican hoy un comuni

cado del ex presidente de Rumasa, José María Ruiz-Mateos, en el 
que dice que pronto vencerá el plazo de su ultimátum al Gobierno.

Ruiz Mateos opina que «muchos de los que han actuado mal
intencionadamente en el caso Rumasa deben ser sancionados y 
ésto puede ocurrir oportunamente. Existen muchos métodos, for
mas y maneras, y desde luego personas dispuestas a que se haga 
justicia ante esta gran canallada nacional sin precedentes».

Madrid.— El Consejo de Mi
nistros ha aprobado un impor
tante proyecto de Ley de Patri
monio Histórico que contempla 
una serie de nuevas situaciones 
en relación a las obras de arte y 
documentación histórica. Esta 
Ley, caso de ser aprobada por 
las Cortes, contempla la posibi
lidad de expropiar una obra de 
arte por el Estado cuando se 
considere que está mal conser
vada, asi como sáhcionar a su 
propietario. Las obras de arte y 
los documentos históricos pa
san a denominarse «bienes de 
interés cultural», según informó 
el ministro de Cultura, Javier 
Solana, en el curso de la rueda 
de prensa informativa de los 
acuerdos adoptados en el Con
sejo de Ministros. La Ley esta
blece también la posibilidad de 
que los impuestos puedan ser 
pagados con obras de arte, in
cluso.los de sucesiones. Tam
bién se reduce considerable
mente el Impuesto de Lujo por 
adquisición de bienes de interés 
cultural pasando del 26,6 por 
ciento actual al 5,6 por ciento.

El ministro informó igualmen
te que se destinará un mayor 
porcentaje del dinero contem
plado en los Presupuestos Ge
nerales del Estado para la con
servación del Patrimonio Histó
rico. Exactamente el 1 por cien
to de los presupuestos.

En"cuanto a los bienes de la 
Iglesia, señaló que esta Ley al 
igual que los otros, matizando 
que en algunos casos era difícil 
establecer la propiedad de una 
obra. «Nadie puede alegar la 
propiedad de una catedral».

Tras la intervención del mi

nistro Solana, el portavoz del 
Gobierno, Eduardo Sotillos, in
formó de otros acuerdos adop
tados por el Consejo de Minis
tros. Destaca la transferencia 
del INSALUD a la Junta de An
dalucía, decisión que supone 
transferir 37.880 personas y 
262 instituciones sanitarias.

Se ha aprobado también un 
crédito extraordinario de 31.109 
millones de pesetas para-Cata
luña, en concepto de las canti
dades que debe percibir la Ge
neralidad como consecuencia de 
la garantía del coste efectivo de 
la liquidación de las cantidades 
de los años 1981,82 y 83.

El Gobierno ha remitido a las 
Cortes para su autorización el 
convenio entre España y Tailan
dia sobre cooperación en mate
ria de ejecución de sentencias 
penales. Este convenio deberá 
ser también,aprobado por el 
Parlamenta tailandés.

Se ha aprobado también un 
nuevo modelo de Documento 
Nacional de Identidad (DNI).

La disposición aprobada en el 
Consejo establece que no será 
obligatorio sustituir los modelos 
en circulación por los nuevos 
hasta que no caduquen los ac
tuales o se produzca cualquier 
otra circunstancia que obligue a 
su renovación como cambio de 
domicilio o pérdida.

Se ha sancionado con dos mi
llones de pesetas por fraude al 
desempleo a la «Cooperativa Es- 
tepeña», de la construcción.

El Gobierno ha decidido am
pliar la extradición de Antonio 
Bardellino, recientemente pues
to en libertad por un magistrado 
español, acusado de diferentes 

delitos y de pertenecer a una or
ganización mafiosa. Eduardo 
Sotillos en relación con este te
ma dijo que «el Gobierno está 
preocupado por el hecho de la 
puesta en libertad y considera 
que debe estar en la cárcel.

REGULACION DEL HORARIO 
PARA 1984

Como en años anteriores, el 
horario legal se adelantará entre 
abril y septiembre una hora más 
respecto, a la hora solar. El 25 
de marzo, a las dos, se iniciará 
este periodo adelantado una 
hora el reloj, por lo que ese día 
tendrá 23 horas. El 30 de sep
tiembre a las 3, los relojes se 
atrasarán nuevamente una hora, 
por lo que dicho día tendrá un 
total de 25 horas.

Alfonsín 
visitará 
España 
en junio

Madrid.— El presidente de la 
República Argentina, Raúl Al- 
fonsin, llegará a España en visi
ta oficial el próximo mes de ju
nio, supo hoy «Efe» en fuentes 
diplomáticas acreditadas en 
Madrid.

Como preparación a esta visi
ta, el ministro de Exteriores de 
Argentina, Dante Caputo, ven
drá a Madrid el próximo día 28, 
en una visita calificada como de 
«carácter privado», ya que el 
encuentro oficial se efectuará a 
finales de marzo.- Efe.

ESPAÑA
TRES MUERTOS Y NUMEROSOS HERIDOS 
EN EL DERRUMBAMIENTO DE UNA CASA 

EN BARCELONA

Barcelona. — A tres muertos y, hasta ahora, un 
indeterminado número de heridos, asciende el ba
lance de victimas que afectó-el derrumbamiento de 
un edificio de tres pisos de la calle del Cinca, en el 
barrio barcelonés de San Andrés.

Mientras la mayor parte de los heridos ya se

| SUCESOS ¡
encuentran en sus casas, la Policia y los bomberos 
continúan sin encontrar una explicación lógica a la 
explosión ocurrida en la tarde de ayer en un edificio 
de la calle del Cinca 33, de Barcelona.

Aunque a media tarde parecía que el saldo de la 
explosión se iba a limitar al fallecimiento del niño 
Cristian Rivero Martin, y tres heridos ingresados en 
centros asistenc'iales, a última hora fueron hallados 
entre los escombros los cadáveres de Valeriano 
García García, de 19 años, y de Miguel Valls Areste.

Fuentes del Parque de Bomberos Ge Barcelona 
han mostrado a Efe sus dudas ante la posibilidad de 
que el siniestro fuese debido a una explosión de gas 
butano.

Fuentes policiales han señalado la posibilidad de 
que la explosión fuese producida por algún artefacto 
que alguien manipuló en el interior del edificio.

Las mismas fuentes aseguran que en el interior 
del edificio siniestrado fueron hallados 200 kilos de 
propaganda anarquista, que fueron requisados y 
‘.rasiadados a la Jefatura Superior de Policia, donde 
miembros de la Brigada Regional de Información, se 
han hecho cargo de las investigaciones. En la foto, 
los bomberos trabajan en ei lugar del suceso.—(Te
lefoto Efe).

MEJORAN LOS DOS POLICIAS HERIDOS 
EN MADRID

Madrid.—Los dos policias nacionales que resul
taron heridos el pasado martes por disparos de dos 
individuos en la Plaza Mayor, evolucionan favora
blemente, dentro de la gravedad, según han infor
mado fuentes de los centros donde se encuentran 
ingresados. El más grave. Gabriel Martínez Balaste- 
gui. que recibió cuatro disparos, se encuentra en la 
Unidad de Vigilancia Intensiva del Hospital Clínico, 
donde se ha facilitado el siguiente parte médico. A 
las cinco de la tarde del martes volvió a ser interve
nido por haber sufrido un «shock» hipogolémico, 
debido a hemorragia masiva por pulmón derecho. La 
evolución es buena. Se mantenían las constantes vi

tales, no apreciándose ningún punto hemorrágico, 
asi como una buena diuresis. Se encuentra desentu
bado, con respiración normal. Continúa en estado 
grave.

Por otra parte, Leónides Cid Ortiz, que sufrió dos 
impactos de bala en tibia y peroné fue operado ayer 
por la mañana de la fractura de tibia y la evolución 
posoperatoria es satisfactoria. Su pronóstico tam
bién es grave.

EXTRANJERO

AHOGO A SUS CUATRO HIJOS 
ARROJÁNDOLOS A UN RIO

Camdem (Estados Unidos).—Una madre de vein
tiséis años ahogó, uno a uno, a sus cuatro hijos, de 
corta edad, errojándolos al rio Cooper, en el Estado 
de Nueva Jersey. El suceso ocurrió a medianoche 
del 11 de noviembre de 1982, cuando Jeanne A. 
Wright sacó a sus cuatro hijos de casa y se dirigió 
con ellos hasta la orilla del rio, según parece, por 
temor a que su padre los secuestrase. Jeanne 
Wright se declaró culpable ante el Juzgado, lo que 
ha evitado que sea condenada a muerte, aunque 
posiblemente tenga que cumplir cuatro cadenas 
perpetuas.

La infanticida relató al juez cómo la noche de 
autos se trasladó con los pequeños, que habían 
estado durmiendo, hasta el rio, y allí pasó varias 
horas «tratando de pensar. Sentada junto a la orilla, 
los arrojé al rio uno a uno. El más pequeño conti
nuaba moviéndose en el agua, asi que intensé 
sacarlo de nuevo. Cuando lo alcancé ya había deja
do de respirar, asi que volví a dejar el cuerpo en el 
agua«. dijo la procesada.

El más pequeño de los niños, Juan José, tenia 
once meses, mientras sus hermanos. Jonathan, 
Emilio y Jang, contaban sólo tres, cinco y siete 
años, respectivamente.

El 13 de noviembre, Jeanne A. Wright denunció 
ante la Policia que sus hijos habían sido secuestra
dos. Fue detenida él 28 de ese mismo mes, un día 
antes de que fuese encontrado el cuerpo de su hijo 
Jonathan.

M.C.D. 2022
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Hunosa propone la congelación 
salarial para 1984

CC. OO. y UGT convocarán paros los días 
28 y 29 si la empresa no negocia 
su futuro para el próximo trienio

Israel acusa los bajos precios 
de los agrios españoles

Oviedo.— La dirección de 
Hunosa ha planteado a la comi
sión negociadora del convenio 
la congelación salarial para 
1984 y la desaparición de las 
cantidades previstas en 1983 en 
concepto de primas de produc
ción.

Asimismo, la empresa ha rei
terado su negativa a negociar el 
proyecto de futuro de Hunosa 
para el próximo trienio, lo que 
ha moti.ado la convocatoria de 
un paro los días 28 y 29 por 
parte de CC.OO. y UGT si la 
empresa no cambia antes del 
viernes próximo su actitud.

Además de la congelación sa
larial y la desaparición de las 
cantidades previstas en concep
to de primas de producción, la 
propuesta de la empresa tam
bién contiene la congelación de 
todos los promedios consolida
dos de los destajistas habitua
les.

la jornada laboral queda fija

Los beneficios del Banco Hispano Americano 
en 1983 ascendieron a 13.595 millones de pesetas

da en lo que establece el estatu
to del minero (37 horas en 1984) 
las jubilaciones anticipadas as
cenderán a 780, y la prima de 
asistencia sólo será aplicada 
cuando no haya una sola falta al 
trabajo.

En cuanto a los objetivos de 
producción fijados para 1984 
estos ascienden a 3.458.130 to
neladas lavadas de Carbón, el 
absentismo se fija en un 15 por 
ciento, el 60 por ciento de pica
dores a destajo, producción 
mecanizada en torno al 27 por 
ciento y un rendimiento de pica 
dor/dia de 4.100 kilos.

la negociación del proyecto 
de futuro de Hunosa la fija la 
dirección para el segundo se
mestre de este año y considera 
que la plantilla debe mejorar los 
resultados de 1983 para «poder 
recuperar credibilidad ante la 
Administración», según declaró 
Juan Tesoro, presidente de esta 
empresa minera.— Efe

Jerusalén.— Los agrios de 
España se están vendiendo a 
precios que son un 50 por cien
to más bajos que los de Israel, 
aunque su calidad es similar, 
informó Gedalia Gal, director de 
«Nuva Export» en una conven
ción de productores de fruta cí
trica.

Esa empresa, de la confede
ración de trabajadores «Hísta- 
drut», bajo control de la oposi
ción laborista, canaliza toda la 
producción agrícola en Israel 
que sale de la red de «Kibutzim» 
y de las cooperativas rurales 
(Moshavim).

Amos Hadar, secretario del 
movimiento cooperativo, dijo 
que un 50 por ciento de los 
agricultores de esa organiza
ción obtiene el sustento de la 
producción de agrios. Israel, 
que procura concretar acuerdos 
con la CE E, afín de no perder 
sus exportaciones cuándo se 
incorporen España y Portugal a 
ese mercado, vende el 80 por 
ciento de su fruta cítrica a Euro
pa.

Hace unos años, los citricul-

tores israelíes perdieron millo
nes de dólares en europa por el 
«envenenamiento» de sus agrios 
con «inyecciones de mercurio», 
sabotaje que atribuyeron a «te
rroristas palestinos».

Por otra parte, los producto
res israelíes están enfrentados 
con el Gobierno pues sus ingre
sos en dólares o divisas euro
peas, al estar sobrevaluada la 
moneda nacional (shekel), re
duce sus ganancias.

El primer ministro Isaac Sha- 
mir, que expuso en la CEE los 
problemas que deberá afrontar

NOTICIAS DE EMPRESAS
NUEVOS GERENTES 

DE IBERIA

Iberia ha nombrado nuevos 
gerentes para dirigir sus repre
sentaciones en Italia, Valencia y 
Túnez, informa la compañía.

Para la representación en Ro
ma ha sido nombrado Manuel 
Pinto Clemente. Para cubrir la 
vacante de Valencia, ha sido 
designado Pedro Ramos Moli-

Presentada

Israel cuando se incorpore al 
Mercado Común España y Por
tugal, dijo el martes a corres
ponsales israelíes en Bruselas 
que encontró «comprensión» 
entre los ministros de Relacio
nes Exteriores de Europa.

Cuando finalice la actual tem
porada de exportaciones agríco
las a la CEE, serán destruidas 
5.000 hectáreas de agrios en 
todo el país porque dejaron de 
ser rentables. Si la crisis persis
te, dijo Amos Hadar, en unos 
años más «no tendremos más 
alternativa que cesar con las 
exportaciones».— Efe 

ñero, que procede de la Direc
ción de Política Comercial. De 
la Dirección de Política Comer
cial proviene también el nuevo 
gerente de Túnez, Guillermo Pa
lanca.

GENERAL ELECTRIC 
HA CONSTITUIDO UNA NUEVA 

EMPRESA PARA
LA AUTOMATIZACION 

DE FABRICAS

General Electric ha constitui
do una nueva sociedad denomi-

El Banco Hispano Americano 
obtuvo en el ejercicio de 1983 
unos beneficios, antes de im
puestos, de 13.595 millones de 
pesetas que suponen un creci
miento del 7,5 por ciento con 
relación a los obtenidos el año 
anterior. La cantidad destinada 
a provisiones, saneamientos y 
amortizaciones asciende a 
17.519 millones de pesetas con 
incremento del 17,9 por ciento 
respecto a la asignación a este 
concepto en 1982.

En el ejercicio se registró un 
crecimiento del margen finan
ciero del 8,5 por ciento obtenido 
fundamentalmente por la reduc
ción de costes financieros. En 
el capitulo de Comisiones y 
Servicios se obtuvieron unos in
gresos de 15.659 millones con 
un aumento del 20,1 por ciento 
con respecto al año anterior. 
Los costes de transformación 
(gastos de personal y gastos 
generales), crecieron en el año 
un 10,9 por ciento, porcentaje 
inferior a la tasa de inflación.

En cuanto a la evolución de 
los principales epígrafes del Ba
lance los Recursos de Clientes 
en pesetas y divisas crecieron 
en el año un 17,3 por ciento 
hasta alcanzar la cifra de millo
nes de pesetas 1.267.225. Este 
crecimiento es superior a la me
dia de la banca. En conjunto el 
Grupo Hispano Americano dis
pone de unos recursos de clien
tes al comenzar el año 1984 
situado por encima de 1,7 billo
nes de pesetas.

En relación con la evolución 
de la inversión su crecimiento 
se cifra en el 3,8 por ciento 
hasta alcanzar la cifra de 872 081 
millones de pesetas. Este creci
miento ha venido impuesto por 
la política monetaria estableci
da que ha exigido una réasigna- 
ción de recursos que limita las 
posibilidades de crecimiento de 
inversiones. No obstante, la 
aportación de los bancos y so
ciedades filíales ha permitido 

satisfacer la demanda de la 
clientela.

Las sociedades financieras 
no bancarias del Grupo Hispano 
facilitaron en el año financia
ción por valor de 60.000 millo
nes de pesetas. Además, la ges
tión del Banco en el mercado 
primario de emisiones supuso 
en el año el aseguramiento y 
colocación directa de otros 
80.000 millones de pesetas de 
títulos de sociedades o institu
ciones públicas y privadas.

En cuanto a las operaciones 
de intermediación en las Bolsas 
de Comercio, efectuadas por el 
Banco ascendieron a 136.000 
millones de pesetas, cifra que 
equivale al 40 por ciento de la 
negociación total del mercado. 
Hay que añadir además, un vo
lumen del orden de 12.000 mi
llones de pesetas de inversión 
extranjera o española en el exte
rior, realizadas a través del Ban
co.

Respecto a la actividad inter
nacional, el margen operacional 
obtenido ha sido apreciable
mente superior al del ejercicio 
anterior. La inversión crediticia 
expresada en moneda de ori
gen, se ha estabilizado en con
sideración a los criterios de pru
dencia impuestos por las singu
lares características de la eco
nomía internacional.

Mercado de divisas
CAMBIOS OFICIALES DEL DIA 22 DE FEBRERO

Cambios del día Cambios precedentes

Divisas convertibles Compra Venta Compra Venta

1 Dólar USA............................... ....  152,622 152,982 154.359 154,719
1 Dólar canadiense..................... ....  122,280 122.722 123,332 123,775
1 Franco francés............................. 18.529 18,584 18.470 18,524
1 Libra esterlina.......................... .... 220,859 221,992 223,218 224,358
1 Ubra irlandesa.............................. 175,561 176.587 175,120 176.147
1 Franco suizo............................. . 69,487 69,810 69,462 69,781

100 Francos belgas.............................. 278.863 280.032 278,014 279.165
1 Marco alemán..............................  57,140 57.382 56,952 57.191

100 Liras italianas................................ 9.226 9,253 9,217 9,244
1 Florín holandés.......................... .... 50,612 50,816 50,485 50,685
1 Corona sueca............................ .... 19,203 19.272 19,270 19,3391 Corona danesa......................... .... 15,643 15,696 15,606 15,6591 Corona noruega........................ ... 19.966 20,039 20,037 20.110
1 Marco finlandés........................ .... 26.563 26,672 26.643 26.751

En 1983, el importe de las 
operaciones de comercio exte
rior y otros epígrafes de la Ba
lanza Básica analizado por el 
Banco Hispano Americano se 
ha aproximado al billón de pe
setas, manteniendo su sólida 
posición en el comercio exterior 
español. Asimismo, cabe resal
tar la emisión en el mercado 
financiero internacional con ex
celente acogida, de 100 millo
nes de dólares de «Floating Ra- 
te Notes» a 12 años, para refor
zar la estructura de Plazos de 
Pasivo en moneda extranjera.

En relación con las activida
des del Grupo, el hecho más 
destacado del ejercicio fue el 
programa de fusión de los Ban
cos de Urquijo y Unión, adquiri
dos por el Banco Hispano Ame
ricano respectivamente en los 
años 1983 y 1982. La fusión 
quedó rubricada e¡ pasado 1 de 
enero.

Las restants sociedades filia
les del Grupo (Banco Mercantil 
de Tarragona, Banco Hispano 
Industrial, Banco Urquijo His
pano Americano en Londres, 
Corporación Financiera Hispa- 
mer, Banif, Hispano Hipoteca
rio. Corporación Inmobiliaria, 
etc) obtuvieron en el año pasa- 
etc) obtuvieron en el año unos 
resultados totales del orden de 
4.500 millones de pesetas.

«Alimentaria 84»
Barcelona.— La presentación 

de « Alimentaria 84», que abrirá 
sus puertas el sábado 10 de 
marzo próximo, en el recinto de 
la Feria de Barcelona, se celebró 
en el Mercado de la Boqueria de 
la Ciudad Condal. A la presen
tación acudieron miles de barce
loneses que se acercaron al tra
dicional mercado de las Ram
blas para degustar especialida
des preparadas por el gremio de 
restaurantes de Barcelona.

En «Alimentaria 84» presen
tarán sus productos más de 
1.200 empresas de 40 países, 
además de una nutrida partici
pación de las comunidades au
tónomas de España que promo
verán sus especialidades gastro
nómicas.- Efe.

bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

BANCOS 
Bilbao ............ 279 280 
Bankintcr......... 152 152
Central......  334 330
Esp. Crédito .. 337 334
Exterior..... 207 204
Hispano..... 242 242
Popular.... 284 280 
Santander.... .... 289 288
Vizcaya .......... 359 359

INV. MOBILIARIA 
Cartinbao .... 136 135 
Fibansa   P. 164 160 
G. Inversiones . 101 99 
Patrisa   195 193 
Popularinsa ... 267 267

ELECTRICAS 
Española ........ 52 53.25
Fecsa.....  43.7 5 44.25
Iberduero .... 57.75 57 
Sevillana   45.25 45.75
U. E. Penosa .. 46 45.50

SIDEROMETALURGICAS
Altos Hornos .. 21 21.25 
Citroen Hisp. . 17.50 
Duro Felguera . 223 230
Fasa Renault .. 168 165
Motor Ibérica . 48.25 •8

nada General Electric Industrial 
Automation-Europa (GEIA-Eu- 
ropa) filial 100% de GE-USA, 
cuya Dirección General está ra
dicada en Londres.

GEIA-Europa agrupará a los 
distintos componentes del ne
gocio de automatización de fac
torías (Factory Automation) de 
GE en una organización integra
da y dirigida desde Europa.

Esta organización sustituirá a 
la estructura actual de compo
nentes descentralizados dirigi
dos desde USA.

Como presidente y director 
general de GEIA-Europa ha sido 
nombrado James A. Meehan, 
anterior director general del De
partamento de Robótica y Siste
mas de Visión de General Elec
tric.

Pon ferrada .. . 64,59 66
Seat.................. 36 35
Tubacex.......... 45,50 46

QUIMICAS
Cross................ 33 50Papelera Esp. . 27 97
Petróleos ........ 110.75 113.50
Petroliber .... 123 123
Petromed........ 422 419
Resinera..........
Sniace .............. 52.75 51.50
Torras Hostench

INMOBILIARIAS Y
CONSTRUCCIONES
Dragados ........ 140 14?
Urba Metro ... D. 310
Urbis ..............
Vallehermoso . 55 55.25

ALIMENTACION
Ebro................
El Aguila........ P 188 179.75
Koipe .............. 185 176
Tabacalera ... 131 130 '

VARIAS
Corp. Bancobao 100
Campsa............ 205
Catalana Gas . . 48
Pebsa .............. 9.50
Telefónica . ... 80 80
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Excursión experimental sin víveres
Durante catorce días los excursionistas 

no comieron absolutamente nada
¿Cuánto tiempo pueden resistir sin comer las personas que se 
encuentran en situaciones excepcionales? Un grupo de moscovitas 

quiso encontrar la respuesta partiendo de excursión sin víveres.

La excursión se realizó en 
Valdái, la zona más pintoresca e 
intrincada de la Rusia central: 
bosques espesos, pantanos y 
rios que serpetean en la espesu
ra.

La expedición la componían 
11 personas de diferentes eda
des (de 19 a 57 años), diferentes 
experiencias en excursiones 
(desde novatos hasta maestros 
de deporte) y diferentes profe
siones (varios ingenieros, un 
estudiante, un catedrático, una 
educadora de párvulos y un pro
fesor universitario). Guennadi 
Bebenkov y Valeri Gúrvich, mé
dicos de la Clínica de Dietotera- 
pia (Moscú), son los consejeros 
científicos del grupo. Se planeó 
recorrer 500 km en 20 días y

Sólo hasta el 29 de Febrero

Ahór r ese ha st a  
80000 pt a s .

EN IA COMPRA DE 
\ SU NUEVO. „

X \ t i // * / /

CITROEN VISA
Y además, le entregamos su coche de inmediato, 

se lo financiamos hasta en 40 letras a través de Seficitroén, 
empieza a paga rio a los 90 días, 

y le recompramos su coche usado con las máximas tasaciones.
♦ Según modelo, mínimo 5().(XM) pesetas. Oferta válida para 

pedidos realizados entre el I3 y el 29 de Febrero.

LE ESPERAMOS EN EL CONCESIONARIO DE LA RED CITROÉN DE SEGOVIA Y PROVINCIA 
INCLUSO SABADO Y DOMINGO

Vicente Leal Vargas, S. A.: Guadarrama, 15. Polígono Industrial. Segovia.
v EN TODA SU RED DE AGENTES EN: CUELLAR ■ CEREZO DE ABAJO - CANTALEJO NAVAS DE LA ASUNCION CHAÑE

durante 14 de ellos no comer 
absolutamente nada.

Anteriormente habían realiza
do varias salidas de 1-2 días a 
los alrededores de Moscú para, 
además de entrenarse, les sir
viera para acostumbrarse unos a 
otros, adaptar el equipo y selec
cionar la comida de los prime
ros 5 días. Pero lo principal es 
que, ya antes de la excursión, 
todos habían adquirido expe
riencia en ayunos de 3 a 10 dias 
de duración, y el jefe del grupo 
estuvo 26 días sin comer.

Ante la pregunta de por qué 
se exponía a semejante riesgo, 
para qué necesitaban irse de 
excursión en ayunas y qué que
ría demostrar, el jefe de la expe
dición respondía que cualquiera 

CITROÉN A VISA

podría de pronto encontrarse en 
una situación excepcional, por 
ejemplo, si un avión realiza un 
aterrizaje forzoso en un desierto 
a varios cientos de kilómetros 
de los lugares habitados; si 
vuelca una balsa en un rio de la 
taiga y se hunden todas las pro
visiones; si a los geólogos les 
falla el todoterreno en medio de 
la tundra, etc.

Las personas que se hallan en 
semejante situación se sienten 
deprimidas y se desesperan an
te la perspectiva del hambre in
minente. Sin embargo, los mé
dicos especialistas en ayuno 
dosificado, al analizar los cam
bios que produce el hambre en 
el organismo (el hambre, no la 
alimentación insunuíente), lle
garon a la conclusión de que el 
ayuno no sólo no es dañino, 
sino incluso beneficioso: au

menta la resistencia a las sobre
cargas psicofisicas sin dismi
nuir durante un mes —e incluso 
más tiempo— la capacidad de 
trabajo. De manera que en si
tuaciones excepcionales el ver
dadero enemigo no es el ham
bre, sino el miedo. El pánico 
sumado a una total o parcial 
falta de comestibles provocan 
alteraciones en el sistema car
diovascular, en la psiquis, en el 
tracto gastrointestinal y mu
chas otras molestias que impi
den que el hombre luche por su 
vida. Pero si él sabe que puede 
sobrevivir y que eso está cienti- 
ficamente demostrado, no man
tendrá una actitud pasiva y le 
resultará más fácil vencer el 
miedo.

El menú de los excursionistas 
durante dos semcnas fue: agua 
hervida caliente, agua hervida 
fría, agua tibia sin hervir, agua 
fría sin hervir.

Después de nueve días de 
ayuno la excursión se desarro
llaba como cualquier otra. Se 
levantaban a las 6, partían a las 
8 y hacían antes y después del 

«almuerzo» 4 marchas de una 
hora con intervalos de 15 minu
tos. Al mediodía descansaban 
una hora y media. Mientras re
corrían los 28 km. diarios los 
excursionistas conversaban y 
discutían de los temas más di
versos: desde la estructura de la 
Galaxia hasta los vínculos de 
las matemáticas con otras cien
cias. Reinaba una atmósfera 
optimista e incluso tenían un 
periódico humorístico de cam
paña llamado «Extremun».

Los médicos les habían dicho 
que el hambre les «atormenta
ría» los primeros 3-4 días hasta 
que el organismo comenzara a 
nutrirse con sus propias reser
vas, o sea, pasará a la alimenta
ción endógena. Les aconseja
ron que se acostumbraran a la 
idea de que estarían bastante 
tiempo sin comer y de que no 
sentían hambre y que se calma
ran pensando que después dis
pondrían sin faltade comida. 
En una palabra, que se dedica
ran a la autopsicoterapia.

Tal vez les diera fuerzas su 
convicción y la fe en las pala
bras de los médicos acerca de 
que su organismo se sentiría 
desorientado si, habiendo co
menzado la alimentación endó
gena, comían un puñado de ba
yas o bebían un vaso de leche. 
La segregación de jugo gástrico 
podría provocarles inanición y 
agotamiento.

Tomaban agua no sólo en los 
altos, sino también durante la 
marcha, lo que no se recomien
da en las excursiones corrien
tes. Sin embargo, aunque be
bían de litro y medio a cuatro 
litros de agua por día, nadie 
experimentaba sobrecargas.

El médico los examinaba to
dos los días. Dormían bien y no 
sentían debilidad a la mañana. 
Durante los primeros tres días 
de ayuno no experimentaron fa
tiga, aunque sus caminatas en 
nada se diferenciaban de las 
de una excursión corriente.

Cuando llevaban cqm" una 
semana de ayuno, todos advir
tieron un inesperado aumento 
de energías y de fuerzas. Duran
te la excursión no se registraron 
modificaciones sensibles, ni 
subjetivas ni objetivas, en los 
sistemas cardiovascular y respi
ratorio y en el tracto gastroin
testinal. Es más, a diferencia de 
lo que ocurriría en la clínica, la 
presión y el pulso casi no su
frieron cambios. Hacia el fin del 
ayuno, muchos de los excursio
nistas podrían contener la res
piración el doble de tiempo que 
antes.

Durante la excursión nadie 
experimentó una sensibilidad 
extrema al frío, fenómeno co
mún entre los pacientes de la 
clínica.

Tras veinte días de excursión 
dejaron atrás 538 km (en 5 días 
con comida 132 km., y en 14 de 
ayuno 406 km).

Apenas llegaron a la base fi
nal de la excursión les examina
ron los médicos. Luego empezó 
el período de mayor responsabi
lidad, la alimentación reconsti
tutiva. Continuaron durante tres 
meses con una alimentación a 
base de productos lácteos y ver
duras, pero ya en cantidades 
normales.

Ha pasado un año desde que 
regresaron, y todos los partici
pantes durante el invierno pasa
do se sintieron mejor, casi no 
se enfermaron y se cansaron 
menos. APN
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De los tres equipos segovia- 
nos que toman parte en compe
ticiones de carácter nacional, 
tan sólo uno —JESUITINAS-CA- 
JA SEGOVIA—, camina por la 
Liga sin problema alguno. Si 
acaso, el problema le tienen los 
«otros», los de atrás, por darle 
alcance.

Con referencia al IMPERIO 
CAJA SEGOVIA. su escasa for
tuna del pasado domingo en 
VALLADOLID le privó de un 
triunfo que le habría dado un 
nuevo «aire» al equipo. De cual
quier forma se estuvo a gran 
altura y el hecho de perder por 
sólo dos puntos puede signifi
car un revulsivo para próximos 
encuentros. De momento el que 
se juega el domingo en MARIS- 
TAS frente al VILLAGARCIA, es 
vital. Tienen que ir a ganar. Su 
clasificación es mala y sólo se 
podrá superar si se consigue 
vencer a equipos que, como el 
gallego, tienen también una 
precaria situación y pueden ser 
candidatos —también—, a una 
plaza de descenso.

Los aficionados, los que ha
bitualmente han seguido al IM
PERIO, han de colaborar ahora. 
El club les necesita. Hay que 
salvar la actual situación y mirar 
al futuro con mejor horizonte. 
La permanencia en Segunda hay 
que asegurarla e intentar que no 
existan equívocos en la nueva 
canlpaña.

El fichaje del ex jugador del 
FORTUNA, ANGEL SORIANO 
JIMENEZ, aunque algunos quie
ran verle como un freno a la po
sibilidad de que los jugadores 
segovianos integren el equipo, 
entiendo que es una buena y 
necesaria colaboración. El ac
tual momento no se puede sal
var con jugadores segovianos 
únicamente. Y el que no lo vea 
asi es que no le da importancia 
alguna el que el IMPERIO esté 
en Segunda o en Tercera. Y ese 
«pequeño detalle» tiene su im
portancia. La directiva quiere un 
equipo segoviano. Para ellos 
seria mucho mejor. Pero todo 
en la vida tiene un proceso y no 
se puede cambiar un equipo, 
con garantías de éxito, de la 
noche a la mañana.

Nuestra opinión es la de que 
ahora hay que unir mucho más 
que disgregar.

J.P.MIGAJA POSTAL

Otro equipo al que le está 
haciendo falta un cambio en su 
«estructura» es el J.P.M. Es 
cierto que en la Tercera División 
hay una gran diferencia de con
juntos. Pero también que hay 
que tener el mismo interés por 
una competición cuando se em
pieza ésta, que cuando —por 
motivos deportivos— las cosas 
bienen «mal dadas». Y ahora ha 
llegado ese momento en el equi
po segoviano. Cuando se pierde 
la ilusión. Cuando no hay moti
vación especial alguna, cuando 
no importa salir a la cancha 
porque perder o ganar «es igual», 
cuando «a este desplazamiento 
no me interesa ir», ya se han 
perdido una serie de objetivos 
que son fundamentales. Por ello 
decimos lo de la «reestructura
ción». La juventud que, salvo 
contadas y necesarias excep
ciones, existe hoy en el J.P.M , 
tiene que «ser» algo más dentro 
del conjunto. «Sólo» hace falta 
estimulo personal.

EL DEPORTE DE LA CANASTA

Los equipos segovianos en las competiciones nacionales • 
Nuevo líder en la Liga Provincial Sénior • Partidos para 

el sábado

CLASIFICACION

J. G. P. P.
C. D. Universitario .. 16 16
C. B. Soria .............. 16 12
A. D. Sarabris ........ 16 11
Gromher .................. 16
At. Jher Maristas ... 16 
C.B. Duero D. Felo . 16 
Caja Postal-J. P. M.. 16
Cronos ..................... 16

0 32
4 28
5 27

9 7 25
9 7 25
7 9 23
6 10 22
5 11 21

Deportivo Aranda . . 16 3 13 19
Btireha............... . ... 16 2 14 18

JESUITINAS-CAJA SEGOVIA

Tampoco el C.D.U. —otro 
considerado fuerte—, pudo con 
las segovianas. 34 puntos de 
diferencia al final de los 40 mi
nutos es algo a destacar, y todo 
hace prever que jugando el do
mingo frente al colista —no ha 
ganado aún un sólo encuen
tro—, la clasificación no va a 
cambiar para ellas. Hay un pe
queño problema que aquí seña
lamos. FELIX GOMEZ MONJA, 
su entrenador y artífice de la 
actual situación del conjunto, 
pasa por unos momentos de 
agotamiento. Su dedicación al 
campo del deporte le ha exigido 
demasiado hasta ahora. Es pro
fesor de Educación Física y an
te la lamentable situación e’n 
que se mantiene al colectivo 
hay que estar en «mil lugares». 
Por todo ello los médicos le han 
pedido —exigido—, descanso y 
ese fue el motivo por lo que el 
pasado domingo el encuentro 
Jesuitinas-C.D.U.. comenzó sin 
que él dirigiera el conjunto, aun
que se incorporara cuando iban 
10 minutos. ¿Qué sucederá, de
portivamente hablando, si esa 
separación tiene que alargarse?

En otro orden de cosas el 
próximo domingo hay dos par
tidos en la categoría que pue
den «traer cola»' Universitario, 
de Valladolid juega en Sala
manca con C.D.U. Han pedido 
árbitros neutrales.

En PONFERRADA se disputa 
el MANASUL-AMOR DE DIOS. 
Las salmantinas —por si los 
árbitros—, se han gastado las 
25.000 pesetas de depósito para 
pagar a los colegiados y les 
quieren neutrales. Es otro parti
do interesante. En nuestra opi
nión, los viajeros ganarán en 
ambas canches.

Niños
COMPETICION PROVINCIAL Jesuit¡nas «B», 48; Jesuitinas 

,,A"' 11 ■ Claret «C'-Claret «A», a las 11,
Senior-Junior " '5 ' '

J. G. P. P.
J P M Júnior.......... 9 8 1 16
Cuéllar M. Vicente .. 10 8 2 16 
Imperio-Caja S. Jun. 10 8 2 15
Hucha ..................... 10 7 3 14
La Escuela................ 11 5 6 10
Nava Asunción........ 12 3 9 6
Fadrique Foto.......... 9 2 7 4
Europol CBS Júnior .11 2 9 4

Imperio Caja Segovia, figura con'thl 
puoto menos por sanción.

Imperio Caja, 69; Nava Asun

ción. 54
La Escuela, 59; C.P. Hucha, 39.
Imperio Caja. 90. J.P.M., 85.
F oto Fadrique-Cuéllar «Muebles

Hucha perdió todas sus posibilidades en la Liga

Vicente» (pendiente Comité 
de Competición).
El Giner de los Ríos ha sido 

apartado de la competición de
bido a sus reiteradas ausencias 
en encuentros oficiales.

Categoría Juvenil

Claret «B». 50; Atalaya C.B.S., 
49.

Atalaya C.B.S., 42; Imperio-Ca
ja. 37.

CLASIFICACION

J. G. P. P.
Claret «A»................ 10
J. P M. «A» .......... 9 
Atalaya C. B. S. ... 9 
Claret «B» ...,........ 10
Imperio-Caja Segovia 10
J. P M. «B» .......... 10

9 1 18
8 1 16
4 5 8
4 6 8
4 6 7
0 10 0

Imperio-Caja Segovia, figura con un 
punto menos por sanción.

Categoría Infantil

G.tí.S.. 40; Imperio-Caja, 15.
Claret «A». 116; Claret «B», 34.
J.P.M. «B», 46: J.P.M. «A». 84.

CLASIFICACION

J. G. P. P.
J. P. M. «A» ... 8 8 0 16
Claret «A» .............. 10 6 4 12
C. B. S. .................... 8 5 3 10
C.P. Imperio-Caja S. 9 5 4 10
J. P. M. «B» .......... 8 2 6 4
Claret «B»................ 9 0 9 0

Juvenil Femenina

BALONCESTO
LIGA NACIONAL MASCULINA 

SEGUNDA DIVISION Grupo-A

J G P F C £

Tizona............................ 16 16 0 1561 963 32
Oviedo............................ 17 14 3 1628 1315 31
Bosco.............................. 17 12 5 137 0 1188 29
Maristas....................... 17 11 6 1319 1247 28
Yoplait:....................... 17 10 7 13 06 1219 27
Elosua............................ 17 10 7 1197 1202 27
Ikc................................... 17 7 10 1242 1260 24
Pelcteiro..................... 16 8 8 1145 1203 24
Villagarcia................ 17 6 11 1293 1453 23
Covadonga......................‘16 6 10 1310 1397 22
Frinca............................ 17 4 13 1210 1458 21
IMPERIO-SEGOVIA.... 16 4 12 1282 1476 20
Dorana............................ 16 0 16 987 1469 16

LIGA ZONAL FEMENINA

SEGUNDA DIVISION

J G P

JESUITINAS................... 13 12 1
C.D.U.............................. 13 11 2
Amor de Dios.............. 13 11 2
C.D.U. Salamanca... 13 9 4
Grombcr.....................  13 6 7
Manasul-JT-................... 13 6 7
Enseñanza..................... 13 5 8
Amigos Baloncesto.. 13 4 9
Facultad Ciencias.. 13 1 12
Deportivo Aranda... 13 0 13

F

931 
941
961 
714
768 
728 
649
525 
498 
450

CLASIFICACION

J. G. P. P.
Jesuitinas B ............ 7 5 2 10
Jesuitinas A ............ 6 3 3 6
Concepcionistas .... 5 1 4 2

ENCUENTROS 
FIN DE SEMANA

De acuerdo con los calenda
rios que la Federación Provin
cial de Baloncesto nos facilitó a 
principios de temporada, éstos 
son los partidos que se jugarán 
en el fin de semana, salvando 
por nuestra parte cualquier cam
bio de última hora que se pueda 
producir y que no nos ha sido 
comunicado.

Juvenil Femenina
Concepcionistas-Jesuitinas «B» 

sábado, 10,30 horas.
Jesuitinas «A»-Jesuitinas «C», 

a las 12, sábado, Col. Jesui
tinas.

Júnior Sénior

Jesuitinas «A»-Concepcionislas 
viernes, 6 tarde, Col. Jesuiti
nas.

Nava Asunción-Jesuitinas «B», 
a las 6,. sábado, Nava Asun
ción. .

Junior-Senior Masculino
Nava Asunción-J.P.M., a las 8, 

sábado, Nava Asunción.

CAMPEONATO PROVINCIAL 
DE MINIBASQUET

colegio Claret.
Claret «D»-Bar Encarna, a las 

12,30, colegio Claret.
Caja Postal-Europol, a las 12,30, 

San José.

Niñas

Concepconistas «A»-Caja Postal 
C.B.S., a las 10, Concepcio
nistas.

Concepcionistas «D» - Concep
cionistas «A», a las 11, Con
cepcionistas.

Concepcionistas «C» - Concep
cionistas «B», a las 12, Con
cepcionistas.

Jesuitinas «B»-Jesuitinas «H». 
Jesuitinas «C»-Jesuitinas «A».
Jesuitinas «E»-Jesuitinas «G».
Jesuitinas «D»-Jesuit¡nas «F».

Todos los encuentros se ju
garán en la jornada matinal del 
sábado.

J. M.a
(Foto: Antonio)

Ajedrez
Hotel Victoria ganó 
a La Albuera . 
en el amistoso

En el último fin de semana, a 
las 6,30 h. de la tarde, y siendo 

vísperas de domingo, día dedi
cado al campeonato de Primera, 
se disputó un encuentro amis
toso entre dos de las seleccio
nes más aptas para el triunfo de 
las que emergen en nuestra ciu
dad: C.A. Hotel Victoria y C.A. 
Albuera.

En un encuentro que se po
dría denominar de todos contra 
todos, pues nada más ni nada 
menos se disputó a 12 tableros, 
arrojó un resultado favorable 
—altamente favorable—, al C. 
A. Hotel Victoria, ya que, La 
Albuera consiguió sólo 4 pun
tos de los 12 posibles, esto es. 
la mitad que su oponente. Sin 
embargo tal resultado no refleja 
con precisa exactitud el des
arrollo de algunas partidas 
pues, en éstas podría haber 
ocurrido todo lo contrario a lo 
que pasó e incluso'más.

C.A.H.V.

C £
638 25
572 24
650 24
637 22
669 19
726 ll) 
677 1?
823 17
741 14 

1032 13
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Ciclismo
El francés Comillet, 
nuevo líder de la 
Volta a Valencia

Valencia. —El francés Corni- 
llet es el nuevo líder de la Volta 
Ciclista a la Comunidad Valen
ciana. Bruno Comillet, gregario 
de Bernard Hinault en el equipo 
La Vie Claire, fue el vencedor de 
la primera etapa de esta prueba 
disputada entre San Juan y De
nía, con 172 kilómetros de reco
rrido. El tiempo empleado por el 
vencedor fue de 4 horas, 59 mi
nutos y 45 segundos, lo que 
significa un promedio de 34,428 
km/h. El gran derrotado fue An
gel Camarillo, del Zor, quien 
peleó en solitario con el francés 
para finalizar segundo en la eta
pa yquedartambiénsegundo 
en la general. Hinault fue terce
ro y se mantiene en esa misma 
posición en la general.

La etapa de hoy se divide en 
dos sectores. El primero, desde 
Denla a Gandía, con 160 kilóme
tros de recorrido, y el segundo, 
un circuito urbano alrededor de 
Gandía, de 60 kilómetros, que 
se disputará a partir de las 16,30 
horas.

Etapa: 1, Bruno Comillet, 
4.59.45. 2, Camarillo, a 33 se
gundos; 3, Hinault, a 1,36; 4, 
Leleu, a 2 minutos; 5, Rault, a 
2,05.

Baloncesto. Copa Korac

A pesar de ganar 
al Estrella Roja, 
el CAI Zaragoza 
no se clasificó

Zaragoza. —El CAI Zaragoza 
no ha podido llegar a la final de 
la Copa Korac. a pesar de impo
nerse ayer por 108-87 (52-47) al 
Estrella Roja de Belgrado, al no 
superar los 30 puntos de des
ventaja que se trajo desde la 
capital yugoslava.

CAI ZARAGOZA, 108: Díaz 
(8). F. Arcega (14), Alien (16), J. 
Arcega (20), Magee (27), cinco 
inicial. Lopes, Rodríguez (23), 
Zapata, Ruiz. Eliminado por cin
co faltas personales Alien (m. 
33).

ESTRELLA ROJA, 87: Janko- 
v*c (7). Karadzic (16), Petovic 
<4), Zizic (13), Kovacevic (20), 
cinco inicial. Nikolic (5), Mili- 
vojsa. Bogosavijev (9). Rodovic 
(2), Avdija (11). Eliminado por 
cinco faltas personales Bogosa- 
vijev (m. 36) y Avdija (m. 29).

Arbitros: Duraníi (Italia) y 
Ohrmman (Suecia).

El CAI de Zaragoza, a pesar 
de haber vencido con claridad, 
no pudo superar los treinta pun
tos que traía de desventaja. Los 
aragoneses. que saliero" como 
en eHos es habitual, en defensa 
hombre a hombre no pudieron 
contar con la presencia de 
Bosch, que afectado de una ro- 
'ura de fibras en la pierna dere
cha fue sustituido, con acierto, 
p°r Pepe Arcega. —Efe

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 

cebra y las señales de los 
semáforos.

es un Consejo de
EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

La CEE quiere abolir las 
restricciones a la contratación 
de jugadores europeos

Bruselas.— La Comunidad 
Económica Europea — CEE— 
pretende abolir las restricciónes 
nacionales a la contratación de 
futbolistas extranjeros cuando 
éstos provengan de un país 
miembro del Mercado Común. 
Los técnicos comunitarios están 
dispuestos a llevar el caso al tri
bunal de Justicia de la CEE, por 
entender que la limitación de 
futbolistas extranjeros viola el 
principio de libre circulación de 
los trabajadores en lo que res
pecta a los profesionales de la 
Comunidad.

RESULTADOS 
DE LA COPA 
DEL REY

Ayer se jugaron los partidos 
de ida de los cuartos de final de 
la Copa del Rey, con estos re
sultados.

Spórting, 2, Athlétic de Bil
bao , 1.

Coruña, 2, Real Madrid, 1.
Barcelona. 4, Osasuna, 0. '
Castilla, 2, Las Palmas, 0.
Los encuentros de vuelta se 

jugarán el día 14de marzo.

DESTITUIDO 
EL ENTRENADOR 
DEL TENERIFE

Tenerife. —La directiva del 
Club Deportivo Tenerife, equipo 
de Segunda División, ha cesado 
a su entrenador José Ramón 
Fuertes, que al término de la 
temporada pasada logró ascen
der al club a su actual categoría 
después de cinco años en la 
Segunda División B, según in
forma «El País».

Los motivos de esta decisión, 
según explicó un portavoz de la 
junta directiva, residen en la 
mala situación del equipo, que 
ocupa el decimoséptimo lugar 
en la clasificación, en zona de 
descenso, y que en las últimas 
14 jornadas sólo ha obtenido 
una victoria, en partido desarro
llado en casa.

GARCIA TRAID, 
MOLESTO CON 
SU MULTA

Valladolid.—José Luis García 
Traid, entrenador del Real Valla
dolid, ha declarado a Efe que 
«yo no he atentado contra el 
buen orden deportivo», refirién
dose al motivo aducido porel 
Comité de Competición para 
multarle por sus declaraciones 
tras el encuentro que disputó su 
club frente al Salamanca.

El técnico vallisoletano de
claró públicamente tras este 
partido, en el nuevo estadio Jo
sé Zorrilla, que había aconse
jado a sus dos jugadores ex
tranjeros. Yáñez y Da Silva, que 
provocaran la cuarta tarjeta ama
rilla.

García Traid está visiblemen
te contrariado aunque acepta la 
sanción que le ha sido impues
ta: «No me parece una decisión 
justa, pero la acepto. Todavía 
no se ha comunicado nada al 
club, cuando ésto suceda, obra
ré en consecuencia». —Efe.

Si la setencia fuera favorable 
a la interpretación que dan los 
técnicos comunitarios al tratado, 
los países miembros y los dos 
candidatos a integrarse, España 
y Portugal —cuando accedan—, 
no podrán impedir que un club 
disponga del número que quiera 
de jugadores procedentes de 
cualquier pais del Mercado Co
mún.

La cuestión ha sido suscitada 
por el democristiano alemán 
Elmar Brok en su calidad de 
parlamentario europeo. Brok 
planteó la cuestión de la posible 
incompatibilidad de esta prácti
ca fútbolistica con los principios 
del Tratado de Roma, sobre la 
que se ha pronunciado la Comu
nidad Europea.

El político alemán expuso el 
caso del jugador griego Efthi- 
mios Kompdietas. que pese a 
pertenecer a un pais miembro 
de la CEE no ha podido ser con
tratado por el club alemán Ar
minia de Bielefeld, que cuenta 
en sus filas con un filandés y un 
japonés.- Efe.

2.a REGIONAL 
Grupo 5.°

LAS NAVAS,4 
C.P. CANTALEJO, 1

(MANUEL DIEZ, CORRES
PONSAL).

Las Navas: Jesús, Juan, José 
L., Feo. Félix, Mateo, Juan J., 
Jesús, Javi (Juan Carlos), Angel 
(Antonio), Juan C., y Manuel.

C.P. Cantalejo: Juan A., Mi
guel, José Félix, Julián, Alfon
so, Vicente, Fermín (Amando), 
Tinín, Antonio. Juan C. y Mar
cial (Chema).

Arbitro: Luis Gómez Latorre, 
del Colegio Castellano. Mostró 
la tarjeta amarilla a Marcial por 
desconsideración con un con
trario y a Vicente por protestar 
unadecisión de un juez de lí
nea. Por Las Navas vio la cartu
lina amarilla el número 2, Juan, 
por desconsideración a un con
trario; el número 3, José L. fue 
expulsado por dar una patada a 
un contrario.

Una vez más los briqueros 
volvieron a perder fuera de casa, 
aunque en esta ocasión la mala 
suerte fue su aliada. Comenzó 
marcando el Cantalejo lo que 
propició que los de Las Navas 
comenzaran a ejercer un juego 
sucio, azuzados por su público, 
dando como resultado la retira
da de Marcial, por lesión, y que 
Vicente y Fermín acabasen con 
las piernas marcadas de golpes. 
El juego sucio de los locales y 
la mala suerte de los visitantes 
hicieron que el marcador se 
mostrase al final contrario a los 
colores del Cantalejo, del que 
podríamos decir que el partido 
del domingo en Las Navas fue 
de los mejores de la temporada. 
En resumen, muy bien por el 
Cantalejo que luchó hasta el 
final y muy mel por los locales 
que no supieron encajar el que 
el Cantalejo se adelantase en el 
marcador. Y es que en algunos 
campos de fútbol habia que pe
dir el carnet de «persona civili
zada > a más de un espectador y 
a algún que otro jugador.

FUTBOL

El porqué del relevo de entre
nadores en el C. D. Acueducto

Ayer dábamos la noticia del 
cambio de entrenadores en el 
C. D. Acueducto. La «cosa» se 
veia venir tras «lo» del domingo. 
Pero no era una cuestión de un 
partido, es que la.trayectoria del 
equipo rojiblanco no ha sido esta 
temporada nada normal. Fbr 
este motivo, y'una vez sopesa

Félix, se «fue»

dos todos los extremos, la junta 
directiva, reunida el pasado lu
nes, tomó el acuerdo de llevar a 
efecto una permuta de entrena
dores. Félix Sastre Herrero, que 
venia desempeñando esa fun
ción desde mitad de la tempora
da anterior,ha sido trasladado a 
la misma misión que ten ia antes 
de hacerse cargo del conjunto, 
mientras que Francisco Gómez 
del Río, exjugador del club y 
ahora entrenador —desde esta 
misma temporada— del equipo 
juvenil, pasa a desempeñar la 
tarea de dirigir al primer equi
po. El que no «sufre» variación 
en este tema es Jesús Fuenteta- 
ja. que continúa siendo el entre
nador oficial del C. D. Acueduc
to. Y no pretendemos ofrecerles 
con la información ningún tipo 
de «crucigrama».

LA VERSION OFICIAL

«Es cierto que el encuentro 
del domingo fue el que colmó el 
«vaso», pero yo no estaba con
forme con lo que en realidad es-

BALONMANO
Liga nacional • Se jugaron encuentros apla
zados • Se convoca la «Copa Federación»

LA LIGA NACIONAL

En el Grupo IX de esta multi
tudinaria competición nacional 
de la Segunda División, se pro
dujo el pasado domingo un re
sultado auténticamente sorpre
sa. En Aranda de Duero, el 
Gromber venció —y era su pri
mera derrota en la liga— al 
Autocid.de Burgos. Sin embar
go esa derrota, que sin duda fa
vorecía a los de Caja Segovia, no 
fue aprovechada por éstos en su 
totalidad debido al empate que 
en su propio feudo «cosechó» 
ante el Nava.

La competición se va a centrar 
ahora en el encuentro que el 
próximo d ia 4 de marzo van a ju
gar en el «Teodosio» Caja Sego
via y Autocid. Ambos, y es 
nuestra opinión, serán los dos 
primeros clasificados. La posi
ción de cada uno es lo que falta 
por descifrar.
COMPETICION PROVINCIAL

En la jornada del pasado sá

Del Río, «ayer» jugador; hoy 
técnico

taba sucediendo». Son palabras 
del presidente del club, Gonzalo 
Muñoz. «La directiva, continúa 
diciéndonos, ten ia que coger las 
riendas de la actual situación y 
poner los medios necesarios pa
ra cambiarla. Dialogamos abier
tamente con Félix y el aceptó 
continuar como segundo entre
nador. Esta decisión no presu
pone, en modo alguno, el que 
nosotros consideremos a Félix 
como un mal entrenador. Ha de
mostrado todo lo contrario. Lo 
que sucede es que ahora no le 
han salido bien las cosas. Qui
zás no se encontrara a gusto con 
todos los jugadores. Por ello he
mos tenido que dar el paso».

«En cuanto al pase de Del Rio 
al equipo es porque hemos con
siderado que puede ser el «re
vulsivo» que se necesita. Cono
ce al equipo y va a contar con la 
colaboración de Félix».

«La verdad es que hemos so
pesado la posibilidad de que pu
diéramos contar con otros entre
nadores, pero hemos encon
trado en el que se ha nombrado 
el más idóneo».

«La verdad es que el equipo 
cuenta ahora con muchas bajas. 
Diego y Angel se licencian y se 
van a sus lugares de residencia. 
Carlos está lesionado al igual 
que Valentín. Intentamos recu
perar a Urtubí y que Joaquín 
pueda volver pronto al equipo.»

J. M.a
Fotos: Antonio

bado y domingo se disputaron 
tres partidos de la liga provin
cial. Todos ellos correspondien
tes a los aplazamientos de sus 
jornadas respectivas. Los resul
tados habidos fueron éstos?

Gastby Atrio Cuéllar, 26, Na
va Asunción. 9.

Santa M.a, 22, Carbonero, 9.
Ríñela Roda Cantimpalos, 14, 

Majano «González Maseda», 19.
Resultados lógicos, si bien no 

hay signos de recuperación en el 
equipo de Cantimpalos. Está 
muy flojo esta temporada.
«COPA FEDERACION»

El día 8 de marzo se va a lle
var a efecto una reunión con los 
representantes de los clubs pro
vinciales a fin de llevar a efecto 
la organización de la Copa Fede
ración «Balonmano 84». Al mis
mo tiempo se incidirá en la im
portante idea de intentar orga
nizar un torneo juvenil. Algo 
que le está haciendo mucha falta 
al balonmano en Segovia.

J. M.a

M.C.D. 2022
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La ópera «Don Garlo» se representará, 
por fin, en El Escorial

El consejo del Patrimonio dio ayer la autorización

CICLO SOBRE BUÑUEL 
EN LONDRES

El Consejo de Administración 
del Patrimonio Nacional, en se
sión extraordinaria celebrada 
ayer, acordó por mayoría auto
rizar la representación de la 
ópera «Don Cario», de Verdi, en 
el patio de los Reyes del monas
terio de El Escorial, que había 
sido prohibida, por unanimidad, 
por el mismo organismo en una 
sesión celebrada en noviembre 
de 1983.

Presentación 
de «Acrópolis», 
do Rosa Chacel

Madrid. — El poeta Jai
me Gil de Biedma presentó 
ayer la novela «Acrópo
lis», de la escritora Rosa 
Chacel.

El acto, que tuvo lugar 
en el Club Internacional 
de Prensa, fue presidido 
por Ricardo Muñoz Suay, 
en representación de la 
editorial «Seix Barral».

Jaime Gil de Biedma su
brayó que «esta novela 
madrileña con titulo helé
nico» segunda parte de 
una trilogía, «recoge de 
nuevo a las dos protago
nistas donde habían que
dado en la novela anterior, 
«Barrio de Maravillas», a 
los 14años, y su argumen
to abarca desde 1918, el 
años de la gripe de Ma
drid, hasta 1931».

Rosa Chacel, que cali
ficó su obra de «biografía 
de los chicos de mi gene
ración», se limitó a dar las 
gracias al numerosos pú
blico por su asistencia.— 
Efe.

Nace la asociación catalana 
de coleccionistas

Barcelona. —El afán coleccio
nista es, tal vez, una de las más 
antiguas costumbres del ser hu
mano, aun cuando no siempre 
se encarrile de una forma cons
tructiva y en muchas ocasiones 
sea causa de envidias y celos.

Con la intención de subrayar 
los aspectos más nobles y curio
sos del coleccionismo, asi como 
la difusión de las mil y una posi
bilidades de hacer colecciones, y 
el subrayado de las tendencias 
culturales de esa diversión, un 
grupo de coleccionis‘as de toda 
Cataluña va a fundar la Asocia
ción Catalana de Coleccionistas, 
cuyo acto fundacional tendrá lu
gar en Barcelona el 28 del co
rriente.

En cierto modo, la asociación

A la reunión de ayer, presidi
da por el marqués de Mondéjar, 
que es también jefe de la Casa 
Real, asistieron todos los conse
jeros, excepto Eduardo García 
de Enterria, catedrático de De
recho Administrativo, Ramón 
Aguiló, alcalde de Palma de Ma
llorca, y José Víctor Sevilla, ex
secretario de Estado de Hacien
da.

La representación, que debe 
dirigir el italiano Franco Zeffi- 
relli, se realizará a finales del 
mes de julio y estará supedita
da, según acordó también ayer 
el consejo, a las normas e ins
trucciones de los servicios técni
cos del Patrimonio Nacional y 
de la Dirección General de Be
llas Artes. Forman parte del 
consejo, además, el alcalde de 
Madrid, Enrique Tierno Galván, 
el d'rector general de Bellas Ar
tes, Manuel Fernández Miran-

Homenaje a María Moliner, 
en Zaragoza

La ciudad de Zaragoza, que 
dedicó una calle a Maria Moli
ner, rinde ahora un homenaje a 
la autora del «Diccionario de 
uso del español» con una se
mana de actos que se celebra en 
el Instituto de Bachillerato Mix
to número 6, al que se le ha 
dado el nombre de la célebre 
lingüista, según informa «El 
País».

El acto de descubrimiento de 
la placa conmemorativa estuvo 
presidido, además de las autori
dades, por su hija Carmen Ro
mán Moliner y también estuvo 
presente el alcalde de Paniza 
(Zaragoza), pueblo en el que 
nació, en 1900, Maria Moliner. 
El consejero de Cultura del Go
bierno aragonés, José Bada, 
ofreció al Instituto el expediente 
académico universitario de la 
homenajeada.

La Semana de actos consta 
de exposiciones de «comic», 
proyeccines de video; concier
tos de música, murales sobre 
Maria Moliner y una exposición 
sobre bibliografía de dicciona
rios; se ha instituido el Premio 
Maria Moliner para el mejor tra
bajo sobre «Anortación de nue
vas palabras de uso actual»; 
Maria Antonia Marin Zorraqui-

es heredera de la antigua Aso
ciación de Coleccionistas, que 
existe desde hace años en Bar
celona, y cuyo presidente, An
drés Valldeperas. será el primer 
presidente de la nueva entidad, 
pero, si aquélla tenia tan sólo 
carácter provincial, la nueva 
asociación lo hace con proyec
ción sobre el Principado.

De hecho, según ha indicado 
a la agencia «Efe» Francisco Ja
vier Carbonell —uno de los 
miembros fundadores— existen 
ya delegaciones en Granollers, 
Martorell, Gerona, Manresa, 
Hospitalet y Reus, asi como en 
Figueras, «donde existe una 
gran afición al coleccionismo y 
además tienen la fortqna de dis
poner del museo del juguete».

ua, el pintor Rafael Canogar, 
el subdirector general de Expro
piaciones, Armando de las Alas, 
el director general de Arquitec
tura, Antonio Vázquez, la direc
tora del Gabinete de la Presi
dencia, Pilar de la Torre, el ge
rente del Patrimonio Nacional, 
Ramón Andrada, y el subdirec
tor general de Restauración de 
Monumentos, Dionisio Hernán
dez Gil.

El Consejo del Patrimonio de
cidió la pasada semana remitir 
al Gobierno la decisión de auto
rizar o no el citado montaje, que 
se juzgaba conflictivo por re
vivir en el citado monasterio la 
llamada «leyenda negra» sobre 
España. Posteriormente, el mi
nistro de la Presidencia, Javier 
Moscoso, devolvió el asunto al 
propio Patrimonio por conside
rar que no era competencia gu
bernamental una decisión de 
este carácter.

no. profesora de la facultad de 
Letras de la Universidad de Za
ragoza, pronunciará una confe
rencia sobre «Aproximación a la 
autora del Diccionario de uso 
del español». En todos estos 
actos, que se completan con 
competiciones deportivas y fes
tivales de música «rock», parti
cipan masivamente los alumnos 
del centro.

María Moliner se licenció 
Historia por la Universidad 
Zaragoza en 1921, y al año 
guíente ganó la oposición 

en 
de 
si- 
de

archivera y bibliotecaria del Es
tado. Como bibiotecaria tuvo 
destinos en Simancas, Murcia, 
Valencia y Madrid, donde se 
trasladó en 1946 y residió hasta 
su muerte, a los 82 años. Su 
gran obra, todavía vigente, a la 
que dedicó prácticamente toda 
su vida, es el «Diccionario de 
uso del español», publicado en 
1966 y .eimpreso en 1980.

ELLOS SON 
NOTICIA

Andrés de Inglaterra ya 
tiene nueva novia, una mode
lo rubia de ojos azules, de 23 
años de edad, llamada Katie 
Rabett. Según los periódicos 
populares británicos, Andrés, 
el segundo hijo de la reina 
Isabel II, está muy enamora
do de Katie y la llama por 
teléfono todos los d ¡as.

Corin Tellado va a ver cómo 
parte de sus novelas —tiene 
escritas más de 2.500— y sus 
obsesiones son llevadas al 
cine y la televisión. Ha ven
dido los derechos de 20 de 
sus obras y por un plazo de 
cinco años, en un contrato re
novable, a los productores 
portugueses de «En la ciudad 
blanca», de Alain Tanner, y 
en Madeirase ha redado «Mi 
boda contigo», primera pelí
cula de lo que se espera sea 
una serie coproducida por di
versas televisiones, . entre 
ellas la portuguesa y, posi
blemente, también la espa
ñol j.

El National Film Theatre 
(equivalente a la Filmoteca Na
cional) dedica este mes una ex
haustiva retrospectiva a la obra 
de Luis Buñuel. En total, y hasta 
el 29 de febrero, se exhiben 32 
películas, entre ellas algunas 
desconocidas para los británi-

Lienzos de Goya, 
de la colección ' 
Santamarca, 
se exponen 
en Madrid

La sala de exposiciones del 
Banco Exterior de España, en 
Madrid —Paseo de la Castella
na. 32— , presenta esta tarde, y 
durante un mes, las 36 pinturas 
restauradas por la Fundación 
Banco Exterior de la colección 
Santamarca, con un inventario 
de 208 obras, donde figuran seis 
lienzos de Goya, pertenecientes 
a la serie «Juegos de niños», 
desconocidos para el público. 
En la exposición figuran tam
bién cuadros de Jenaro Pérez 
Villaamil, Clemente Rodil, 
Francisco Collantes, Frans 
Franken II (El joven), José An- 
tolínez, Lúea Giordano, Juan de 
Arellano, Angel Lizcano, Fran
cisco Antolinez, Jan Philips van 
Thielen y Margarita Caffi.

Los cuadros restaurados de la 
colección Santamarca, una de 
las grandes colecciones de la 
segunda mitad del siglo XIX que 
ha permanecido intacta, se en
contraban «negros como el be
tún», según informó ayer el di
rector del Museo del Prado, Al
fonso E. Pérez Sánchez, director 
de la exposición y miembro de 
la Fundación Banco Exterior. 
Las pinturas han estado someti
das a consolidación y limpieza 
por un equipo de siete restaura
dores.

Jomadas sobre «La destrucción 
del bosque natural en la 
Cordillera Cantábrica»

Los d ¡as 8 y 9 de marzo se van 
a celebrar en Madrid unas Jor
nadas para la Defensa de la Na
turaleza, sobre el tema mono
gráfico «La destrucción del bos
que natural en la Cordillera 
Cantábrica».

Estas Jornadas han sido or
ganizadas por la Casa de Canta
bria de Madrid, por la Casona 
de Tudanca y por un numeroso 
grupo de personalidades rela
cionadas por su formación, pro
fesión o vocación , con la natura
leza, quienes a estos efectos fi
guran como Colectivo de Natu
ralistas Cántabros.

¿Tiene Vd. problemas con el alcohol? 
¿Quiere Vd. dejar de beber?

NOSOTROS PODEMOS AYUDARLE
A SOLUCIONAR SU ENFERMEDAD 

Acuda al CENTRO DE ALCOHOLISMO
DE CRUZ ROJA ESPAÑOLA

c/ Leopoldo Moreno, n.° 18 - Teléfonos:
43 02 00

Horas de entrevistas: Martes, de 10 a 14 horas^

eos, como «Don Quintín el 
“amargao”», «La hija de Juan 
Simón»o «Unamujer sin amor», 
publica hoy «El País».

La retrospectiva coincide con 
la publicación en inglés de las 
memorias de Buñuel, «Mi últi
mo suspiro», que han sido aco
gidas con entusiasmo por la cri
tica.

«En los años sesenta y setenta 
dedicamos también dos sesiones 
monográficas al director espa
ñol , pero ésta es la más comple
ta que se ha realizado nunca en 
el Reino Unido», explica Caroli- 
ne Audemars, del National Film 
Theatre.

La retrospectiva lleva como tí
tulo general «La ultrajante ino
cencia de Luis Buñuel». «Quere
mos pagar un afectuoso tributo 
a la ultrajante inocencia de los 
sueños de Buñuel, en gratitud 
no sólo por haberlos querido 
compartir con nosotros, sino 
también por haberlo hecho con 
tan constante gracia y humor», 
escribe Philip Strick, crítico ci
nematográfico especializado en 
laobradel director español.

Entre las 32 películas que se 
están exhibiendo figuran títulos 
tan poco frencuentes en la re
trospectivas de Buñuel como 
«Centinela, alerta», producida 
en Madrid en 1936 y firmada en 
colaboración con el francés Jean 
Gremillon, «España leal, en ar
mas», un documental supervi
sado por Buñuel en 1937, con 
texto del superrealista francés 
Fierre Unik, o «Celia s’appelle 
l'aurore», coproducción franco- 
italiana de 1955, que interpreta
ron Lucia Bosé, George Mar
chan y Gianni Esposito. Otros tí
tulos frecuentes son «Gran casi
no» (Méjico, 1947), «Una mujer 
sin amor» (Méjico, 1951), «Ro- 
binson Crusoe» (Estados Uni- 
dos-Méjico, 1952), «La ilusión 
viaja en tranvía» (Méjico, 1953), 
«El rio y la muerte» (Méjico, 
1954) y «La mort en ce jardín 
(Francia, 1956).

La finalidad de estas Jornadas 
es el análisis y la presenta
ción de soluciones en forma de 
conclusiones acerca del gfaVl’ 
simo problema que trata el tema 
de las Jornadas, todo ello a tra
vés de un fuerte impacto en Ia 
opinión pública.

Las Jornadas, en las que Par‘ 
ticipará entre otros el editor de 
la revista «Quercus». Benign0 
Varillas, hombre muy conocido 
en Segovia por sus actividades 
relacionadas con la ecología. se 
repetirán los días 16 y I7 de 
marzo en Cabezón de la Sal V 
Tudanca, respectivamente.

M.C.D. 2022
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ANUNCIOS POR PALABRAS Noticias de Televisión
ALQUILERES NECESITO asistenta hasta 4 tar

de. Gobernador Fernández Jimé
nez, 2, 1.” Teléfono 429417.

600 D, en buen estado, seguros, 
30.000 pesetas. 433773.

ALQUILO piso tres dormitorios, 
calefacción central, garaje. Telé
fono 4723103, Madrid.

ALQUILO piso amueblado en 
Gmde Sepúlveda, 55. Teléfono 
423023.

ALQUILO piso amueblado, calle 
Real. Teléfono 435994.

TRASPASOS
VENTAS

SE ARRIENDA hostal carretera 
Madrid-Coruña, Km. 95. Telé
fono 101011, Labajos (Segovia).

ALQUILO piso amueblado con
fortable, calle Real. Teléfono 
435994.

ALQUILO piso vacío, 74 m2, 
Gobernador Fernández Jiménez. 
Teléfono 428621.

URGE traspaso de comercio muy 
acreditado, en c/ San Francisco, 
n.° 21, por no poderlo atender. 
Para toda información llamar al 
teléfono 436390 (en horas de co
mercio).

TRASPASO local, centro comer
cial Puerta de Castilla, Fernán
dez Ladreda; económico. Telé
fono 436730.

VARIOS

COMPRAS
SE COMPRA piso sin calefacción 
central, 65 m2 aproximadamente. 
Conrado Teléfono 433865

COMPRO tarjeta de transporte 
servicio público comarcal o na
cional. Teléfono 179262.

AUTOCARES, bodas, excúrsio- 
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar, Patiño. Ladreda, 11. 

1430511 (seis líneas).

BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apartamentos, 
vacaciones. Sierramar. Patiño. 
Ladreda, 11. 430511 (seis líneas).

SEMILLAS de flores y hortíco
las, césped, Aligustre. Floristería 
El Jardín.

VEHICULOS
ELECTRICISTAS

ELECTRICISTAS, averías, ins
talaciones. Rapidez. Teléfono 
428605.

INMOBILIARIAS

LLANCASA: Pisos, locales, tras
pasos, naves, solares, fincas, cha
lets. Ladréda, 25, l.° Teléfono 
425358.

MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

MINI 850, motor 1.300. Telé
fono 429438.

VENTA turismos y furgonetas 
usados procedentes de cambio: 
Seat. Renault, Citroen, Volvo, 
Mercedes, Sava. Baratos. Facili
dades de pago. Agromecánica Se- 
goviana, S. A. Polígono Indus
trial Segovia.

RENAULT 12 S. Teléf. 432265 
(mañanas y a partir 9 noche).

SEAT 127, 4 puertas. Teléfono 
560150 (extensión 60).

VENDO Renault Fuego y Seat 
Spider 850. Teléfono 426803.

PISOS 1, 2, 3, 4 dormitorios, 
céntricos. Facilidades. GHERSA. 
Plaza Dr. Laguna, 4. 434725.

CERCADOS Reques, cercado de 
fincas, materiales para cerramien
tos. Teléfono 136, Fuentemilanos.

SE VENDE o alquila fábrica 
piensos compuestos, con naves pa
ra almacén. Cantalejo. Teléfono 
520169.

FINCA, excepcional situación. 
Navas de Riofrío, 12.500 metros 
cuadrados. Teléfono 434893, tar
des.

SE VENDE piso cuatro dormito
rio . y garaje (frente a Estación 
Ferrocarril). Teléfono 422396.

SE VENDE piso muy céntrico 
con garaje. Teléfono 435879.

OCASION. Registradora Sanyo, 
poco usada. Juan Bravo, 5 (tien
da).

SE VENDE casa con local comer
cial o traspasa. Teléfono 421786.

SE VENDE o alquila piso. Telé
fono 421176.

VENDO piso 4 dormitorios, sa
lón-comedor; plaza garaje. Telé
fono 425494.

SE VENDE casa de dos plantas y 
?iatio 324 metros cuadrados. Telé- 
onos 426778 y 421524.

VENDO local junto a oficina 
Muface. Carretera Madrona, 9. 
Teléfono 430147,

OFICINA Muerte y Vida, 10.
Venta o alquiler. Dos despachos 
estrenar. Teléfono 430512.

AZULEJOS TABANERA. „ Ma
teriales de construcción. José Zo
rrilla, 44. Teléfono 420826.

«UN, DOS, TRES»

Este programa-concurso, en su emisión del viernes 24, estará 
dedicado a un género musical tan español como es el cuplé. Paro
dias y las actuaciones girarán en torno a él. Como siempre 
participan las hermanas Hurtado, Bigote Arrocet, Fedra Lorente, 
Arévalo, Raúl Sender y las azafatas Kim, Ivanka, Silvia, Gloria y Pat.

«LOS RIOS»

El lunes 27, por la Primera Cadena, el espacio «Los ríos» hará un 
recorrido geográfico, económico y cultural por las tierras y ciuda
des que baña el rio asturiano Sella. Realiza Fernando Méndez Leite.

«HITCHCOCK»

«Veneno» será el título que ofrezca esta serie de «suspense» en 
su emisión del lunes 27. Se cuenta la historia de dos norteameri
canos, dueños de una plantación en Malasia. A uno de ellos, 
aficionado a la bebida, se le mete una serpiente en la cama y a 
punto está de morderle. El, cree que quizás todo haya sido un 
sueño provocado por el alcoholismo, pero pese a todo llama a un 
médico que le prepare un antídoto por si es mordido.

TENIS: GRAN PRIX DE MADRID

El martes 28, por la Primera Cadena y a partir de las 18,30, y el 
sábado 3 de marzo, por la Segunda Cadena, y a las 22,00, se ofre
cerán en directo imágenes del torneo de tenis Gran Prix de Madrid. 
La realización será de Alfonso Gutiérrez Terán y los comentarios de 
Matías Prats.

Ei humor de los demás

De «CAMPO Y MECANICA»

TOVAR, viviendas Vía Roma, 
2, 3, 4 dormitorios. Entrada des
de 150.000 y 16.666 mensuales.

GANADOS

PASTORES eléctricos Gallagher. 
Distribuidor para Segovia: Cuchi
llería Seoane. Servicio Técnico. 
Teléfono 433131.

TRABAJO

NECESITO matrimonio compañía 
en Madrid. Jubilado o similar. 
Informes: Apartado 158, Madrid. 
Ref. Matrimonio.

¿DISPONE de vehículo y horas 
libres? Venda productos gran con
sumo tiendas alimentación. Escri
bir: Referencia Alimentación. 
Apartado 313. Gijón.

SE NECESITA empleada de ho
gar con experiencia. Ezequiel 
González, 30. Calzados Michoan.

CHISTES INOCENTES
COLOMBOFILOS

—¿Cómo es que tus palomas 
mensajeras ganan siempre to
dos los concursos?, —pregunta 
el colombófilo a un colega.

— ¡Oh, es muy simple, las 
cruzo con loros, para que pue
dan preguntar la dirección cuan
do se pierden!

ROSAS

Julieta prueba por primera vez 
el salto de obstáculos a caballo, 
pero al llegar a la barrera, la 
montura frena con las cuatro 
patas y Julieta realiza un magni
fico vuelo en plancha, hacia 
adelante.

— ¡Excelente! —le grita el

profesor cuando se levanta con- 
tusionada —, ¡lo has pasado 
muy bien! pero la próxima vez 
prueba a llevar el caballo con
tigo!

TEORrA DEL CONOCIMIENTO

— El sistema de educación ac
tual parece que tiene algún gra
ve defecto —decía recientemen
te un famoso pedagogo—. Los 
estudiantes tienen ahora miedo 
al profesor, . el profesor tiene 
miedo del rector, el rector lo tie
ne del claustro, el claustro del 
director general, el director ge
neral, del subsecretario y el sub
secretario del ministro y el mi
nistro de los estudiantes. Y és
tos lo saben.

;Qué mala suerte! ¡Cuando pienso en el trabajo 
que me ha costado cerrar esos cajones!...
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Unión Soviética

Críticas al informe del Ministerio 
de Defensa español
sobre permanencia en la OTAN

El duque de Cádiz 
padece amnesia

Se recuperará poco a poco y 
por sí mismo

Moscú. —El diario soviético 
«Pravda» critica hoy el informe 
del Ministerio de Defensa de 
España sobre la permanencia 
del país en la OTAN y afirma 
que la inclusión española en la 
estructura militar de la Alianza 
«seria otro factor desestabiliza
dor en Europa».

En su principal comentario in
ternacional el órgano del Partido 
Comunista soviético asevera 
que los autores del informe «es

ENTREGA DEL PREMIO 
«MEJOR COCHE DEL AÑO»

El ministro de Industria y 
Energía, Carlos Solchaga, presi
dió ayer la entrega del trofeo 
«Mejor Coche del Año 1983» al 
presidente de la compañía Ci
troen Hispania, Antonio Garri- 
gues, en un acto que se celebró 
en la sede del diario «ABC», que 
instituye el galardón, que ha co
rrespondido esta ocasión al Ci
troen BX 1,9 diesel.

Tras unas palabras del direc
tor del diario, Luis María An- 
són, el ministro de Industria 
destacó la importancia del sec
tor automovilístico dentro del 
panorama industrial español. 
Antonio Garrig ues .presidentede 
Citroen Hispania, agradeció el 
trofeo recibido e hizo votos por 
una recuperación general de la 
industria del motor española. 
Tras los discursos, el presidente 
de Prensa Española, empresa 
editora de «ABC», Guillermo 
Lúea de Tena, hizo entrega del

Confirmada 
la integración 
de Antena 3 
y Radio 80

Los representantes de los con
sejos de administración de An
tena 3 y Radio 80, señores 
Blasco y Beascoechea, confir
maron la integración de las dos 
cadenas privadas de radio al for
malizarse la operación de com
pra por parte de la primera emi
sora. Antena 3 ha adquirido la 
mayoría de las acciones repre
sentativas del capital social de 
Promotora de Radio y Televi
sión, S. A., titular del indicativo 
Radio 80.

tán por mantener la permanen
cia de España en la OTAN» y 
«quieren eludir el referéndum 
sobre el tema prometido por el 
Gobierno socialista argumen
tando que la situación en Euro
pa y mundial es desfavorable 
para efectuarlo».

A pesar de que algunos obser
vadores —añade «Pravda»— 
suponen que el informe no refle
ja la posición oficial de Madrid» 
hay que preguntarse «qué es lo

trofeo al señor Garrigues.
En el nombramiento de «Me

jor Coche del Año» han partici
pado este año representantes de 
38 medios de comunicación es
crita, entre ellos EL ADELAN
TADO DE SEGOVIA, cuyo di
rector asistió a los actos cele
brados ayer, que concluyeron 
con una cena ofrecida por Ci
troen Hispania en el Club Fi
nanciero «Génova».

SUTTON (Inglaterra).—La Princesa Diana, que espera su segundo 
hijo para septiembre próximo, es recibida cariñosamente a su 
llegada al hospital Real Marsden, de Sutton, adonde acudió en una 
visita oficial. En el centro reciben asistencia niños afectados por 

enfermedades cancerosas.—(Telefoto Efe-Ap)

que refleja en ese caso» y si «son 
las presiones de Estados Unidos 
y sus aliados que a cambio de la 
integración española en la 
OTAN prometen a Madrid ayu
da militar y fantasmagóricos 
pasteles del Mercado Común».

Además —prosigue el rotati
vo— surge otro interrogante y 
es el de saber qué ocurrirá con 
el respeto a la voluntad de los 
españoles» cuya «abrumadora 
mayoría se pronuncia contra la 
pertenencia de España a la 
OTAN y tanto más contra su in
clusión en la estructura militar 
de la Alianza».—Efe.

Elecciones vascas

Fraga: Cualquier triunfo de HB es una mala noticia
Vitoria.—Manuel Fraga ha 

manifestado en Vitoria que 
«cualquier triunfo de H.B. es 
una mala noticia, porque un 
grupo que recibe en estos mo
mentos el apoyo público de ETA 
queda por si solo descalificado».

«La recuperación de la amne
sia que sufre el duque de Crdiz 
es una cuestión de tiempo, afir
ma «Ya», según informes del 
doctor Córdoba, jefe del Servicio 
de Neurocirugia del centro «Ra
món y Cajal», en su calidad de 
miembro del equipo médico que 
trata a don Alfonso de Borbón.

«Don Alfonso sufre lesiones 
importantes, consecuencia ló
gica del traumatismo producido 
en la cabeza tras el accidente del 
pasado dia cinco, y que son las 
causantes de la amnesia». «En 
situaciones como la descrita 
—insiste el doctor Córdoba— es 
habitual la pérdida de concien
cia, aunque no sabemos en qué 
momento exacto comenzó ésta. 
En el caso del duque de Cádiz 
—cuya evolución, por otra par
te, es satisfactoria—, lo priorita
rio es recuperarle de las lesiones

En su penúltimo día de parti
cipación en la campaña electoral 
vasca, el presidente de la Coa
lición Popular afirmó, en rueda 
de prensa, sentirse muy satisfe
cho de la marcha de la campaña. 
«Cuando uno oye gritar en las 
calles viva España, cuando uno 
ve que después de oir a María 
Ostiz la gente se emociona, uno 
no puede sentirse más que lleno 
de gratitud y de emoción ».

En relación con la ausencia de 
la ikurriña en los mítines de la 
Coalición Popular, Fraga señaló 
que «nosotros no tenemos nada 
en contra de la bandera oficial 
de esta comunidad autónoma.

EN TELEGRAMA
ESPAÑA

LA LEY DE REFORMA SANITARIA que proyectan los socialistas 
llevará a la sanidad española a la estatalización, ya que es socia
lizante y totalitaria, declaró anoche Isacio Siguero, presidente 
de la Federación Andaluza de Asociaciones y Sindicatos Mé
dicos.

TRECE MILLONES DE PESETAS es el botín conseguido esta ma
ñana por dos individuos que atracaron la sucursal del Banco 
General de Comercio, situada en la madrileña calle de Toledo, 
101, informaron a Efe fuentes policiales.

LA SEGUNDA JORNADA DE HUELGA para el personal de tierra de 
Iberia y todo el de Aviaco, ha comenzado a las nueve de la ma
ñana con un paro que se prolongó hasta la una de la tarde.

orgánicas que sufre, hasta el 
momento se le administran anti
bióticos y analgésicos, ya que, 
aunque no sufre grandes dolo
res, sí son frecuentes las moles
tias, por otra parte normales en 
su estado».

«Una vez recuperado —siem
pre según el doctor Córdoba- 
habrá que ir incorporándolo 
paulatinamente, en la actuali
dad él reconoce perfectamente a 
las personas, charla con ellas 
con toda normalidad, etc. Sin 
embargo, no ha preguntado por 
sus hijos ni ninguno de nosotros 
se ha aventurado a preguntarle 
en esa dirección. Hablamos de 
cosas corrientes.»

«Se recuperará poco a poco y 
por si mismo, en este caso no ha 
habido en su inicio, ni son de 
prever en el futuro, grandes 
«shocks», eso queda para las pe
lículas».

Ahora bien, somos foralistas y, 
por lo tanto, ponemos la bande
ra foral de cada territorio y la 
nacional».

El candidato a lendakari por 
la Coalición Popular, Jaime 
Mayor Oreja, presente en la 
rueda de Prensa, lamentó que 
en el debate previsto para esta 
noche en televisión no estén 
presentes los candidatos del 
PNV y PSE-PSOE, Carlos Ga
ra! koetxea y Txiki Benegas».

Agregó que «en estas eleccio
nes se está perdiendo un hábito 
que ya es tradicional en la Eu
ropa Occidental como es el de
bate democrático». —Efe.

Estados Unidos

EXPERIMENTAN UNA NUEVA MEDICINA 
CONTRA LOS ATAQUES DE CORAZON
Washington.— Científicos de la Universi

dad de Johns Hopkins anunciaron que una 
nueva medicina para detener los ataques del 
corazón puede estar a la venta en dos años. 
El Dr. Myron Wesifeldt, director de cardio
grafía de la Universidad, dijo que el nuevo 
suero o agente «T-PA» reduce considera
blemente las lesiones permanentes o la posi
bilidad de muerte de los pacientes con ata
ques de corazón. Añadió que el «T-PA» 
(Plasminogen activator) disuelve los coágulos 
que se forman en las arterias coronarias en 
cuestión de minutos.

El noventa por ciento del millón de victi
mas de ataques al corazón que se registran 
anualmente en Estados Unidos se deben a 
coágulos en las arterias coronarias. Casi un! 
15 por ciento eventualmente mueren por le
siones cardiacas permanentes causados por 
el ataque.

El Dr. Wesifeldt añadió que la nueva me
dicina se ha utilizado con éxito en tres pa
cientes en las últimas semanas y~que es hasta 
ahora el método más efectivo y seguro que 
existe para disolver coágulos - Efe.

LA AGENCIA EFE INAUGURO AYER en Valladoüd su nueva delega
ción para Castilla.y León. El presidente de la entidad, Ricardo 
Utrilla, dijo que primordial tarea de esta delegación es cubrir 
la información para las nueve provincias de la Comunidad Autó
noma. El acto fue cerrado con unas palabras del presidente de 
la Junta, Demetrio Madrid.

EXTRANJERO 1

EL PRESIDENTE DE LA COMISION de Agricultura del Congreso 
de los Diputados de España, Juan Colino Salamanca, dijo ayer 
en Jerusalén que «el ingreso de España en la CEE será un factor 
que acelerará el intercahibio de embajadores entre los dos 
países».

EL SENADO ESTADOUNIDENSE aprobó ayer un proyecto de ley 
por el que se faculta al Gobierno federal para aplicar la pena de 
muerte a personas convictas de espionaje, terrorismo o de in
tentos de asesinato contra el presidente.
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